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Организация работы отдела по работе с обращениями
граждан аппарата фракции КПРФ в Государственной Думе.

Краткие итоги работы отдела в 2014 году

Коммунистическая партия Российской Федерации (КПРФ) – мас-
совая и организованная политическая сила России (на 1 января 2014 года 
число членов КПРФ составляло 158 679 человек; 13 979 первичных пар-
тийных организаций), а её законодательные инициативы – одна из наи-
более значимых форм политической деятельности, которая осуществля-
ется путём участия КПРФ в работе законодательных органов власти всех 
уровней, прежде всего, – в Государственной Думе Федерального Собра-
ния Российской Федерации (далее – Государственная Дума).

8 июня 2013 года в Москве в Колонном зале Дома Союзов состоял-
ся Первый Всероссийский съезд депутатов-коммунистов и глав органов 
исполнительной власти, избранных при поддержке КПРФ. В его работе 
приняли участие 1220 человек из 82 субъектов Российской Федерации, 
делегации из  стран СНГ, Приднестровской Молдавской Республики 
и Республики Южная Осетия. Было отмечено: «депутатская вертикаль 
партии сложилась», и «важным политическим итогом парламентских вы-
боров в декабре 2011 года стало существенное упрочение позиций КПРФ 
в Государственной Думе. Численность нашей фракции в Государствен-
ной Думе выросла с 57 до 92 человек».

Фракцией КПРФ в Государственной Думе постоянно ведётся актив-
ная законотворческая деятельность. Наши депутаты всегда голосовали 
за  законы, направленные на  повышение качества жизни людей труда, 
укрепление обороноспособности страны, усиление роли государства 
в экономике и социальной сфере. И хотя большая часть инициатив фрак-
ции блокируется депутатами Государственной Думы от «партии власти», 
благодаря законодательной деятельности коммунистов новые меры со-
циальной поддержки получили различные категории граждан: малоиму-
щие, пенсионеры, матери-одиночки, инвалиды, нетрудоспособные члены 
семей умерших или погибших инвалидов и участников Великой Отече-
ственной войны, ветеранов боевых действий, члены лётных экипажей 
гражданской авиации. Новые гарантии получения жилищных субсидий 
появились у граждан, выезжающих из районов Крайнего Севера и приле-
гающих к ним территорий. Депутатами от фракции КПРФ предложены 
важные поправки в законы для поддержки промышленности и сельского 
хозяйства, системы образования, здравоохранения и культуры.

Представительство в Государственной Думе, помимо законотворче-
ства, позволяет депутатам фракции КПРФ вести другие формы парла-
ментской деятельности: парламентские слушания, «правительственные 
часы», «круглые столы», принимать протокольные поручения и т. п., даёт 
возможность расширить агитационно-пропагандистскую работу, пре-
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жде всего через СМИ и благодаря многочисленным поездкам депутатов 
и лидера КПРФ Г. А. Зюганова в регионы.

Постоянную работу с  избирателями в  рамках своей компетенции 
осуществляет отдел по работе с обращениями граждан аппарата фрак-
ции КПРФ в Государственной Думе (далее – Отдел), который распола-
гается в здании Государственной Думы в Москве, ул. Охотный ряд, д. 1.

Порядок работы Отдела определяется законом № 59-ФЗ «О порядке 
рассмотрения обращений граждан Российской Федерации», Инструкцией 
по работе с документами в Государственной Думе, Правилами оформления 
документов в Государственной Думе, Регламентом Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации и Положением Отдела.

Основными функциями Отдела являются:
•	 консультирование граждан (по телефону, на личном приёме и т. п.) 

по  вопросам оформления обращений к  руководителю фракции, 
депутатам фракции, записи на приём к ним;

•	 предоставление информации заявителям о  процессе обработки 
обращений;

•	 предварительная обработка обращений граждан (прочтение 
и распределение по исполнителям в соответствии с регионом или 
тематикой);

•	 регистрация всех обращений граждан в соответствии с установ-
ленным порядком в САДД Государственной Думы;

•	 подготовка основной части ответов на обращения граждан, депутат-
ских запросов в органы государственной власти и органы местного 
самоуправления Российской Федерации, учреждения и организации;

•	 регистрация и отправка запросов и ответов на обращения граждан;
•	 контроль за исполнением и составление отчётов по работе;
•	 подготовка брошюр, статей, справок и докладов, освещающих ра-

боту фракции с  обращениями избирателей; их публикация при 
поддержке Государственной Думы, в печатных изданиях КПРФ 
и на сайте КПРФ в Интернете;

•	 хранение всей переписки с  гражданами, сдача её в архив Государ-
ственной Думы, а также пополнение личного архива Г. А. Зюганова;

•	 выполнение просьб избирателей: передача и направление по поч-
те материалов КПРФ и  работ Г. А.  Зюганова; предоставление 
справок о работе подразделений КПРФ и Государственной Думы 
и другой значимой для заявителей информации.

Предварительную обработку в  Отделе проходят обращения гра-
ждан, которые адресованы лично руководителю фракции Г. А. Зюганову 
или направленные во фракцию без указания конкретного лица, а также 
поступившие в ЦК КПРФ. Обращения, адресованные депутатам фрак-
ции КПРФ, обрабатываются ими самостоятельно.

Обращения граждан поступают в Отдел по почте; из приёмной Госу дар-
ственной Думы (Москва, ул. Моховая, д. 7); из ЦК КПРФ (Москва, Малый  
Суха ревский переулок, д. 3, стр. 1); по  электронной почте: zyuganov@kprf.ru.  
Иногда письма вручаются лично Г. А.  Зюганову или депутатам фракции 
КПРФ, работникам аппарата ЦК КПРФ во время личного приёма или кон-
сультаций, на митингах и собраниях, в период поездок по регионам.
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За 4  года работы Государственной Думы пятого созыва (2008– 
2011 го ды) Отделом было получено и обработано более 34 800 обращений:  
в 2008 году – 7800 обращений; в 2009 году – 6000 обращений; в 2010 году –  
более 8000; в 2011 году – почти 13 тысяч. В Государственной Думе шесто-
го созыва эта работа была продолжена: в 2012 году поступило и обработа-
но 11 265 обращений; в 2013 году – 8484 обращения.

В 2014 году в Отдел на имя руководителя фракции КПРФ Г. А. Зюга-
нова и «во фракцию КПРФ» поступило 8084 обращения граждан. По ме-
сяцам 2014 года: январь – 358; февраль – 876; март – 723; апрель – 1027; 
май – 911; июнь – 787; июль – 623; август-сентябрь – 1129; октябрь – 654; 
ноябрь – 624; декабрь – 834 обращения.

Более 12 тысяч обращений за этот период поступило по электрон-
ной почте на сайт КПРФ и Г. А. Зюганова в Интернете.

Примерно 15  % зарегистрированных в  Отделе обращений были пе-
реданы Г.  А. Зюгановым на исполнение депутатам фракции КПРФ (в со-
ответствии с  курируемым регионом или профилем работы в  комитетах 
Государственной Думы). Но большая часть обращений традиционно была 
отработана сотрудниками Отдела. На  базе Отдела было подготовлено 
и направлено за этот период: 3319 запросов и ответов (за подписью руко-
водителя фракции КПРФ Г. А. Зюганова и руководителя аппарата фрак-
ции КПРФ Н. А.  Останиной); 3097 ценных писем и  бандеролей с  отве-
тами, поздравлениями, материалами и книгами КПРФ были направлены 
нашим избирателям (в 227 адресов – книги Г.  А. Зюганова «На переломе» 
и «Пока не поздно»). Отработано для архива порядка 5000 документов.

В результате направленных Г. А. Зюгановым запросов и обращений 
в федеральные и региональные органы власти Российской Федерации 
был получен 1421 ответ. К сожалению, большинство из них – формаль-
ные; положительные решения содержатся примерно в 15 % ответов.

В депутатских запросах Г. А. Зюганова были подняты темы: предо-
ставление жилья и тарифы ЖКХ, оплата электроэнергии; материальная 
помощь малоимущим гражданам; проверка судебных решений и жалобы 
в  правоохранительные органы; спасение лечебных учреждений; предо-
ставление гражданства Российской Федерации и многие другие.

Основные характеристики переписки избирателей с фракцией:
Г. А. Зюганову пишут из разных уголков России, даже из мест лише-

ния свободы. Чаще всего во фракцию КПРФ пишут из Москвы и Санкт-
Петербурга, из Московской области. Много писем из Краснодарского края. 
Из малых городов пишут вдвое реже, чем из крупных. Ещё меньше – из сёл 
и деревень. Жители национальных республик и автономных областей пи-
шут реже жителей областей и краёв с русским населением. Исключение 
составляют Башкортостан и Татарстан, частота обращений откуда высока. 
После возвращения Крыма много обращений поступило оттуда. Беженцы 
с  Украины и  жители самой Украины  – тоже нередкие адресаты КПРФ. 
Несколько десятков писем в год приходит от частных лиц и ветеранских, 
общественных организаций из СНГ и дальнего зарубежья.

Преобладающая категория наших адресатов – люди старше 50 лет. 
Практически в  каждом обращении во  фракцию содержатся жалобы 
на общий уровень жизни, критика нынешнего социально-экономическо-
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го курса Президента России и  Правительства Российской Федерации, 
жалобы на  несправедливость судебных и  административных решений, 
много писем со  словами поддержки Донецкой и  Луганской республик 
и одобрения присоединения к Российской Федерации Крыма.

Наиболее популярными темами данного периода были следующие 
(по степени убывания актуальности):

•	 недовольство нынешним социально-экономическим курсом и ру-
ководством страны – 60 % обращений;

•	 жалобы на  низкий уровень жизни, размер пенсий, особенно 
на селе, где люди живут без удобств и не могут даже газифициро-
вать свои дома;

•	 рост цен и тарифов на услуги ЖКХ, электроэнергию и т. п.;
•	 благодарности КПРФ и Г. А. Зюганову, поздравления с праздни-

ками; материалы и книги, записи песен и другие сувениры и по-
дарки; приглашения посетить отдельные мероприятия или даже 
семейные торжества – 10 % писем;

•	 слова поддержки ДНР и ЛНР и одобрения присоединения к Рос-
сийской Федерации Крыма – в 10 % писем;

•	 невозможность решить жилищную проблему (среди нуждающихся – 
много бывших военнослужащих и сотрудников МВД; среди обратив-
шихся во фракцию – «обманутые дольщики» и жители аварийных 
домов); просьбы о капитальном ремонте – порядка 8–10 % писем;

•	 жалобы на судебные решения и факты коррупции в органах вла-
сти – 9 % писем;

•	 критика КПРФ и призывы к большей политической активности 
в борьбе за власть, предложения по совершенствованию работы 
КПРФ – 5 % писем;

•	 законодательные предложения (в  числе предложений: несогла-
сие с  ювенальными технологиями; просьбы продлить привати-
зацию жилья; запретить пропаганду гомосексуализма; запретить 
усыновление детей иностранными гражданами; отклонить зако-
нопроект «Об  основном документе, удостоверяющем личность 
гражданина Российской Федерации» и  оставить традиционный 
документ – паспорт бумажного образца) – 2–3 %;

•	 просьбы передать послание Президенту России или Председате-
лю Правительства Российской Федерации – 3 % писем;

•	 конкретные предложения по  изменению социально-экономиче-
ского курса России – 1,5 %;

•	 правовые вопросы, судебные тяжбы и т. п. – 1,5–2 %;
•	 спасение конкретных медицинских и образовательных учрежде-

ний (проблема их «слияния» и «реорганизации» на селе особенно 
больно ударила по сельским жителям) – менее 2 %;

•	 коррупция и бюрократия – менее 2 %;
•	 просьба оказать материальную помощь – менее 2 %;
•	 газификация посёлков и конкретных домов (свои средства на это 

есть далеко не у всех) – менее 2 %;
•	 рассуждения на политические темы, рукописи книг с просьбами 

их издания – менее 2 %;
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•	 законодательные инициативы и  их обсуждение в  Государствен-
ной Думе (включая ювенальную юстицию, отношения людей 
с нетрадиционной сексуальной ориентацией) – менее 2 %;

•	 просьба прислать книги Г. А. Зюганова и материалы КПРФ – ме-
нее 2 %;

•	 просьбы о приёме в КПРФ и предложение себя в качестве сотруд-
ника фракции и т. п. – менее 2 %;

•	 возвращение обесцененных вкладов – 1,5 %;
•	 лечение и  лекарственное обеспечение, обеспечение санаторно- 

курортными путёвками – 1,5–2 %;
•	 конкретные предложения, новации (не  только технические, 

но  и  в  сфере экологии, философии и  естественных наук, меди-
цинские) – 1 %;

•	 протесты против закрытия школ, других образовательных учреж-
дений и их объединения; тоже – в отношении лечебных учрежде-
ний (включая военные госпитали) – 1 %;

•	 невозможность рассчитаться за  кредиты, в  том числе по  ипоте-
ке – менее 1 %;

•	 образование и культура – менее 1 %;
•	 просьбы о трудоустройстве – менее 1 %;
•	 получение гражданства Российской Федерации, переселение  – 

менее 1 %;
•	 просьбы о восстановлении жилья и имущества после пожара или 

другого стихийного бедствия – менее 1 %;
•	 спасение конкретных предприятий и  производств (особенно, 

на селе и в малых городах России) – менее 1 %;
•	 национальный и религиозный вопросы (в том числе, дискуссия 

о пользе и вреде религии, атеизма; защита чувств верующих, вос-
становление церковных служб и т. п.) – менее 1 %;

•	 реклама и СМИ (есть письма от людей, обманутых несбыточны-
ми обещаниями разных фирм) – менее 1 %;

•	 получение разнообразных архивных справок (прежде всего, в от-
ношении мест захоронения и фактов биографии родственников, 
погибших или пропавших в годы ВОВ) – менее 1 %;

•	 судьба Мавзолея В. И. Ленина (есть много защитников, но встре-
чаются и противники его сохранения) – менее 1 %.

В 2014 году в Государственной Думе вышли брошюры: «Обращения 
избирателей во фракцию КПРФ в Государственной Думе пятого созыва 
в 2012 году» и «Обращения избирателей во фракцию КПРФ в Государ-
ственной Думе шестого созыва в 2013 году».

Ежемесячный отчёт Отдела направлялся руководству аппарата 
фракции, размещался на сайте КПРФ в Интернете, а еженедельный пре-
доставлялся секретариату ЦК КПРФ.

Данная брошюра, как и аналогичные ей, выходившие в предыдущие 
годы, – это не анализ, обобщающий работу Отдела, а выдержки из писем 
граждан во фракцию КПРФ, призванные максимально отразить разно-
образие мнений наших избирателей.
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О работе Государственной Думы:
предложения в законодательство

Тема «электронного паспорта» по-прежнему актуальна. Посту-
пили сотни призывов «принять федеральный закон «О  паспорте гра-
жданина Российской Федерации», который предусматривает сохранение 
паспорта бумажного образца, а также – не допустить «внесения в Госу-
дарственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации зако-
на, предполагающего внедрение в Российской Федерации т.н. «паспорта 
Российской Федерации, оформленного в виде универсальной электронной 
карты с электронным носителем информации». Заявители просили так-
же «инициировать отмену Федерального закона № 210 «Об организации 
предоставления государственных и муниципальных услуг», а также ре-
гиональных законов о внедрении УЭК на территории России.

Тема ЖКХ. О. И. Кабайда из г. Сургута просил не принимать закон 
№ 271-ФЗ от  25.12.2012, так как не  уверен, что средства, собираемые 
на капитальный ремонт жилья с собственников жилья, будут тратиться 
по назначению. Волнует его и размер взносов.

Е. Н. Воскресенская и Н. И. Боровиков из Москвы предложили внес-
ти в Жилищный кодекс Российской Федерации поправку, восстанавли-
вающую право граждан на  заключение отдельного (самостоятельного) 
договора социального найма для семей или граждан, проживающих в од-
ной квартире и ведущих раздельное хозяйство.

Ю. А. Иконникова из г. Уяра Красноярского края предлагает закре-
пить положение, чтобы «людям старше 75 лет, одиноким, выплатить 
субсидию, выдать сертификат для приобретения квартиры по програм-
ме «Север-Юг» без очереди».

Методику расчёта норм потребления и оплаты электричества кри-
тикует А. А. Губанов из г. Щекино Тульской области. Он предлагает свой 
способ расчёта.

П. Г.  Бутов из  р.п. Кантемировка Воронежской области убеждён: 
«Использование общедомового электросчётчика для определения расхо-
да электроэнергии в местах общего пользования многоквартирных домов 
является грубым нарушением конституционных прав честных потреби-
телей. Этот метод учёта принуждает добропорядочных жильцов дома 
платить за неплательщиков и воров энергии».

Члены садоводческих некоммерческих товариществ «Полюшко» 
и «Берендеи» из Владимирской области призывают «отменить экспери-
мент по введению социальных норм на электроэнергию для садоводческих 
товариществ».

О необходимости законодательно закрепить права тружеников 
тыла и «детей войны» говорится в десятках писем (например, в письме 
Н. А. Оринской из г. Зеленодольска; она также критикует работу местной 
партийной организации КПРФ по сбору подписей в поддержку закона 
о  «детях войны», так как это будоражит людей и  вселяет в  них неосу-
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ществимые надежды). Н. В.  Авдюшина-Мамонова из  г. Орла жалуется 
на  мизерность прибавки к  пенсии и  критикует закон «О  статусе детей 
Великой Отечественной войны», по которому прибавка к пенсии состав-
ляет 1 тысячу рублей, но даже этот закон отклонили депутаты «Единой 
России».

Комитет Межрегионального Союза общественных объединений 
«Дети погибших защитников Отечества в Великой Отечественной вой-
не» из  г. Твери сформулировал свои требования: юридически признать 
военнослужащих, погибших на  Великой Отечественной войне, участ-
никами ВОВ; признать их сыновей и дочерей детьми погибших фронто-
виков; уравнять их в правах на социальное обеспечение с детьми жертв 
политических репрессий; наградить посмертно всех погибших фронто-
виков в ВОВ юбилейными медалями в честь 70-летия Великой Победы 
и передать их на вечное хранение семьям погибших.

Собственность и  уровень жизни населения. Ф. В.  Тимохин 
из г. Вильнюс (Литва) предлагает принять закон о переходе государства 
на договорные отношения с собственниками (в том числе, в вопросе обес-
печения потребностей внутреннего рынка).

Т. С. Задорожная из г. Благовещенска просит внести изменения или 
отменить пп. 5 п. 2 ст. 1 Федерального закона № 159-ФЗ от 22.07.2008 
«Об  особенностях отчуждения недвижимого имущества, находящегося 
в государственной собственности субъектов Российской Федерации».

Председатель НП «ОЖдПС» О. В. Лукьянова из г. Старый Оскол  
просит при рассмотрении во  втором чтении Федерального закона 
№ 319967 «О  внесении изменений в  Федеральный закон «Устав же-
лезнодорожного транспорта Российской Федерации» и  Федеральный 
закон «О железнодорожном транспорте в Российской Федерации» от-
клонить поправку. Изменения текста законопроекта поставят монопо-
листа-перевозчика в  лице ОАО «РЖД» «существенно выше всех иных 
участников перевозочного процесса».

Е. Ф. Иванов из п. Северный Московской области советовал законо-
дательно поддержать молодёжь, малые города и поселения России.

Поддержать законопроект № 269542-6 «О  родовых усадьбах» про-
сят заявители из г. Мценска Орловской области (Е. Н. Самохина и дру-
гие – они прислали журнал «От дачи к родовому поместью»), г. Рязани 
(И. Ю. Филин и другие), г. Саратова (И. С. Власенко и другие).

Т. И. Синякова из г. Кола (Мурманская область) спрашивает: «Почему 
до сих пор не принят закон о ренте для граждан страны за эксплуатацию 
природных богатств нашей Родины, как это делается в странах Ближнего 
Востока? Почему нет компенсации за разворованное олигархами народное 
достояние – за предприятия, скупленные в 90-е годы за гроши?»

А. З. Трушин из г. Пензы просит КПРФ «внести в Думу предложение 
о ликвидации соглашений, договоров и законов по передаче 240 тысяч кв. км 
Баренцева моря Норвегии», а также отменить соглашение о вступлении 
России в ВТО.

В. И.  Лоскутов из  г. Омска предлагал почтить память ушедшей 
от  нас депутата фракции КПРФ в  Государственной Думе Алевтины 
Викторовны Апариной и  предлагает модернизировать налоговую сис-
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тему Российской Федерации. Он убеждён, что «стерилизация избытка 
денежной массы» по экономической модели Кудрина на самом деле лишь 
провоцирует спад экономики, уменьшает количество товаров на рынке».  
Он предлагает отменить «антистимулирующие» к полезному труду на-
логи и заменить их «стимулирующими» к снижению себестоимости това-
ров и услуг и повышению их качества (то есть вместо налога на прибыль 
и НДС ввести налоги на цену и себестоимость).

Т. Г.  Нехнаева из  г. Ярославля предлагает повышать пенсии всем 
на одну сумму в зависимости от инфляция, а также – уменьшить став-
ку налога на землю для ведения личного подсобного хозяйства с 0,3 % 
до 0,1 %.

Олег Святославович Осипов критикует проект Федерального закона 
«О страховых пенсиях», по которому, как он убеждён: «Будущие пенсии 
будут регулировать формулировки Правительства, а не закон…»

Н. М. Одилова из пос. Лесной Коломенского района Московской об-
ласти критикует пенсионное законодательство за отсутствие возможно-
сти у пожилых пенсионеров воспользоваться в полной мере собственны-
ми страховыми и накопительными взносами в Пенсионный фонд.

И. С. Шаталов из г. Рыбинска просит внести изменения в Трудовой 
кодекс Российской Федерации, чтобы чётко обозначить ответственность 
работодателей за ущерб, нанесённый здоровью работника.

Сельское хозяйство, земледелие и  экология. З. А.  Ермоленко из   
д. Саполово Тверской области пишет о  беспросветной жизни на  селе 
и  просит принять законы, способные нацелить полицию и  налоговую 
инспекцию на борьбу с ворами, бандитами и теми гражданами, которые 
присвоили колхозную технику и используют её в личных целях.

Г. М. Зорин из с. Савинское Архангельской области жалуется на вы-
сокий налог на землю для деревенских жителей («Нашу захудалую землю 
оценили по какой-то рыночной стоимости. Была цена наших 2547 кв. м 
земли 113 138 р. 00 к. Стала 705 213 р. 36 к. Можно подумать, что за на-
шей землёй в очередь стоят!»).

Поступило предложение «приостановить дальнейшее рассмотре-
ние и принятие закона «Об органическом земледелии в России» в Государ-
ственной Думе», так как, по  убеждению директора ООО «БИО-БАН» 
Н. М. Боярского, необходимо принимать законы «Об экологически чи-
стом земледелии» и «О продовольственной экологической безопасности 
России».

Старейший пчеловод Андрей Васильевич Грехов из г. Горно-Алтай-
ска констатирует: «Уважаемые законодатели и представители властей! 
Все законы «О  пчеловодстве» принимаются исключительно как законы 
медового направления. В них не освещается основная деятельность пчёл – 
воспроизводство растительности, а  ведь цена опылённой растительно-
сти и её плодов в десятки раз превышает цену приносимого пчелой корма 
для себя и её сообщества. В связи с этим предлагаю пересмотреть содер-
жание проектов и  законов «О  пчеловодстве». Поэтому «нужно во  всех 
категориях земель выделять земельные участки не  под сезонные, а  под 
стационарные пасеки… Необходимо в Классификаторе видов разрешённо-
го использования земельных участков Минэкономразвития России чётко 
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записать в подвиде «Пчеловодство»: строительство дома пчеловода, зи-
мовника, сотохранилища и других хозяйственных объектов…»

Охрана правопорядка, работа судебно-правовых органов, защита 
интересов отдельных категорий населения России. Принять закон о вы-
борах мировых судей содержится в нескольких обращениях из г. Уфы.

О «правовом нигилизме», «вдохновителями» которого было высшее 
руководство страны, пишет А. В. Кузьмин из г. Самары. Он приводит це-
лый список нарушений Конституции Российской Федерации и корруп-
ционных действий.

И. А.  Разумов из  г. Протвино и  Я.  А. Анников из  г. Тамбова тре-
буют снять с  рассмотрения в  Государственной Думе законопроекты 
№№ 428896-6, 428884-6, 428889-6 и обсудить их на открытых слушани-
ях, так как они могут осложнить задачу борьбы с коррупцией и не помо-
гут отследить финансирование террористических группировок.

Поступило несколько предложений в  закон по  амнистии в  честь 
20-летия Конституции Российской Федерации. Например, В. А. Абдул-
лин из  г. Ангарска предлагал выделить, прежде всего, граждан, являю-
щихся участниками боевых действий, бывших военнослужащих.

Д. Н.  Арефьев, находящийся в  СИЗО в  г. Красноярске, предлагал 
учесть в российском законодательстве интересы граждан, находящихся 
в местах заключения (прежде всего, в плане запрета продажи и приёма 
табачных изделий в СИЗО и ИК, а также – заменить дорогостоящие так-
софоны на мобильную связь, предоставляемую в определённое время).

Н. Н. Тарутина из г. Перми просила не принимать закон о свободном 
ношении оружия.

Ю. Г. Семёнов из г. Кемерово предлагает внести изменения в поря-
док получения гражданства нашими соотечественниками из-за рубежа, 
облегчающие эту процедуру.

Семья Грачева от  лица москвичей призывала не  принимать закон 
о гражданстве, который вызовет рост числа мигрантов и изменение на-
ционального, конфессионального состава России, будет способствовать 
росту социального напряжения, дальнейшему расслоению общества 
и даже социальному взрыву.

Л. П. Абабков из г. Гродно (Республика Беларусь) пишет: «Добейтесь 
через Думу России выполнения Соглашения, принятого главами СНГ об упла-
те пенсий офицерам, уволенным по выслуге лет из рядов Советской Армии».

В. и  К.  Мазурины из  г. Москвы просят внести изменения в  феде-
ральный закон о статусе военнослужащих (статья 10) в отношении вос-
становления трудового стажа жён офицеров-испытателей и покорителей 
«космической целины в период 1957-1992 гг.»

А. И.  Демура из  г. Волжский выражает тревогу за  судьбу Украины 
и просит Г. А. Зюганова законодательно решить проблему «о транспорт-
ной реабилитации инвалидов с увечьем ног».

Председатель Мытищинского Общества блокадников Ленингра-
да Л. Л. Петрова прислала во фракцию материалы «О незаконности пере-
именования Ленинграда» и соответствующее «Обращение ленинградцев 
к  VII Съезду народных депутатов России». Она пишет Г. А.  Зюганову: 
«К сожалению, обращение блокадников не было принято».
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Руководитель движения «Семья, любовь, отечество» Л. А.  Ряби-
ченко из Москвы призывает депутатов фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе «Отклонить законопроект ФЗ-№ 284965-3 «О  государ-
ственных гарантиях равных прав и свобод мужчин и женщин и равных 
возможностей для их реализации…» как антисемейный и антигосудар-
ственный и не рассматривать законопроект ФЗ-№ 436334-6 «О вне-
сении изменений в  федеральные законы «Об  основных гарантиях прав 
ребёнка в  Российской Федерации», «О  защите детей от  информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию» и Кодекс Российской Феде-
рации об административных правонарушениях».

А. А. Гудин из Москвы предлагает ввести налог на бездетность для 
мужчин.

К законодательному запрету «заморских сект» призывает В. Н. Дан-
ченко из г. Ульяновска. Коллектив отделения ДОСААФ России Руднян-
ского района Смоленской области выражает озабоченность воспитанием 
молодёжи в современной России. Предлагается в ст. 19 ФЗ № 153681-6 
«Об общественных объединениях» внести изменения о снижении возра-
ста граждан, которые могут быть членами и участниками физкультурно-
спортивных и патриотических общественных объединений.

Президенту Российской Федерации  В. В.  Путину направлялся за-
прос на основании коллективного обращения Владимирской обществен-
ной организации «Щит» с замечаниями к законодательству в отношении 
потребительских кооперативов граждан (КПКГ). Несколько обращений 
(в частности, от коллектива филиала ФГУП «Почта России» из г. Екате-
ринбурга) содержат предложения о внесении изменений в законопроект 
«О почтовой связи». Пострадают, прежде всего, жители малонаселённых 
пунктов и труднодоступных местностей. Необходимо предусмотреть для 
почтовых отделений в сельской местности льготы, в том числе, при арен-
де помещений.

В. И.  Мазий из  Москвы просил отменить статью № 1385 ГК РФ, 
так как «она позволяет на законном основании публиковать изобретения, 
являющиеся интеллектуальной собственностью, в  том числе секрет-
ной собственностью Российской Федерации. А  также заменить ФИПС 
(Феде ральный институт промышленной собственности) на  организа-
цию, обеспечивающую научно-технический прогресс Российской Федера-
ции (а не оказывающую «услуги изобретателям за деньги»).

И. И. Сердюков из Москвы призывал КПРФ продвинуть законода-
тельные инициативы, направленные на ужесточение санкций в отноше-
нии лиц, получивших учёную степень нечестным путём (прежде всего, 
запретить им занимать государственные должности).

Работа СМИ. В. В. Орлов из г. Мытищи критиковал законопроект, 
который запрещает публичную демонстрацию фашистской символики, 
так как опасается, что под запрет попадут даже кадры из фильма «Семна-
дцать мгновений весны», кадры кинохроники Парада Победы в 1945 году, 
в которых демонстрируется фашистская свастика.

80-летний инженер-строитель из  г. Черкесска  Г. С.  Носов возму-
щается безграмотной речью работников СМИ и  политиков и  советует: 
«предусмотреть механизм постоянного исполнения закона о защите рус-
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ского языка. Может быть, даже необходим надзорный орган и цензура… 
Вопрос о защите русского языка комплексный и сложный».

В. С. Кузнецов из Москвы просил законодательно закрепить особый 
статус радиоспектакля «Рыцарь серебряной струны».

Критика работы Государственной Думы. Н. М.  Макаров из  Улья-
новска возмущается повышением зарплаты депутатам Государственной 
Думы, что не  соответствует вложенному количеству труда и  его каче-
ству. Он пишет, что «слово «депутат» стало ругательным, так как они  
за 20 лет не оправдали надежд большинства населения страны, а занима-
ются не улучшением благосостояния народа, а своего личного… Где закон 
о  конфискации имущества коррупционеров?..» Он хочет знать «Сколько 
было израсходовано денежных средств на  содержание Государственной 
Думы в  2010, 2011, 2012, 2013  годах? Сколько планируется тратить 
в 2014, 2015, 2016 гг.?»

От лица Общероссийской политической партии «Воля» из г. Сама-
ры поступило обращение, в котором говорится: «Мы считаем, что дея-
тельность депутатов направлена на  получение личной выгоды от  при-
нимаемых ими законов, а законы лоббируются иностранным капиталом. 
Один из результатов подобной деятельности – передача земель, ресурсов, 
промышленности России под контроль иностранцев. 95  % крупной рос-
сийской промышленности и банков уже находятся в иностранной юрис-
дикции». Они требовали предоставить информацию о поимённом голо-
совании по целому перечню антинародных законов.

О. В. Захарова из Москвы поднимает вопрос об ответственности де-
путатов перед избирателями и о расширении приёма граждан.

Реформу «сокращения часовых поясов» и перехода на летне-зимнее 
время критикует М. И. Колегов из г. Чайковский Пермского края.

Б. В.  Литвинов из  Москвы отмечает: «Госдума сделала большую 
ошибку, когда приняла законопроект об  оскорблении чувства верующих 
и  не  приняла законопроекта об  оскорблении чувств неверующих, запре-
щающий, в  частности, использование церковной атрибутики и  обрядов 
вне церковных помещений».

В. В. Сергеева из Подольска, побывав на приёме в Государственной 
Думе, прислала Г. А.  Зюганову критическое письмо в  отношении орга-
низации приёма. Возмущена она и  стилем одежды сотрудников Госу-
дарственной Думы, прежде всего, женщин. Избиратели из  нескольких 
городов (Рыбинска, Вологды, Ярославля, Томска, Таганрога и  других) 
прислали всем депутатам Государственной Думы «Наказ»:

«Расчёты ЖКХ народу не понятны,
Их не осилить нам, для нас они затратны.
Мы просим Властные структуры:
Вы запишете наш предвыборный Наказ:
Хотим, чтоб метр квадратный той халтуры
Исчез, и больше не тревожил нас».



15

Письма Президенту Российской Федерации  
В. В. Путину

Президенту Российской Федерации  В. В.  Путину направлены сле-
дующие запросы:

– на основании обращения гражданки России из г. Берлина (Герма-
ния) Бюманн Лидии Семёновны. Она обеспокоена состоянием «большин-
ства мест погребения наших военнопленных и гражданских лиц, принявших 
мученическую смерть в скотских условиях их содержания в фашистских 
концлагерях в  1941-1945 гг.». Ситуация с  этими захоронениями резко 
отличается от содержания мест захоронения наших военных, погибших 
в Германии в составе действующей Советской Армии. Ряд общественных 
организаций Германии пытаются помочь и готовы взять на себя часть ар-
хивной работы по установлению имён погибших в фашистских лагерях 
и даже по установке памятных панелей с известными именами погибших 
и  захороненных на  территории Германии, но  какая-либо помощь и  за-
интересованность со стороны России отсутствует. Л. С. Бюманн проси-
ла выделить финансовые средства для приведения в порядок архивных 
данных и мест захоронения наших военнопленных и гражданских лиц, 
умерших в концлагерях на территории Германии в 1941-1945 гг.;

– мастер-наездница международного класса, зоотехник Евгения 
Ивановна Лихобаба от лица известных в России и за рубежом конников 
России, специалистов по  тренингу и  призовой езде на  лошадях проси-
ла Президента Российской Федерации обратить внимание на состояние 
российского племенного коневодства, которое «находится на стадии ги-
бели»;

– А. Е. Горбунова из г. Камышина Волгоградской области призывала 
решать жилищную проблему ветеранов ВОВ на государственном уровне;

– участник Сталинградской битвы, инвалид ВОВ, Сгибнев Алек-
сандр Михайлович из  г. Волгограда просил довести содержание своего 
письма до Президента Российской Федерации – помочь получить Вол-
гоградскому региону средства из  федерального бюджета на  решение 
жилищной проблемы фронтовиков и, прежде всего, участников Сталин-
градской битвы;

– коллектив сотрудников Всероссийского НИИ картофельного хо-
зяйства им. А. Г. Лорха просил сохранить свой институт;

– ветераны Вооружённых Сил из  Москвы критиковали социально- 
экономический курс Российской Федерации, прежде всего, в сфере обо-
роны, и деятельность бывшего министра обороны А. Сердюкова;

– критика нынешнего Правительства Российской Федерации содер-
жалась в коллективном обращении «Союза пенсионеров» из п. Алзамай 
Нижнеудинского района Иркутской области;

– жители аварийного дома из  Волгограда просили свою жалобу 
на жилищные условия направить персонально В. В. Путину;
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– только на Президента Российской Федерации В. В. Путина надея-
лись бывшие работники Байкальского целлюлозно-бумажного комбина-
та (ЦБК), который закрыт с 25 декабря 2013 года. Они просили рассмо-
треть вопрос о трудоустройстве всех уволенных граждан и представление 
жителям города проекта развития территории;

– в обращении садоводов Республики Татарстан из г. Казани содер-
жалась просьба оказать содействие программе развития садоводческих, 
огороднических и  дачных некоммерческих объединений граждан рес-
публики, а также – помочь со строительством дорог в садовых товари-
ществах;

– трудовой коллектив лётного отряда самолётов ИЛ-96-300 «Аэро-
флота» информировал Президента Российской Федерации о положении 
дел в гражданской авиации (прежде всего, о реализации приказа № 441 
«Аэрофлота», направленного на сокращение штатов лётных отрядов);

– неаттестованные сотрудники МО ГИБДД ТНРЭР № 4 ГУ МВД 
России по Москве критиковали применение трудового законодательства 
в своём учреждении;

– известный кумыкский сказитель и поэт Арслан Абдулхаликович 
Акавов писал Президенту Российской Федерации о бедственном поло-
жении кумыкского народа и просил поддержать его на государственном 
уровне;

– И.о. генерального директора ГП «МДЦ «Артек» И. В. Лели пред-
лагал придать «Артеку» особый статус Президентского международного 
детского центра под эгидой Управления делами Президента Российской 
Федерации;

– В. А.  Игнатюк из  г. Геленджика просил спасти Геленджикскую 
бухту (против строительства порта в  бухте высказалось 85  % жителей 
города).

От имени многих медицинских работников Республики Мордовия 
к Президенту Российской Федерации обратилась Е. Н. Галкина из г. Саран-
ска. В обращении содержится жалоба на низкий уровень заработной пла-
ты медицинских работников и на несоответствие обещаний Президента 
Российской Федерации повысить заработную плату реальному положе-
нию дел в Республики Мордовия.

В Управление Президента Российской Федерации по работе с обра-
щениями граждан было направлено коллективное обращение пенсионе-
ров из г. Уфы с конкретными замечаниями и предложениями по пробле-
ме ЖКХ.

Сельские труженики из с. Головинщино Каменского района Пен-
зенской области обеспокоены состоянием сельского хозяйства и  воз-
можной потерей продовольственной безопасности России, отсутствием 
доступной сельским производителям кредитной политики, увеличени-
ем налога на земли сельскохозяйственного назначения и другими нега-
тивными явлениями на селе.

Управляющему делами Президента Российской Федерации 
А. С.  Колпакову была направлена просьба 91-летнего инвалида ВОВ, 
быв шего командира миномётного расчёта 706-го стрелкового полка  
235-й стрелковой дивизии Калининского фронта, участника многих боёв 



в  годы ВОВ, добровольцем ушедшего на  фронт в  1942  году, граждани-
на Таджикистана Курбана Саттарова (проживает в  г. Фергане Респуб-
лики Узбекистан). Этот ветеран ВОВ, заслуженный работник культуры  
Таджикистана, награждённый правительственными наградами, хотел по-
лучить приглашение на участие в Параде в честь 70-летия Победы над 
фашистской Германией на Красной площади в городе Москве.

87-летний Ю. А.  Карпельцев из  Астрахани в  обращении к  пресс- 
секретарю Президента Российской Федерации А. Пескову писал об от-
сутствии разумной государственной политики в  сфере СМИ; он жало-
вался Г. А. Зюганову на отсутствие ответов на свои обращения и писал: 
«Слава Богу, что, наконец, прекратили показывать откровенные сексу-
альные оргии…» Куда только я ни обращался – всюду ответ один: «Не хо-
чешь смотреть – переключи на другой канал!» А для молодёжи этот за-
претный плод – самый желанный…» «Не так уж много времени осталось 
мне жить, хочется ещё увидеть добрую и счастливую Украину, какой она 
была до распада Советского Союза…»

Пенсионер  В. И.  Ефимов из  г. Новочеркасска в  своём «Открытом 
письме Президенту России и Председателю Правительства Российской 
Федерации» доказывает, «что все ограничения в проведении всенародных 
референдумов нелегитимны и  должны быть немедленно отменены».  
Он убеждён, что референдумы должны проводиться при принятии наи-
более важных для России решений; никакие решения никаких государ-
ственных органов власти не должны быть выше решений референдумов.
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Депутатские запросы руководству страны,
в органы федеральной и региональной власти

Тематика этих запросов свидетельствует о  бедственном положении 
граждан России. Прежде всего, надо отметить запросы Г. А.  Зюганова 
Председателю Правительства Российской Федерации Д. А. Медведеву.

З. П. Чистякова из г. Балашихи призывала обратить внимание на по-
ложение многодетных семей, которые более 10-ти лет не могут решить 
свои жилищные проблемы.

Ветеран труда из г. Перми Я. Н. Данчак жаловался на систему опла-
ты услуг ЖКХ и попросил пересмотреть постановление Правительства 
Российской Федерации № 354 о введении нормативов на «общедомовые 
нужды», ввести контроль за работой управляющих компаний в сфере та-
рифов на услуги ЖКХ.

Жители с. Едейцы Намского района Республики Саха (Якутия) 
просили выделить средства из федерального бюджета для предотвраще-
ния весенних паводков в ряде населённых пунктов Якутии.

Первый секретарь Железногорского горкома КПРФ В. С. Шевченко 
(Красноярский край) просил выделить бюджетные средства для компен-
сации части расходов граждан г. Железногорска на  оплату коммуналь-
ных услуг.

Староста д. Качалово Ефремкасинского сельского поселения Али-
ковского района Республики Чувашия Г. П. Тимофеева просила устано-
вить памятник с мраморной плитой с именами воинов, погибших в годы 
Великой Отечественной войны и  захороненных в  д. Качалово Аликов-
ского района.

Н. Т. Остапенко из г. Анива Сахалинской области жаловался на пред-
ставителей местной власти и высокие тарифы на оплату услуг ЖКХ.

Жители с. Перлёвка Семилукского района Воронежской области 
просили решить проблему с обеспечением их чистой водой.

Жильцы одного дома из г. Ржева Тверской области просили осуще-
ствить капитальный ремонт не за их счёт.

Сотрудники старейшего научного центра Поволжья (НИИ сельско-
го хозяйства Юго-Востока Россельхозакадемии) просили оградить зем-
ли Центра от жилищного строительства.

Н. И. Бимурзаева просила вновь поставить вопрос о предоставлении 
компенсаций гражданам Российской Федерации, вынужденным поки-
нуть Чеченскую Республику в период наведения там конституционного 
порядка.

Председатель Свердловского движения «Зелёный мир» С. Г. Паку-
лов просил обеспечить благоприятной экологической средой жителей 
г. Каменска-Уральского.

Жители г. Белово Кемеровской области жаловались на неэффектив-
ные действия местных властей по устранению разрушений, нанесённых 
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п. Бачатский сильнейшим землетрясением 19 июня 2013 года, на захват 
земель директором «Бачатский угольный разрез».

В обращении сотрудников ПЧ № 55  г. Череповца Вологодской об-
ласти содержалась просьба обратить внимание на  их зарплату, так как 
заработная плата пожарных в системе МЧС в три раза выше, чем у со-
трудников «Областной противопожарной службы».

Обращение пожарных ФКУ 4-ОФПС ГПС по ЯНАО из г. Тоболь-
ска Тюменской области в Правительство Российской Федерации начи-
налось с фразы: «Пожарная охрана России просит помощи!» (письма 
с  жалобами на  состояние пожарных служб неоднократно приходили 
во  фракцию). Заявители констатировали, что «к сожалению, славная 
пожарная охрана медленно, но верно умирает; такой, какой была рань-
ше, никогда уже не станет…»  В обращении отмечались проблемы по-
жарной охраны: 1. Социальная защищённость и  будущее служащих 
пожарных служб России. 2. «Кадровый голод» и проблема с молодым 
пополнением служб. 3. Гарнизонная и  караульная служба во  многих 
гарнизонах находится под угрозой исчезновения. 4. Есть опасность, что 
«ведомственная реформа окончательно развалит систему».

Коренные жители Усть-Янского улуса Республики Саха (Якутия) 
(данный район считался крупным промышленным центром по  добы-
че олова и  золота) сообщали Д. А.  Медведеву о  закрытии предприятия  
«Куларзолото» и  горнообогатительного комбината в  п. Депутатский, 
просили спасти эти предприятия.

Представители Общественного совета «Мологский край» и других 
общественных организаций г. Вологды просили исполнить «Наказ» по-
литическим партиям во время выборов в Государственную Думу 4 дека-
бря 2011 года – способствовать сохранению Рыбинского водохранилища 
и прибрежных территорий, «создать Единую федеральную программу для 
реализации проблем данного участка Российского государства, т. к. Ры-
бинское водохранилище – это федеральная собственность».

Председателю Правительства Российской Федерации Д. А. Медве-
деву были направлены также запросы:

– на основании обращения, переданного Г. А. Зюганову во время Еди-
ного дня приёма (вместе со сборником материалов, освещающим жизне-
деятельность научного центра Российской академии наук в г. Черноголов-
ке Московской области). Основная проблема научного центра и  города 
Черноголовка – «нищая и некомпетентная муниципальная власть», кото-
рая борется с властью академической, прежде всего, за передачу ей части 
собственности РАН;

– с просьбой коллектива сотрудников старейшего в России Уфалей-
ского завода металлоизделий из г. Верхний Уфалей Челябинской обла-
сти (заводу 252 года) защитить это предприятие и коллектив от действий 
местных административных и силовых структур, которые «организовали 
открытую войну с нашим заводом»;

– на  основании коллективного обращения организаций, осущест-
вляющих водоснабжение Орловской области, включая ООО «Комму-
нальщик», в  котором сообщается, что в  связи с  постановлением Пра-
вительства Российской Федерации № 614 от  22.07.2013 и  приказом 
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Федеральной службы по  тарифам № 655-э от  31.12.2010 с  1 января 
2014 года стоимость электроэнергии для коммунальных и снабжающих 
водой население области предприятий возрастёт с  2 рублей 7 копеек  
до 6 рублей за 1 киловатт-час, что поставит под удар всю систему водо-
снабжения Орловской области, предприятия которой практически 
не смогут осуществлять водоснабжение жителей области;

– на основании обращения инвалида Великой Отечественной войны 
Екатерины Константиновны Фисенко (бывшей – Ивашиной) из г. Ставро-
поля. В годы ВОВ она служила медицинской сестрой сапёрного батальона 
76-й стрелковой дивизии, принимала участие в боях за Сталинград, Орёл, 
форсировала Днепр, участвовала в  освобождении Крыма, получила ос-
колочное ранение в январе 1944 года в Белоруссии и стала инвалидом 2-й 
группы в 20 лет. После ВОВ она жила в Киргизии, а в 2009 году переехала 
в г. Ставрополь к сыну, но при переезде на территорию Российской Феде-
рации лишилась всех льгот, которые имела в Киргизии как инвалид ВОВ,  
10 месяцев не получала пенсию, так как в России не ратифицировано Согла-
шение о взаимном признании льгот и гарантий для участников и инвалидов 
Великой Отечественной войны и других категорий граждан. В своём обра-
щении Е. Н. Фисенко приводит ещё несколько примеров, когда заслужен-
ные люди из бывшего СССР не получают или лишились льгот по причине 
отсутствия ратификации данного Соглашения;

– ветеран труда, инвалид 2-й группы, В. А. Смирнов из Санкт-Петер-
бурга просил привлечь внимание к положению, которое может сложить-
ся во многих регионах страны в связи с массовой отменой ОАО «РЖД» 
пригородных поездов. В. А.  Смирнов указывал, что «ценовая политика 
ОАО «РЖД» состоит в повсеместной замене пассажирских поездов фир-
менными составами, цена проезда на которых гораздо выше, чем на пас-
сажирских». Г. А. Зюганов писал в запросе Д. А. Медведеву: «Направляю 
Вам данное обращение. Прошу Вашего содействия в обеспечении государ-
ственной регуляции пригородных и  других железнодорожных перевозок, 
доступности тарифов на них во всех регионах России с учётом интересов, 
прежде всего, малоимущих граждан РФ».

Представители общественного движения «Имеем право жить» 
и жители Богородского района Нижегородской области протестовали 
против строительства полигона захоронения ТБО на территории своего 
района. Данный объект, по их убеждению, строится с нарушением всех 
санитарных норм, правил и российского законодательства в сфере эко-
логии и  самоуправления (запрос Г. А.  Зюганова был направлен также 
в  Генеральную прокуратуру Российской Федерации). Представители 
Союза общественных объединений России, «Союз инвалидов «Черно-
быль» Московской области просили поддержать требование о защите 
прав и  восстановлении льгот граждан, выполнявших особое прави-
тельственное задание по ликвидации последствий катастрофы на Чер-
нобыльской АЭС в 1986 году. Прежде всего, речь шла «об экстренном 
решении острейшей проблемы лекарственного обеспечения участников 
ликвидации и жертв аварии на ЧАЭС», а также о восстановлении пра-
ва на  ежегодное лечение в  лучших санаториях страны. Они просили 
прикрепить «чернобыльцев» Российской Федерации к  системе меди-
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цинского обслуживания лучших лечебных и  профилактических учре-
ждений Минздрава России, а также – создать Единый центр здоровья 
для участников ликвидации аварии на ЧАЭС, специфика заболеваний 
которых связана с радиацией.

87-летняя Галина Александровна Квашко, инвалид 2-й группы 
из г. Верхняя Пышма Свердловской области, писала Д. А. Медведеву о во-
пиющей несправедливости, существующей в России («на наши претензии 
никто не реагирует»), отмечала мизерность суммы (1380 рублей), которая 
определена на уход за больным человеком, критиковала запрет совмещать 
уход с другой работой (внук-студент заявительницы был оформлен по ухо-
ду, но после того, как решил подработать грузчиком, оплату с него сняли).

Председателю Правительства Российской Федерации был направ-
лен запрос по  обращению москвича С. В.  Дрожжинова, обеспокоен-
ного судьбой санатория «Петродворец», который признан банкротом. 
С. В.  Дрожжинов предлагал передать исторические здания санатория 
в ведение ГМЗ «Петергоф» в состав музейного комплекса.

Министру обороны Российской Федерации С. Г.  Шойгу было на-
правлено обращение коммуниста Г. И. Старкова из с. Сива Пермского края 
с просьбой остановить реорганизацию Пермского гарнизонного военного 
госпиталя. В тот же адрес было направлено обращение военных пенсио-
неров ракетной дивизии стратегического назначения из военного городка 
«Красные сосенки» в г. Тейково Ивановской области, которые обеспокое-
ны статусом военного городка и возможностью передачи тылового обес-
печения частным компаниям, так как «тыловое обеспечение армии должно 
находиться в  руках Министерства обороны, а  интендантская служба 
на местах должна подчиняться командирам воинских частей».

Министру обороны Российской Федерации и  главному военному 
прокурору Российской Федерации была направлена жалоба работников 
компании ОАО «СудоФлотСервис» из  г. Владивостока (данное пред-
приятие входит в ОАО «Оборонсервис»), которые просили защитить их 
права, так как они более 15 месяцев не получали зарплату.

Несколько запросов были направлены в Минобороны России и глав-
ному военному прокурору Российской Федерации по вопросу непредо-
ставления жилья бывшим военнослужащим. Инвалид 2-й группы, воен-
ный пенсионер П. П. Бузов из г. Черемхово Иркутской области в течение 
15 лет не может получить квартиру, поэтому задаёт вопрос: «Положена ли 
благоустроенная квартира комиссованному советскому офицеру-инвали-
ду, уволенному досрочно при Советской власти по советским законам?»

Министру обороны Российской Федерации С. К. Шойгу направля-
лась просьба председателя Совета ветеранов Краснознамённого крейсера 
«Киров» В. Г. Портнова и других членов Совета ветеранов к 70-летию Ве-
ликой Победы об установке двух памятных досок в честь погибших и сра-
жавшихся воинов и гражданских лиц при переходе из Таллина в Крон-
штадт в 1941 году. Аналогичная просьба содержалась в обращении Совета 
ветеранов НПО-15 ЦАГИ из г. Жуковский Московской области и поли-
толога Е. А. Лебёдковой (установить памятник участникам крупнейшей 
военно-морской операции в ВОВ, «Таллинского перехода» 28-29 августа  
1941 года). Авторы письма просили также наградить медалью «За обо-
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рону Ленинграда» бывшего воспитанника стрелковой роты штаба Крон-
штадского укрепсектора БО на  форте «Шанц», который в  годы ВОВ 
в возрасте 9 лет исполнял обязанности сигнальщика-наблюдателя, капи-
тана 1 ранга в отставке, председателя Совета ветеранов Краснознамённо-
го крейсера «Киров» Валентина Григорьевича Портнова.

 В  тот  же адрес были направлены предложения подполковника- 
инженера в отставке Ю.П.П. по улучшению качества стрелкового оружия.

На основании нескольких обращений офицеров, служащих  
в  в/ч ВВ МВД в  г. Калач-на-Дону, ветеранов боевых действий, запро-
сы направлялись министру внутренних дел Российской Федерации 
В. А. Колокольцеву. Офицеры беспокоились, что их уволят со службы без 
предоставления жилья и другой работы, хотя вакантные должности по их 
специализации имеются. Они просили решить их жилищные проблемы 
и оставить на службе. В тот же адрес была направлена жалоба москвичей 
Н. В.  Кипа, Т. Е.  Горбачёвой, А.В. и  М. В.  Кусковых, которые отмечали, 
что в эфире подведомственной МВД радиостанции «Милицейская вол-
на» отсутствует тема патриотического воспитания, мало песен патриоти-
ческой и военной тематики, зато много песен сомнительного содержания, 
«откровенно пошлых, неприемлемых песен…» В запросе Г. А. Зюганова го-
ворится: «Присоединяюсь к мнению заявителей, что содержание передач 
радиостанции «Милицейская волна» нуждается в  совершенствовании 
и  должно соответствовать общегосударственным задачам укрепления 
безопасности России и духа её граждан».

Министру транспорта Российской Федерации была направлена 
просьба жителей города Казани и нескольких посёлков Зеленодольско-
го района Республики Татарстан пересмотреть проект строительства 
высокоскоростной железнодорожной магистрали «Москва  – Казань  – 
Екатеринбург», так как возможным её прохождением по  территории 
республики будет нанесён урон жителям многих населённых пунктов, 
а также – ущерб окружающей среде (магистраль проходит вблизи реки 
Волги на протяжении 20 км). Этот проект является дорогостоящим, что 
позволяет предполагать необходимость восполнить финансовые вложе-
ния в платную автодорогу вдоль железнодорожных путей, хотя реализа-
ция проекта может привести к  «варварской засыпке Волги под будущий 
район элитного жилья – «Казанскую или Татарскую Венецию». Заявите-
ли предлагали два альтернативных решения.

Несколько десятков запросов было направлено в Минздрав России 
по  вопросам оказания конкретной медицинской помощи и  с  жалобами 
на  качество услуг: В. М.  Жукова из  г. Щекино Тульской области жало-
валась на невнимание врачей к больным хирургического отделения, при 
этом отмечала внимание врачей Первомайской больницы и  врачей со-
судистого отделения г. Тулы; А. А. Бабинов просил довести до руковод-
ства России проблему, связанную с обеспечением участков скорой ме-
дицинской помощи машинами. В частности, данная проблема возникла  
в п. Новый Городок Кемеровской области с населением в 16 тысяч чело-
век, который находится в 28 км от районного центра. В результате, только 
в  апреле в  посёлке умерло 4 человека, так как «медики не  успели добе-
жать до больного». Г. А. Зюганов пишет в запросе: «Направляю Вам обра-
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щение А. А. Бабинова. Прошу Вас, по возможности, срочно решить вопрос 
с обеспечением автотранспортом поселковых участков скорой медицин-
ской помощи на территории России, а также решить данную проблему 
в п. Новый Городок Кемеровской области». 

Капитан запаса 2 ранга А. Л. Маковкин из   Санкт-Петербурга жало-
вался на некомпетентное лечение в госпитале «для ветеранов и участников 
войны» своего отца и  изложил ряд предложений по  улучшению работы 
госпиталей для ветеранов; жители р.п. Пушкино Саратовской области про-
сили восстановить их единственную больницу; жители г. Александровска- 
Сахалинского просили спасти городскую систему здравоохранения.

В тот  же адрес был направлен запрос на  основании трёх обращений 
от  председателя «Союза православных юристов» О. А.  Яковлевой. В  об-
ращениях приводятся факты неоказания социальной помощи гражданам 
Российской Федерации, которые по религиозным убеждениям отказались 
от автоматизированного учёта персональных данных. В частности, из-за от-
сутствия медицинского полиса не получила должной медицинской помощи 
Р. Ф. Захарова из г. Шахты Ростовской области; В. А. Федосееву из Санкт-
Петербурга отказали в проведении медико-социальной экспертизы.

Министру здравоохранения Российской Федерации и  губернатору 
Псковской области были направлены запросы на  основании обращения 
коллектива ГБУЗ «Псковская станция скорой медицинской помощи», 
который просил спасти свою службу. Для этого предлагались следующие 
меры: 1) включить службу скорой медицинской помощи (ГБУЗ «Псков-
ская станция скорой медицинской помощи») и все структурные подраз-
деления СМП Псковской области в  программу создания и  функциони-
рования сосудистых центров с осуществлением соответствующих доплат 
врачам и  фельдшерам выездных бригад за  работу с  пациентами сосуди-
стого профиля; 2) рассмотреть вопрос о  дополнительных региональных 
доплатах всем выездным сотрудникам СМП; 3) внести изменения в закон 
Псковской области, чтобы оклад фельдшеров СМП не мог быть ниже про-
житочного минимума; 4) утвердить чёткое расписание дежурной смены.

В десятках запросов в Минзрав России поднималась тема сохранения 
лечебных учреждений: офтальмологического отделения ГКБ № 70 ДЗ  
Москвы; сосудистого глазного отделения в 15-й больнице, в 36-й боль-
нице и  других лечебных отделениях. «Где  же нам лечиться?»,  – резон-
но задают вопрос москвичи. Председатель Совета ветеранов городского 
поселения Переяславка Хабаровского края В. Д. Путятов выражал бес-
покойство по  поводу возможности закрытия стационарных медицин-
ских учреждений в своём поселении и в других регионах России, а также 
существенного сокращения бесплатных медицинских услуг. Коллек-
тив Вологодского областного противотуберкулёзного диспансера № 2 
из г. Чере повца был обеспокоен перспективой его закрытия.

В тот же адрес была направлена жалоба на качество медицинского 
обслуживания в посёлке Камыши Зимовниковского района Ростовской 
области. К положению дел в системе здравоохранения в городе Курске 
просил привлечь внимание руководства страны ветеран ВОВ В. Ф. Яков-
лев. Он просил «построить новую современную больницу со всеми удоб-
ствами в городе Курске, такую же, как областная больница».
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77-летний инвалид 2-й группы В. М. Иванов и 76-летняя инвалид  
3-й группы Е. П. Косинцева из села Шатуново Залесовского района Алтай-
ского края просили Минздрав ответить на вопросы: «Почему с 2010 года 
инвалиды могут получать путёвки на  санаторно-курортное лечение 
фактически лишь через решения судов? Почему значительно сократил-
ся объём санаторно-курортного лечения для инвалидов?» В. М.  Иванов 
(ему была выделена путёвка в санаторий за 2013 год с 8 по 25 января с.г.)  
жаловался на  отсутствие должного комфорта и  уровня обслуживания 
в период его пребывания в санатории.

Министру образования и  науки Российской Федерации был на-
правлен запрос с  просьбой коллектива преподавателей ГБО «Сызран-
ский механико-технологический техникум» отказаться от  намерения 
объединить его с медицинским колледжем.

Министру природных ресурсов и экологии Российской Федерации 
была направлена информация председателя Липецкой общественной ор-
ганизации «Народный контроль» В. Р. Сироткина о негативной экологиче-
ской обстановке в городе.

Министру регионального развития Российской Федерации и  гу-
бернаторам направлялись запросы по  проблемам газификации домов 
частного сектора в  г. Тобольске Тюменской области и  домов п. Синар-
ский Кунашакарского района Челябинской области.

Министру регионального развития Российской Федерации и Пре-
зиденту Республики Татарстан был направлен запрос на основании об-
ращения жителей с. Тюрнясево Нурлатского района Республики Татар-
стан, обеспокоенных перспективой существования села: животноводство 
полностью ликвидировали, большая часть земельных угодий не востре-
бована, 1 июля 2013 года уволили всех работников спиртзавода.

Министру регионального развития Российской Федерации и губер-
натору Владимирской области была адресована просьба оказать помощь 
жителю с. Окшово 77-летнему одинокому пенсионеру П. И.  Роику.  
У  него сгорел дом и  всё имущество. Аналогичное несчастье (пожар 
в  доме)  – у  многодетной семьи Р. А.  Латышева из  г. Ярославля, запрос 
был направлен губернатору области.

С жалобами на  управляющую компанию и  высокие тарифы ЖКХ 
направлялся запрос в Министерство строительства и ЖКХ Российской 
Федерации на основании обращения граждан одного дома из г. Старо-
дуб Брянской области. На основании обращения главы администрации  
МО «Капустиноярский сельсовет» А. М. Смирнова в тот же адрес и губер-
натору Астраханской области направлялся запрос в связи с резким ухуд-
шением водоснабжения с. Капустин Яр Ахтубинского района Астрахан-
ской области. А. М. Смирнов сообщал, что муниципальное предприятие 
села готово самостоятельно проложить обводную ветку водопровода 
от  насосной станции в  село Капустин Яр, но  процедура согласования 
данного проекта может отодвинуть решение проблемы водоснабжения 
жителей села (5817 человек) на неопределённый срок.

Министру связи и  массовых коммуникаций Российской Федера-
ции  Г. А.  Зюганов направил обращение сотрудников отдела писем газеты 
«Пенсионер» г. Екатеринбурга, в которую пишут многие граждане, обеспо-
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коенные перспективой «постепенной ликвидации проводного радио» из-за 
расходов на его содержание. Редакция газеты провела опрос пожилых лю-
дей по данному вопросу и выяснила, что дальнейшее сокращение (и, тем бо-
лее, полное прекращение) вещания проводного радио «неизбежно вызовет 
негативную оценку действующей власти среди старшего поколения граждан 
России». Г. А. Зюганов просил сохранить вещание проводного радио.

В тот  же адрес была направлена просьба В. М.  Мельниковой из 
г. Ангарска Иркутской области: восстановить вещание «Радио России» 
на длинных и средних волнах, так как сейчас многие пенсионеры, инвалиды 
и другие граждане России, особенно в отдалённых районах России, лиши-
лись возможности слушать «Радио России». В. М. Мельникова просила так-
же «добиться закрытия телепередачи «Дом-2», так как она не способствует 
возвышению нравственности молодёжи и других граждан страны. В запросе 
по письму М. С. Марковой из г. Кирова был поставлен вопрос о развитии го-
сударственного радиовещания для молодёжи в связи с прекращением веща-
ния радиостанции «Юность». В тот же адрес было адресовано пожелание 
главного редактора Всероссийского межрегионального журнала «Полигра-
фия России» А. В. Лаврика – учредить День полиграфистов страны.

Генеральному директору ВГТРК О. Б. Добродееву было направлено 
предложение полковника запаса, бывшего начальника Информационно- 
аналитического управления Секретариата Парламентского Собрания 
Союза Беларуси и  России  Ю. В.  Петрова из  Москвы  – «организовать 
на  государственном телеканале постоянную антинаркотическую руб-
рику (программу) и создать серию документальных фильмов о трагиче-
ских судьбах подростков-наркоманов…» Данная тематика, как указывает 
Ю. В. Петров, находится в русле «Стратегии государственной антинарко-
тической политики Российской Федерации до 2020 года», утверждённой 
Президентом Российской Федерации в 2010 году.

Министру сельского хозяйства Российской Федерации и  мэру го-
рода Москвы были направлены предложения генерального директора  
ООО «АкадемПродукт», канд. тех. наук Ю. Г. Староверова – организовать 
здоровое питание населения России путём внедрения разработанных им 
технологии и оборудования для массового производства цельнозернового 
хлеба «Тонус» (в варианте технологического центра и мини-пекарни). Дан-
ный продукт рекомендован к  употреблению Минздравом России, имеет 
награды международного уровня, а технология его производства внедрена 
на ряде предприятий хлебопекарной отрасли в России и в Европе.

В Минсельхоз России направлено обращение Г. А.  Мартиросяна 
из  г. Обнинска, чтобы «принять срочные меры по  обеспечению кормами» 
крупного рогатого скота (племенных коров, завезённых из  Австралии 
и  США), который гибнет в  поселениях Новосибирской, Воронежской, 
Тамбовской областей, Хабаровского края. В тот же адрес была направлена 
просьба секретаря первичной организации КПРФ совхоза «Заветы Иль-
ича» из д. Б. Ивановка Воловского района Липецкой области К. И. Лари-
на – возместить ущерб, который был нанесён совхозу стихийным бедствием 
(градом) 16 июля 2012 года (на сумму 5 миллионов 600 тысяч рублей).

Министру сельского хозяйства Российской Федерации было на-
правлено предложение жителей села Грушевское Ставропольского края 
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С. Н. Майдиборы и Н. П. Капковой – на основании их опыта выведения 
новой породы прогулочно-спортивных лошадей создать базу отдыха 
с конными экскурсиями на селе.

Министру строительства и ЖКХ Российской Федерации была на-
правлена жалоба сотрудников группы компаний «Мегаполис» из г. Кали-
нинграда на  администрацию ГО «Город Калининград», которая, по  убе-
ждению заявителей, «не только создаёт препятствия деятельности 
строительной компании, вводу в эксплуатацию нового жилья, но и значи-
тельно осложняет жизнь сотрудников компании, работающих в ГК «Мега-
полис». Власти города добиваются безвозмездной передачи всех систем 
водоснабжения и водоотведения, построенных за счёт средств застрой-
щика, в муниципальную собственность.

В тот же адрес был сделан запрос по коллективному обращению жи-
телей многоквартирных домов г. Новокузнецка Кемеровской области, 
обеспокоенных перспективой передачи оплаты за  капитальный ремонт 
многоквартирных домов собственникам жилья и  созданием субъектом 
Российской Федерации для этого регионального оператора, который, 
в  том числе, должен будет аккумулировать на  едином расчётном счёте 
платежи собственников на капитальный ремонт.

В Министерство культуры Российской Федерации и руководству 
Рязанской области была адресована просьба директора ДК «Делехово» 
в  с. Делехово Скопинского района Ю. Н.  Юцикова: оказать содействие 
в ремонте здания ДК и перевести его в подчинение Министерства куль-
туры Российской Федерации, способствовать созданию музея «Любимые 
барды России». В тот же адрес была направлена жалоба бывшего главно-
го инженера ФГБУК «Государственный историко-художественный и ли-
тературный музей-заповедник «Абрамцево» А. С. Баженова на качество 
его электроснабжения.

Министру культуры Российской Федерации и губернатору Красно-
ярского края были направлена жалоба А. М.  Еренко из  Кемеровской об-
ласти на  состояние инфраструктуры посёлка Шушенское Красноярского 
края (качество дороги, загрязнённость речки). В посёлке находится Истори-
ко-этнографический музей-заповедник «Шушенское» (прежнее название  
«Сибирская ссылка В. И. Ленина»), который активно посещается туриста-
ми, в том числе, зарубежными. В запросе Г. А. Зюганова содержалась просьба 
оказать помощь в благоустройстве посёлка Шушенское и поддержать музей- 
заповедник.

В Федеральную службу по  тарифам направлялась просьба 
А. К. Казан цева из г. Березовский Кемеровской области – проверить закон-
ность установленных управляющей компанией тарифов на оплату услуг 
ЖКХ. В Федеральную антимонопольную службу был направлен запрос 
с просьбой жителей Пресненского района города Москвы – обратить вни-
мание на нарушение законодательства в сфере рекламы. Нарушение было 
связано с проведением на территории выставочного центра «Экспоцентр» 
на Красной Пресне с 11 по 15 февраля 2013 года выставки «Продэкспо», 
большую часть экспозиции которой занимала алкогольная продукция.  
Нетрезвые посетители этого мероприятия, как сообщают заявители, при-
чинили немалое беспокойство жителям этого района Москвы.
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Президенту ОАО «РЖД» В. И.  Якунину была направлена жало-
ба П. И. Склярова из г. Кургана. Пенсионеры, проработавшие много лет 
на железнодорожном транспорте в военизированной охране Курганского 
отделения Южно-Уральской железной дороги, оказались выброшенны-
ми на обочину жизни, а их многочисленные призывы о помощи к вла-
стям России и руководству ОАО «РЖД» оказались безрезультатными.

Десятки запросов в 2013 году Г. А. Зюганов направил руководите-
лям субъектов Федерации. Как всегда, много запросов на основании об-
ращений москвичей. В запросах Г. А. Зюганова мэру Москвы С. С. Собя-
нину содержались следующие просьбы и  жалобы: жители нескольких 
домов по  ул. Ереванской и  по  ул. Кавказский бульвар просили обору-
довать тротуарами их придомовую территорию; П. В. Фадин предлагал 
передать Русской православной церкви храм Александра Невского, так 
как здание выставлено на  продажу; москвичи, которые проходят лече-
ние в ГКБ № 60, просили сохранить эту больницу; просили обеспечить 
терапевтическое отделение поликлиники № 186 города Москвы специа-
листами; клуб ветеранов воинов-интернационалистов Москвы просил 
снизить арендную плату за помещения; представители подрядных орга-
низаций критиковали деятельность руководства «Восточное Измайло-
во», призывали навести порядок в этом районе; главный редактор газе-
ты «Пионерская правда» просил выделить помещение для центральной 
детской газеты; председатель общественного комитета в защиту района 
Миус Е. А. Шувалова просила сохранить памятник истории и культуры, 
а базу экологически чистого транспорта – Троллейбусный парк № 4, – 
оставить на  её историческом месте; москвичка М. С.  Соловьёва задала 
мэру Москвы вопрос: «Кто дал разрешение на открытие гипермаркета 
для взрослых «Музей эротического искусства» на Новом Арбате, д. 15?»; 
жители столицы просили проверить законность сноса исторического 
здания по адресу: 1-я Тверская – Ямская улица, владение 22.

Мэру Москвы С. С. Собянину был направлен запрос на основании 
обращения художественного руководителя ГБУК МО «Театр балета 
«Русский балет», народного артиста СССР В. М.  Гордеева с  просьбой 
поддержать его проект о  создании в  столице современного культурно- 
театрального и образовательного Центра «Мир искусства».

Мэру Москвы (на основании обращения жителей дома № 10, кор-
пус 2 по улице Матвеевской) была направлена просьба отменить строи-
тельство Южного дублёра Кутузовского проспекта через район Матве-
евское, так как это нарушит экологию района, как и снос 3500 гаражей. 
В тот же адрес был направлен протест жителей города Москвы района 
станции метро «Выхино» (собрано 3162 подписи) против строитель-
ства транспортно-пересадочного узла (ТПУ) вокруг будущей станции 
метро «Юго-Восточная» (прежде – «Ферганская улица»). Жители про-
сили также разместить на  Самаркандском бульваре торговый центр 
по реализации сельскохозяйственной продукции «НИВАНА». В тот же 
адрес был направлен запрос на  основании обращения ветерана ВОВ, 
полковника в  отставке И. П.  Новоселова, который на  протяжении по-
следних лет занимается изготовлением и установкой в различных зару-
бежных странах монументов, посвящённых А. С. Пушкину, А. П. Чехо-
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ву и Ю. А. Гагарину. В 2011 году И. П. Новосёлов воссоздал с помощью 
скульптора Натальи Александровны Муромской бетонную статую 
«Девушка с веслом» (в 30-е годы эта статуя была создана скульптором 
И. Шадром, установлена в Москве в ЦПКО им. Горького, но уничтоже-
на фашистами в  годы ВОВ). Восстановленная скульптура была уста-
новлена на набережной в ЦПКО 3 сентября 2011 года, но в 2013 году её 
уничтожили вандалы. В запросе содержится просьба: воссоздать один 
из символов нашей недавней истории и спортивных достижений Рос-
сии – статую «Девушка с веслом» и установить её на достойном месте 
в ЦПКО им Горького ко Дню Великой Победы.

Несколько десятков запросов были направлены руководству субъ-
ектов Федерации, главам городов, районов и посёлков. Основные темы: 
жилищная проблема, ремонт квартир и  крыш домов, оказание матери-
альной помощи, лечение. Люди жалуются на  многочисленные жизнен-
ные трудности, отсутствие элементарных удобств для жизни, высокие 
цены на уголь и дрова. Губернатору Московской области, например, был 
направлен запрос на основании коллективного обращения жителей по-
сёлка Ногинского района Московской области, которые изложили свои 
«наболевшие вопросы»: низкое качество воды в посёлке; высокий уровень 
оплаты услуг ЖКХ, электроэнергии; увеличение числа мигрантов, при-
надлежащих к другой культуре и религии.

В связи с просьбой жителей нескольких деревень Вологодской об-
ласти: Павловское, Заборье, Ушаково, Горка и  других, был направлен 
запрос губернатору области с предложением увековечить память погиб-
ших в годы ВОВ 155 жителей этих деревень персонально.

Главе администрации Калининградской области из фракции КПРФ 
поступила просьба установить в доме в г. Советске, где проживает инва-
лид 1-й группы А.Д.Р., пандусы, чтобы она могла выезжать из дома в ин-
валидной коляске (это не первое обращение с подобной просьбой).

Губернатору Кемеровской области была направлена жалоба А. М. Кип-
новского из п. Яшкино на бедственное положение детского сада.

Главе администрации Краснодарского края была адресована прось-
ба жителей садового товарищества «Северная Озерейка» из  г. Ново-
российска о строительстве обещанного газопровода высокого давления  
от с. Абрау-Дюрсо до х. Камчатка.

Губернатору Красноярского края был направлен запрос на основа-
нии жалобы жильцов аварийного дома в г. Ачинске.

На основании коллективного обращения жителей с. Алтан Шушен-
ского района Красноярского края направлены запросы губернатору 
и прокурору края с просьбой проверить законность выделения в аренду 
частным лицам земли, которая всегда использовалась в качестве обще-
ственного пастбища с водопоем для личного скота граждан села.

Губернатору Курской области была направлена жалоба жителей  
п. Тёткино Курской области Глушковского района на  органы местной 
власти, которые провели газопровод в посёлке с нарушениями, в резуль-
тате чего уже «произошёл взрыв газовой трубы на пересечении ул. Кирова 
и ул. Первомайской». С каждого хозяина дома в посёлке при подведении 
газопровода к домам взимали дополнительную плату в 16 тысяч рублей.
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Главе администрации Липецкой области были направлены: просьба 
сохранить районную больницу в  п. Волово и  укрепить её техническую 
и финансовую базу; восстановить больницу в с. Черново, а также – огра-
ничить движение по селу большегрузного транспорта; жалоба персонала 
Липецкой городской поликлиники № 6, обеспокоенного перспективой её 
присоединения к городской больнице № 3.

Глазкова из Украины от имени многочисленных граждан Липецкой, 
Орловской и Курской областей просила оказать содействие в строитель-
стве автодороги к мемориалу погибших воинов на высоте Огурец вблизи 
с. Ломигоры Воловского района Липецкой области.

Главе администрации Липецкой области и президенту ОАО «РЖД» 
направлялись запросы с просьбой жильцов общежития П-15 города Ель-
ца решить проблему со строительством газовой котельной.

Губернатору Московской области Г. А.  Зюганов направил жалобу 
жителей многоквартирного дома в г. Люберцы, возмущённых отсутстви-
ем капитального ремонта своего дома. Губернатору Московской области 
был направлен запрос о газификации г.п. Уваровка «в связи с обещаниями 
правительства Московской области».

На основании обращения секретаря Вачского отделения КПРФ 
Н. А. Ширшова запрос Г. А. Зюганова был направлен губернатору Ниже-
городской области с  просьбой передать здание в  р.п. Вача в  собствен-
ность Вачского муниципального района для размещения в  нём Центра 
детского творчества.

Был направлен запрос губернатору Нижегородской области и прези-
денту Сбербанка России с просьбой открыть в сельских населённых пунк-
тах отделения Сбербанка. В настоящее время в Вачском районе 117 насе-
лённых пунктов, но в них лишь 3 отделения Сбербанка. В районе работает 
только 9 почтовых отделений, а платежи в деревнях принимают с выезд-
ной машины. Не  лучше обстоит дело с  отделениями Сбербанка, сбором 
платежей и отправкой почты и в других районах Нижегородской области.

Коллективное обращение родителей учащихся школы р.п. Бутур-
лино послужило основой запроса губернатору Нижегородской области 
с  просьбой начать возводить пристройку к  основному зданию школы. 
В тот же адрес направлялись просьбы граждан: директор Детского оздо-
ровительного центра «Надежда» из с. Яковлево просил приобрести для 
Центра транспортное средство; жители г. Лукьянова просили помочь 
одинокому ветерану ВОВ И. Д.  Селезнёву получить благоустроенное 
жильё; просили также оказать помощь 80-летней пенсионерке, перенёс-
шей два инфаркта. Губернатору Нижегородской области был направ-
лен запрос Г. А.  Зюганова по  просьбе депутата Московской областной 
Думы С. И. Зининой и жителя Мытищинского района Московской обла-
сти Ирфана Нюркаевича Айзатуллина, ветерана МВД и труда, с прось-
бой оказать содействие в  сохранении исторического здания бывшей 
средней школы с. Петряксы Пильнинского района Нижегородской об-
ласти. Эта школа была открыта ещё в 1871 (её открыл и учил в ней детей 
отец Владимира Ильича Ленина – Илья Николаевич Ульянов); позднее 
в  здании школы разместился музей истории села. Жители села просят 
отремонтировать здание школы и сохранить музей истории села.
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Повторно (уже по  телефону) обратилась во  фракцию С.В.О.  
из п. Смо лино Володарского района Нижегородской области. На основа-
нии её предыдущего обращения губернатору области был направлен за-
прос с просьбой оказать ей материальную и моральную помощь, решить 
её жилищную проблему (её  муж погиб при невыясненных обстоятель-
ствах, убийц не нашли). До смерти мужа она проживала у свекрови, своего 
жилья не имеет, осталась одна с малолетним ребёнком, поэтому работать 
не может. Полученный ответ свидетельствовал о полной беспомощности 
властей оказать действенную помощь одинокой женщине, недавно лишив-
шейся мужа и не имеющей своего жилья. Повторный запрос Г. А. Зюганова 
был направлен губернатору Нижегородской области.

Губернатору Омской области был направлен запрос по поводу водо-
снабжения села Ивановка Калачинского района.

Губернатору Орловской области были направлены просьбы гра-
ждан: решить дорожную проблему жителей д. Малая Драгунская; решить 
жилищную проблему сына погибшего в годы ВОВ на Курской дуге сол-
дата В. В. Хрычева из п. Знаменка Орловской области (сам он участвовал 
в  ликвидации последствий аварии на  Чернобыльской АЭС); организо-
вать водоснабжение дома инвалида, ветерана труда, малолетнего узника 
фашистских лагерей И. С. Трутнева из с. Гнилец.

Несколько обращений из Орловской области Г. А. Зюганов привёз 
из  поездки на  родину. Вот лишь часть его запросов на  основании этих 
обращений: губернатору Орловской области – с просьбой провести капи-
тальный ремонт дома, в котором проживают учителя; решить проблему 
водоснабжения с. Никольское Свердловского района; главе Ливенского 
района – по факту варварского уничтожения памятника Ленину в посёл-
ке Сахзаводской.

Министру культуры Российской Федерации, генеральному проку-
рору Российской Федерации и  губернатору Орловской области были 
направлены запросы с просьбой не допустить уничтожения старейшего 
театра страны  – Орловского государственного академического театра 
им. И. С. Тургенева. Возможная реконструкция и ремонт здания театра 
могут затянуться на неопределённый срок, в результате чего двухсот-
летний юбилей театра (с октября 2014 по июнь 2015 года) может не со-
стояться, так как здание театра предполагается отремонтировать в кон-
це 2015 или в начале 2016 года. Заявители защищали также нынешнего 
руководителя театра и отмечали факты халатного отношения к архив-
ным фондам музея театра, просили принять меры для сохранности му-
зея театра.

Ветеран военной службы О.Ю.П. из  г. Самары грозился объявить 
бессрочную голодовку из-за отсутствия жилья. Запрос направлен губер-
натору области. В тот же адрес была направлена просьба жителей города 
Тольятти – оказать содействие в благоустройстве города.

Председателю Городской Думы Ставропольского края направлялся 
запрос на основании обращений жителей г. Ставрополя, выращивающих 
цветы. А. И. Гостищев и Л. В. Сорокина просили помочь получить разре-
шение на продажу цветов, так как это является источником дохода для 
пенсионеров.
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Главе администрации г. Ставрополя направлялся запрос на основа-
нии обращения жильцов одного аварийного дома (подобных запросов 
о  расселении в  разных регионах страны в  2014  году было несколько). 
В тот же адрес был направлен запрос с просьбой расширить помещение 
поликлиники № 1 г. Ставрополя, а  также просьба председателя обще-
ственной организации «Дети войны» из п. Иноземцево вернуть помеще-
ние для проведения мероприятий, в этом письме также говорилось об от-
сутствии помещения в посёлке для школьников.

Повторно Президенту Удмуртии и прокурору республики были на-
правлены запросы на основании обращения участника боевых действий 
в Афганистане В. Д. Никифорова из пос. Пычас Можгинского района для 
решения жилищного вопроса, так как в ответе на предыдущий запрос го-
ворилось, что документы для постановки на учёт в качестве нуждающе-
гося «в получении жилищного займа» В. Д. Никифоров в администрацию 
Можгинского района не  представлял. В  своём повторном обращении 
В. Д. Никифоров предоставил копию расписки о принятии документов 
от 4 марта 2010 года.

Министру внутренних дел Чеченской Республики были направле-
ны запросы на основании обращений президента Ассоциации «Матери 
Чечни за мир» М. Магомадовой для содействия в розыске 28, а затем –  
7 граждан Российской Федерации, пропавших на территории Чеченской 
Республики.

Несколько десятков запросов в 2014 году Г. А. Зюганов направил ру-
ководству городов и сёл Российской Федерации. Особенно много было 
просьб о предоставлении жилья, оказании материальной помощи, орга-
низации лечения (например, протезирования зубов).

Главе г. Салехарда жильцы одного дома жаловались на затопление; 
главу г. Онега Архангельской области просили помочь отремонтировать 
печки к  зиме («ни одна не  топится») пенсионерке Л. Я.  Анциферовой, 
а также оказать материальную помощь её дочери, у которой трое детей, 
а денег не хватает ни на одежду, ни на продукты питания; мэра г. Свирска 
Иркутской области просили оказать помощь в ремонте квартиры и тру-
доустройстве матери-одиночки Р. Н.  Середкиной; главу с. п. Северское 
Краснодарского края просили отремонтировать полы квартиры дочери 
умершего от тяжёлого ранения в 1941 году солдата; мэра г. Красноярска 
просили помочь в  ремонте дома постройки 1965 года О. Ю.  Фадеевой 
(трубы проржавели, стены дома в трещинах); у главы г. Пущино Москов-
ской области просили помощи на лечение Л. А. Ветровой; главу г. Боро-
вичи Новгородской области просили восстановить спортивную площад-
ку на  улице Энгельса; главу пос. Новые Бурасы Саратовской области 
просили помочь отремонтировать крышу дома пенсионерке В. С. Руси-
ной; главу Краснодарского края просили решить жилищную проблему 
инвалида, участника боевых действий в  Афганистане из  ст. Пшехская 
Белореченского района Краснодарского края В. И. Мисулёва. Его жена 
нуждается в инвалидной коляске.



Жалобы на нарушения законности и правопорядка

Губернатору и прокурору Кемеровской области направлены запросы 
Г. А. Зюганова на основании коллективного обращения жителей г. Про-
копьевска, которые указывали на  хищение бюджетных средств в  особо 
крупном размере в связи со строительством в пределах города Прокопь-
евска (рядом с улицами 1-я Трёхгорная, 2-я Трёхгорная, 3-я Трёхгорная, 
8-е Марта, переулками Дальний, 8-е Марта) угольного комплекса.

В. В. Коваль из Омска просил КПРФ навести порядок с расходова-
нием денежных средств из бюджета Омской области.

Председатель Совета РОСПД «За казачий Дон» Е. А.  Галустов 
из г. Новоаннинский Волгоградской области просил руководство КПРФ 
разобраться с ситуацией по предполагаемой разработке никеля на терри-
тории Воронежской и Волгоградской областей. Региональное обществен-
ное социально-правовое движение «За казачий Дон» прислало материал, 
комментирующий события, развернувшиеся в Прихопёрье вокруг геоло-
горазведки и возможного размещения никелевого производства в Ново-
хопёрском районе. В обращении представители движения пишут: «Счи-
таем, что за  конфликтом в  Прихопёрье кроется прямое регулирование 
процессов по созданию «цветных революций» на территории России…»

По проблеме образования высказался А. А.  Попов из  г. Ростов-на-
Дону. Он писал ранее председателю Комитета Государственной Думы 
по  безопасности И.  Яровой, но  не  получил ответа на  вопрос: «Почему 
в школах не работают законы о запрете курения, алкоголя, детской по-
ловой распущенности, педофилии… Всем простым людям известно, что 
дети богатых и власть имущих учатся за рубежом или в элитных част-
ных школах Российской Федерации. Это свидетельствует о дискримина-
ции молодёжи… За простой народ и их детей никто реально не борется. 
Он брошен на произвол судьбы».

В прокуратуру Свердловской области была направлена жалоба жи-
телей посёлка БЗСК г. Березовский Свердловской области на действия 
ряда должностных лиц, которые при строительстве салона по  продаже 
автомобилей нарушили благополучие среды обитания жителей посёлка, 
превратив её в  промышленную зону. Жители посёлка просили обязать 
ответственных лиц восстановить водоотводные каналы (водостоки), так 
как вся грязь от Берёзовского тракта и от автосалона теперь поступает 
в посёлок.
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Политические события на Украине,
воссоединение Крыма с Россией

В феврале-марте 2014 года пошёл поток писем, телеграмм во фрак-
цию КПРФ в Государственной Думе от граждан России, граждан Украи-
ны, ближнего и  дальнего зарубежья, обеспокоенных судьбой Украины 
и Крыма. Почти все письма содержали призывы поддержать украинский 
народ и  возвращения Крыма и  Севастополя в  Российскую Федерацию 
(было лишь несколько писем с противоположным мнением). Некоторые 
адресаты призывали КПРФ и Г. А. Зюганова активнее взаимодействовать 
с Президентом Российской Федерации В. В. Путиным для положительно-
го решения вопроса о присоединении Крыма к России, многие осуждали 
действия США и Запада; другие сообщали, что направили свои обращения 
по этому поводу в посольство США. Мы приводим лишь небольшие вы-
держки из некоторых писем в порядке их поступления во фракцию.

Поддержку свершившегося воссоединения Крыма и России вырази-
ли многие. В. Н. Ильина из с. Октябрьское Челябинской области пишет: 
«Возвращение Крыма домой, в Россию – это яркий пример того, что мо-
жет сотворить единомыслие и единодушие власти… Молодцы! – И крым-
чане, и власть России.» А. М. Винокуров и Т. Д. Винокурова из Москвы 
изложили в  письме почти все условия, которые могут способствовать 
нормализации жизни на полуострове (сходные предложения были пред-
ставлены самим Президентом России В. В. Путиным и Правительством 
Российской Федерации); 85-летний А. С.  Юнисов из  Москвы (в  дет-
стве он был в блокадном Ленинграде) просил депутатов «не затягивать 
с принятием закона о вхождении в состав России Крыма и Севастополя».

Л. П. Масловский поздравил всех депутатов Государственной Думы 
с воссоединением Крыма и Севастополя с Россией. «Спасибо, что защи-
щаете жизненно важные интересы России без оглядки на Запад».

Предвосхищая переход Крыма под юрисдикцию Российской Феде-
рации, 89-летний инвалид Великой Отечественной войны, полковник 
в  отставке, трёхкратный победитель конкурса авторских песен среди 
ветеранов Севастополя Анатолий Васильевич Галкин прислал запись 
песни, посвящённой Севастополю: «Мы – славяне, сердцем с тобой, Рос-
сия». Песня была направлена депутату Государственной Думы И. Д. Коб-
зону. К. М. Сидорова из Тулы пишет:

«Слава героям Крыма,
Слава героям свободы.
Слава тем, кто открыли
Новую веху народам…»

«Крым – не Лас-Вегас», – так отреагировала в телефонном сообще-
нии в отдел писем одна москвичка, которая была шокирована заявлени-
ем высшего должностного лица России во  время поездки в  Крым, что 
на территории полуострова надо создать игровой центр.
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Александр Семёнович Восток из США («карпато-русский америка-
нец, долголетний учитель по английскому языку») поздравил «с Великим 
Праздником Воссоединения Крыма и  Севастополя с  Россией». Он отме-
чает громадный вклад КПРФ и лично Г. А. Зюганова в дело обновления 
жизни в Крыму. Он изъявил желание поработать преподавателем в Рос-
сии в одном из летних молодёжных лагерей.

Н. Б. Орлова из Москвы предлагала восстанавливать «Артек» в Кры-
му силами студенческих строительных отрядов. «Сейчас важно, чтобы 
крымчане не разочаровались в России». Осмысливать конфликт на Украине 
она предлагает в «свете глобального кризиса» и «необходимости установ-
ления принципов народного государства как принципа ноосферного само-
управления народов».

Подполковник в отставке Л. П. Былинский из Москвы в противовес 
тем, кто пытается доказать незаконность воссоединения Крыма с  Рос-
сийской Федерацией предлагал: «Конституционный Суд Российской Фе-
дерации может дать правовую и юридическую оценку всех законов СССР 
1954 года о передаче Крыма из состава РСФСР в состав УССР… Государ-
ственная Дума должна принять специальное постановление о недействи-
тельности закона СССР 1954 года о передаче Крымской области Украине, 
так как он был принят с большими нарушениями действующего законода-
тельства и после распада СССР потерял свою юридическую силу, особенно 
учитывая результаты референдума в Крыму 16.03.2014 г.»

Об угрозе Крыму со стороны Украины писал А. В. Суворов из Ялты: 
«Ведь фашистские бандеровцы, хотя ещё не  построена Керченская пе-
реправа, уже заговорили о  её взрывах и  уничтожении. Они готовы бро-
ситься на Крым и Россию… План борьбы с Россией у киевской фашистской 
хунты – копия плана Гитлера в 1941 г… Особенно берегите Белгородское, 
Луганско-Мариупольское и Перекопское направления, не позвольте фаши-
стам переступить через границу…»

И.Ф Волобуев из  г. Саяногорска убеждён, что Республика Крым 
должна направить свои войска на помощь братьям на Украине; аналогич-
ное мнение у Н.П.Б. из г. Волгограда. Он опасается ввода войск НАТО 
на территорию Украины и размещения там ядерного, химического и бак-
териологического оружия массового поражения.

М.В.А. в  связи с  активизацией экстремизма предлагает создать 
в  Госу дарственной Думе комиссию по  расследованию преступлений 
на территории Украины и других государств, совершаемых против гра-
ждан России и граждан других стран, их поддерживающих. Э. Н. Астахо-
ва из ст. Раздольная Краснодарского края возмущается положением дел 
на Украине, пишет о влиянии Запада на политику стран СНГ, призывает 
к объединению всех бывших республик СССР, к участию ветеранов ВОВ 
в наведении порядка и обуздании бандеровцев на Украине. И. К. Коро-
стылева из с. Астраханка Приморского края критикует роль США в раз-
жигании межнациональной вражды во всём мире и на Украине и пишет 
о необходимости отстаивать интересы России.

В. К.  Сапожникова, дочь погибшего в  годы ВОВ Кузьмы Ильича 
Самсонова (похоронен в  Польше), пишет: «Не могу без боли смотреть 
и не видеть того, что творится в нашей братской Украине. Да, именно, 
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нашей Украине. Потому, что мы – братские народы и отделить Украину 
от нас невозможно…» А. М. Минаев из Москвы в телеграмме во фракцию 
отмечает «неразрывную кровную связь украинского и  русского народов», 
преступную деятельность тех, кто пытается её разрушить.

Депутат Национального Собрания, председатель партии «Нацио-
нальное Единение» А. М. Гегамян из Армении выразил своё отношение 
к проблеме в статье: «На Украине мы являемся свидетелями реализации 
технологии разрушения Джозефа Овертона».

Евгений Глобенко из Москвы в поэме «Фаворский свет Россию оза-
рил…» отметил особую роль В. В. Путина в деле урегулирования ситуа-
ции в Украине.

В. Д. Могильников из г. Златоуста предполагает, что «пути выхода 
из  украинского кризиса  – суть любого регионального кризиса», так как 
по системе описания полного цикла развития объекта, им разработанной 
(ЕРОСС), Украина находится на этапе распада.

О крайнем национализме и фашизме, как страшном зле, писали мно-
гие наши адресаты (например, Н. В. Степанова из г. Ядрин Республики 
Чувашия).

После разгрома помещения Компартии Украины поступали поже-
лания поддержать украинских коммунистов и П. Симоненко; один пред-
приниматель в телефонном разговоре выразил желание оказать матери-
альную помощь в восстановлении помещения КПУ.

Николай Сергеевич Колотыло из  г. Новосибирска, обращаясь 
ко всем главам думских фракций, напоминает: «Вы сейчас увлечены собы-
тиями на (в) Украине. Похвально. Не забывайте только, что основа оли-
гархо-бандитской власти в России и на Украине – едина. Рушить памят-
ники и сбивать звёзды – пример подала сама Россия… Приглашаю навести 
порядок вместо Симферополя в Новосибирске…»

Были призывы к  России действовать более решительно: ввести 
войска на территорию Украины, чтобы освободить её от националистов, 
помогать даже поставками оружия жителям Донбасса, Луганска и Харь-
кова. В десятках писем содержались упрёки КПРФ и властным структу-
рам за отсутствие решительных действий. Участник ВОВ, подполковник 
в отставке, член ВКП (б) В. С. Яновский предлагал КПРФ: «Поставьте 
перед Думой вопрос: «долго ли мы будем финансировать геноцид на Украи-
не? Украина должна за  газ много миллиардов долларов и не платит, все 
невыплаченные деньги идут на финансирование войны… Газ должен быть 
перекрыт немедленно».

А. И. Матковский из г. Узловая пишет: «На Украине фашисты бьют 
русских, а  Вам с  Жириновским в  Думе тепло и  мухи не  кусают. Где  же 
Ваши коммунисты и комсомольцы-добровольцы и «соколы Жириновского»?  
Он предлагает также: «В ответ на ввод в Чёрное море кораблей США создай-
те базу ВМФ на Кубе!» «В ответ на блокаду США газового Южного потока 
запретите вывод войск США из Афганистана через территорию России!» 
«Прекратите поставки титана для «Боингов»!», «В Крыму стройте тун-
нель, а не мост!» Л. П. Масловский из г. Пятигорска возмущается: «Неуже-
ли мы снова готовы предать русских, как предали сербов? Разрешите обра-
тить Ваше внимание, что Новороссия – это народная республика, готовая  



36

стать республикой социалистической и её поддержка КПРФ должна быть 
самой активной. Этот исторический момент нельзя упускать. Борьба 
за Новороссию – это борьба за Российскую Федерацию, которая сможет 
выжить только без власти олигархов». Г. Ф. Гурьянова из Санкт-Петербур-
га просила депутатов объявить о необходимости всенародной борьбы про-
тив фашистов на Украине. «Олигархи оплачивают карателей, снабжают 
их танками, самолётами. Победить их может только народ, а не отдель-
ные отряды в городах. Надо создавать партизанские отряды».

«Мы должны прекратить возмущаться действиями Киева, а пока-
зать, что готовы нанести удар для сохранения жизней наших русских лю-
дей», – пишет Жанна Ивановна Гринкевич из Москвы. «Вставай, русс, 
тебя убивают!»  – пишет Арутюнян  В. Г. из  с. Воскресенка Самарской 
области. Е. В. Варфоломеев из п. Б. Исаково Калининградской области 
призывал к  более активной защите прав беженцев с  Украины и  Ново-
россии со стороны России и прекращению дипломатических отношений 
с Украиной.

М. М. Оболенский и другие москвичи призывали ввести миротвор-
цев на юго-восток Украины; позицию КПРФ и властей России по Украи-
не критикует Е. В. Садкеев и другие москвичи: «Многие русские на Украи-
не и  большинство россиян старшего поколения считают, что власть 
России предала русских на Украине и равнодушно воспринимает геноцид 
русского населения киевской профашистской хунтой». Несколько изби-
рателей призывали КПРФ организовать митинги в поддержку Украины.

А. Н. Соловьёв из Москвы, анализируя роль США как мирового аг-
рессора, и  гражданскую войну на  Украине, предлагает приложить мак-
симум усилий для организации регулярной защиты со  стороны армии 
России русского населения на  юго-востоке Украины. О  решительных 
действиях и защите народов России и Украины от фашизма пишут так-
же: Н. П.  Бульдимов из  Волгограда; А.Н Авдеев из  Москвы и  другие. 
А. А. Николаев из Нижнего Новгорода считает, что «Россия должна ото-
брать суверенитет у Украины».

Москвичи Ивановы убеждены, что выборы на Украине лишь откро-
ют дорогу противникам России для войны с ней, так как легализуют для 
мирового сообщества «сегодняшнюю хунту».

Ольга Петровна Тарасенко из  г. Мурманска предлагает нынешнее 
преступное правительство Украины незамедлительно арестовать и  пре-
дать народному суду Украины и России, она считает, что Президент Рос-
сийской Федерации должен защитить русскоязычное население на Украи-
не. В  ряде других писем (из  г. Москвы, г. Белореченска Краснодарского 
края, из  г. Ядрина Республики Чувашия) также содержится осуждение 
мирной тактики В. В. Путина в отношении событий на Украине и призывы 
перейти к военным решительным действиям, отмечается агрессивная роль 
США и необходимость независимой от США политики России. О необ-
ходимости отстаивать интересы России в отношениях с Украиной и раз-
рушительной геополитической стратегии США пишет М. В. Панкратова  
из с. Аверино Свердловской области.

В. Г.  Арутюнян из  Самарской области обеспокоен тем, что «запах 
Третьей мировой войны приближается к воротам России», поэтому пред-
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лагает действовать решительно по отношению к нынешнему правитель-
ству Украины.

Н. С.  Пахницкий и  Н. А.  Дмитриева из  г. Сочи призывают КПРФ 
к организации более активной защиты Донбасса и Луганска для «проти-
водействия нацистским бандам». «Попустительство – то же преступ-
ление в отношении Украины», – так считает Б. В. Михайлов из Москвы.  
Он убеждён, что многие согласятся с его утверждением:

«Даже, если кто историю не знает,
Перед тем, как с Русью «шутковать»,
Пусть без толку рот не разевает,
Чтобы после зубы не искать».

Игорь Фёдорович Кереченко призывает к  активной защите рус-
ского населения на  юго-востоке Украины, излагает свои предложения 
по укреплению оборонной и экономической мощи России.

К поддержке Новороссии взывал и  Л. П.  Масловский из  г. Пяти-
горска, так как «украинская армия с каждым днём становится сильнее, 
и через год, а не исключено и раньше, она станет по силам и средствам со-
поставима или даже сильнее Российской армии, и Украина начнёт с нами 
войну».

Более активных действий России на Украине требовал пенсионер 
Ф. П.  Шуклов из  пос. Уховский Иркутской области; аналогичная по-
зиция у  К. Н.  Нестеренко из  пос. Красный Текстильщик Саратовской 
области, она призывает депутатов обратиться для этого к В. В. Путину, 
«а эту хунту фашистов, националистов надо немедленно судить за все 
их преступления…»; Александр Емельянович Бин из  г. Берёзовский 
Кемеровской области убеждён, что «Обама сам приказал превратить 
юго-восток Украины (Новороссию) в кровавое месиво. Мы все прекрасно 
об этом знаем и знает об этом весь мир!…, а руководство всё протесты, 
да протесты и для отмазки заводят уголовные дела, тратят бумагу…
Скоро будет поздно. Передайте Путину, что нас в  очередной раз фа-
шисты обдурили! Нужно срочно признать Новороссию!» (он предлагает 
сделать Новороссию автономной республикой Украины).

Людмила Ивановна Белорусс из  ст. Брюховецкая Краснодарского 
края также призывает к  более активной позиции по  Украине и  пишет:  
«Я уверена, что миллионы граждан нашей страны задают вопрос: как 
Ельцину пришло в пьяную голову разорвать на части нашу Родину?»

В резолюциях митингов, организованных отделениями КПРФ в раз-
ных городах Воронежской области, содержатся призывы: «Признать  
Луганскую и Донецкую народные республики», «Национализировать филиа-
лы украинских предприятий на территории России, в особенности, принад-
лежащие или находящиеся в ведении Коломойского и Порошенко» и другие. 
Кроме того, участники митинга в г. Нововоронеже призывают: «обобщить 
практику государственного планирования в  СССР и  воссоздать Госплан», 
сократить государственной долг, приравнять «детей войны» к труженикам 
тыла и восстановить государственный праздник 7 ноября.

Тема Украины и Крыма отразилась и в творчестве многих авторов 
писем. Группа авторов издала сборник стихов, посвящённых нынешней 
трагедии на Украине «Тише, пушки, строки говорят…» 
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Пенсионер МВД А. Свинцов из Н. Новгорода прислал стихи «Майдан»:
«Что же вы хотите, дамы, господа?
Ярые фашисты стали вам друзья.
Свастика, бутылки, чёрный дым кругом,
И боятся люди покидать свой дом».

Член Конгресса литераторов Украины, автор науки «Добрология», 
Анато лий Иосифович Донченко из г. Ялты убеждён:

«Я вижу множество улик,
Что этот мир зашёл в тупик,
А я могу ему помочь,
Чтоб навсегда развеять ночь».

С. В. Новоселов из г. Тюмени также прислал стихи:
«Сгустились тучи над Родиной нашей.
В беде Украина – России сестра.
Фашизм, вдохновлённый Америкой, снова
Готов мир обрушить, да жилка тонка…»

Он пишет и о событиях в России:
«Если люди пришли на митинг,
Значит что-то в стране не так.
Или власть не желает всех видеть,
Иль не хочет проблем замечать…»

Из г. Симферополя поступил сборник стихов «Крымская весна  – 
2014». В нём есть такие строки: 

«Не быть пассивными, прошу, крымчане,—
«Зажгись энтузиазмом трудовым!»
Задумайтесь, какими завтра станем,
И что России-Родине дадим».

Главный редактор МОО «Изба-читальня» из  Москвы Валерий 
Белов прислал сборник стихотворений и  прозы по  проблеме Украины 
и Крыма «Отторженная, возвратись, или Отторгнутое присоединяет!»

Издатель Ю. В. Шеляженко из Киева к обращению приложил рас-
сказ «Не воюй» для тех, кто хочет мира на земле Украины и России.

Стихи о «Майдане» и Новороссии написал В. А. Грибанов из г. Та-
ганрога:

«Война пришла, откуда и не ждали…
Людское горе, смерть и тут, и там,
Как жаль, что эту сволочь поздно распознали.
Теперь в стране разруха, стон, бедлам…»

Во время поездки Г. А. Зюганова в Крым и проведения там партий-
ной конференции ему были переданы десятки обращений и материалов. 
Александр Николаевич Матвиенко из  Ялты сообщил о  собранной им 
за 30 лет уникальной коллекции (более 5000) художественных образов 
В. И. Ленина, выполненных в различных жанрах искусства. Он предла-
гает КПРФ открыть на базе одной из областных партийных организаций 
идеологический центр (или музей) В. И. Ленина.
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От лица крымчан (письмо также было передано лично Г. А. Зюгано-
ву) авторы обращения выступают против создания на территории Крыма 
игорных домов, казино и «почасовых» гостиниц. Они убеждены: «Крым 
должен быть заповедным, не тронутым никем, а тем более Россией, сана-
торно-курортным, с чистым производством. В Крыму живут грамотные 
и работящие люди. Мы ждём от России уважения, а не отдачи нас опять, 
но уже в более подлые руки, руки Дерипасок, Абрамовичей и им подобным, 
т.е. Израилю, Америке, Англии, а они, уж, как ждут этого!..»

П. П. Орлов из Санкт-Петербурга, анализируя ситуацию на Украине 
и  поддержку всеми фракциями Государственной Думы крымчан, вспо-
минает, как в 1992 году в порт Кейптанун (Южно-Африканская Респуб-
лика), где стояло его судно, украинские военные моряки из Севастополя 
пригнали свой корабль на продажу.

Профессор-онколог из г. Сургута А. А. Чесноков (он был организа-
тором первого на Западной Украине отделения лечения опухоли головы 
и  шеи в  областном онкодиспансере в  Ивано-Франковске) вспоминает, 
что ещё «в 80-90-е годы с  первого класса в  украинских школах внушали, 
что украинцы живут в колонии, под «москалями», то есть с детства шло 
оболванивание населения. Ситуация резко обострилась с развалом Совет-
ского Союза…антирусская пропаганда под эгидой Кравчука распростра-
нилась на всю центральную Украину. И всё это под спокойным наблюдени-
ем наших украинских послов, Черномырдина и последующих…» Приводим 
строки из его стихотворения «Боль Украины»:

«О, кто ж ответит за позор страны,
Богатый край, живущий на кредиты,
За горе матерей, развал семей,
В стране, где благоденствуют бандиты?»

Свои соболезнования жителям Украины, слова поддержки и наде-
жды на воссоединение выразили в своих обращениях также Г. И. Лупано-
ва из г. Мурома (в стихах), А. Илиянов из г. Кропоткина.

Решать проблему на Украине в духе сотрудничества и взаимопо-
мощи предлагает В. С.  Евсеев из Санкт-Петербурга; «Надо сохранить 
мир любым путём и  сорвать планы милитаристов»,  – пишет Петрова 
из Краснодара. Зато А. В. Жаров из Казани не только осуждает КПРФ 
за  соглашательскую позицию с  В. В.  Путиным по  поводу Украины, 
но и пишет: «Хочешь защитить славян – переселяй их в Россию, пустую-
щей земли с  избытком («спасибо» нынешним властям). В  крайнем слу-
чае – введи на время военные части. Но зачем полуострова захватывать 
и присоединять к себе?.. Россия опытом Крыма лишь подвигнет население 
восточных областей Украины к выступлениям, захватам, погромам, ко-
торые обернутся, в том числе, и гибелью людей. Но на их защиту Россия 
уже не встанет, если не захочет масштабного кровопролития».

Ю. В.  Захаров из  Москвы предложил КПРФ купить (!) его идею 
«Как остановить кровопролитие на Украине».

Заслуженный работник сельского хозяйства Республики Коми, 
инженер-механик сельского хозяйства Б. С.  Лузин из  с. Обьячево пи-
шет об умирании деревень России и возмущается политикой Евросоюза 
и США в отношении Украины.



40

М. Б.  Инякина из  Уфы прислала для личного архива Г. А.  Зюгано-
ва документы своего деда, коммуниста Даниила Сергеевича Давиденко, 
который родился на Украине. Почти все его родные погибли при уста-
новлении Советской власти там, поэтому он не понаслышке знает о на-
ционалистах на Украине. Н. Д. Ермилов из Москвы убеждён, что война 
на Украине «для всех нас без исключения означает то, что нас ждут вре-
мена ничуть не проще тех, которые испытали наши отцы и деды в годы 
Великой Отечественной войны… Принципиально важным в этих условиях 
для выживания России является возможность самоинвестирования в хо-
рошо продуманную стратегию развития. Такая возможность всегда была 
в СССР с его госсобственностью, способной аккумулировать огромные ин-
вестиционные резервы. Такая возможность есть в КНР».

А. З.  Сафин из  г. Уфы, обращаясь к  Президенту США, членам  
Сената и Конгресса США, пишет: «На каком основании Америка считает 
себя самой демократичной страной и пытается диктовать всему миру 
как жить, с кем дружить, какой иметь политический строй? Историче-
ский опыт и научные выводы доказывают, что мировое сообщество и всё 
живое в своём развитии достигают больших успехов только тогда, когда 
они развиваются свободно и разными путями».

«Вся военная техника брошена на  уничтожение коренного народа, 
проживающего в  Донбассе,  – убеждена семья Ивановых из  Москвы. –  
Кучка оголтелых негодяев-хищников используют любые способы для до-
стижения их собственных людоедских программ по уничтожению нашего 
Славянского Русского мира». Т. В. Карепанова из д. Бряньково Тульской 
области предвидит неблагоприятное развитие дальнейших событий 
на Украине и во всём мире. Г. Б. Смирнов из с. Пустынь Рязанской обла-
сти пишет: «Призрак Северной Кореи бродит над Европой…»

А. А. Белов из п. Мстёра Владимирской области тревожится о судьбе 
славянских народов в стихах:

«Братья славяне, прекратите вражду –
Бесы затеяли эту войну.
Лучше забудьте ссоры свои
Ради большой и малой Руси…»

В. В. Гусаров из пос. Горбуша Ногинского района Московской обла-
сти, мать которого погибла на его глазах от разрыва снаряда в годы Вели-
кой Отечественной войны, предлагает разместить беженцев из Украины 
в здании бывшего детского сада в своём селе.

78-летний Ю. А. Новосёлов из г. Николаева (Украина) пишет о сво-
ей трудовой биографии и сокрушается по поводу «брошенных трёх су-
достроительных заводов: Черноморского судостроительного, завода  
им. 61 коммунара и завода «Океан», на которых в советское время в общей  
сложности работало 50 тысяч судостроителей. Сегодня в  городе нет 
ни рабочих, ни инженеров, умеющих строить корабли, поэтому эти заводы 
стоят 23 года – одни старые корабелы ушли из жизни, другие разбрелись 
по свету, а третьи зарабатывают «на хлеб» на рынках. Новому поколению 
корабелов негде приобретать опыт, чтобы строить корабли».

Б. Ж. Асаева из г. Алматы тревожится о судьбе Украины, пишет о зна-
чении Севастополя для России. Т. В. Карепанова из д. Бряньково Туль-
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ской области убеждена, что «если Киев разгромит Новороссию, то война 
Киева и России неизбежна. У них будет головокружение от успехов… Они 
могут двинуться так: впереди русские щитом им, позади – правый сек-
тор, а в тылу в заложниках – родственники русских…»

В. Н.  Ильина из  с. Октябьское Челябинской области считает, что 
«Господь дал человеку на Земле свободу волеизъявления», но одни направ-
ляют свою волю на созидание, другие – на разрушение. «Западная часть 
Украины, а также Запад (ЕС) и США – это и есть разрушители жизни 
на планете Земля…». Врач Н. Ф. Порядин из Москвы считает, что брато-
убийственная война на Украине направлена против Бога; он обратился 
с открытом письмом к Президенту Украины П. Порошенко и уверен, что 
«Великая Победа будет за передовым человечеством России, как Спасите-
лем Планеты!»

Римма Петровна Васильченко из г. Кимры Тверской области возму-
щается поведением Макаревича на Украине и требует лишить его всех 
заслуженных званий.

С. В.  Новосёлов из  г. Тюмени уверен, что от  санкций Евросоюза 
«Ох! Предприятия России заживут», и критикует позицию руководства 
России, при которой попытка подружиться с Америкой дала обратный 
результат, поэтому «нужно срочно менять курс». Зато  Н. В.  Аленбаева 
из  г. Ялты выражает несогласие с  политикой Президента Российской 
Федерации В. В. Путина на Украине, обвиняя его в инициировании во-
енных действий на  её территории. Линию КПРФ по  проблеме Крыма, 
а российского руководства – по Украине, не одобряет А. В. Жаров из Ка-
зани: «Ваши обвинения, что все несогласные (и я в том числе) являются 
противниками сильной и объединённой России, нелепы и оскорбительны… 
Вместо того, чтобы вкладывать миллиарды в  Крым, в  развитие в  нём 
игорной зоны (и сопутствующего ей разврата), лучше бы вложились в раз-
витие дорог в нашей глубинке…»

В. П.  Разин из  Москвы считает защитников Донбасса героями 
Украины, достойными награждения орденами и медалями; предателями 
интересов Украины он считает А.  Турчинова и  П.  Порошенко. Жители 
Пушкинского района Московской области убеждены, что «Дума, КПРФ 
достаточно влиятельны, чтобы поставить вопрос о признании Донецкой 
и Луганской народных республик и их новых властей… Надеемся на вашу 
волю, авторитет, организаторские способности».

Л. В. Федотова из пос. Малаховка Московской области предлагает 
решать проблему беженцев из Украины путём покупки для них квартир 
за счёт получения от государства беспроцентных ссуд. В ответе из фрак-
ции говорится: «Благодарим Вас за предложение, но вряд ли Ваш подход 
является решением создавшейся проблемы. Ведь дело не только в предо-
ставлении жилья, но  и  трудоустройстве граждан Украины, в  их психо-
логической реабилитации и включённости в жизнь российского общества. 
Самым лучшим решением, наверное, является скорейшее установление 
мира на Украине, восстановление отношений с Россией и правильная меж-
национальная политика в этой стране».

75-летняя Галина Сергеевна Шатой из  г. Сенежа (её  детство при-
шлось на военное время, она выросла в детдоме, где «мы были сыты, обу-
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нению братских народов, у которых Родина одна.

Дать правовую оценку высказываниям Л. Б.  Нарусовой о  русском 
народе, который она считает трусами, призывает В. А. Лишняк из г. Тем-
рюка. Он пишет: «Я убеждён, нутром чувствую, что так называемые 
нацлибералы ещё покажут своё подлинное лицо и своё истинное отноше-
ние к России, так как они в любой момент готовы вонзить нож в спину 
России, как это сделал Макаревич…»

Несколько писем поступило с Украины:
Председатель ЦК КП Украины Пётр Николаевич Симоненко при-

слал Г. А. Зюганову два экземпляра учебного пособия «Основы партий-
ного строительства».

Житель г. Николаева на  Украине  Ю. А.  Новосёлов пишет подроб-
но о  своей жизни и  всесторонне анализирует кризис в  стране: «Весь 
этот психоз происходит под руководством губернаторов областей и  го-
родов. Жить в  нашем городе инакомыслящим стало страшно!» Он при-
слал подборку материалов, которые «наглядно раскрывают природу тех, 
кто совершил переворот и правит ныне на Украине». В. К. Константинов 
из  г. Днепропетровска излагает «альтернативу дряхлому, обременённому 
многими грехами капитализму», который нарушает, по  его убеждению, 
божественные заповеди. Заместитель председателя Антифашистского 
Комитета Украины, председатель Львовского АФК Александр Калынюк 
в обращении к Г. А. Зюганову напоминает о встречах на съездах КПУ, когда 
он был секретарём Львовского ОК КПУ. Он выслал Г. А. Зюганову копию 
письма от 24 июля 2014 года (письмо подписано Героем Советского Союза  
И. Кали бердой и Героем Социалистического Труда, фронтовиком Т. Махо-
нёком, а  также  – другими фронтовиками, руководителями ветеранских 
и  общественно-политических организаций Украины из  г. Львова). Они 
просят переименовать Волгоград в Сталинград. Поэтому запрос Г. А. Зюга-
нова был направлен главе города Волгограда – Председателю Городской 
Думы с просьбой вернуть городу-герою Волгограду название Сталинград.

События на  Украине породили множество проблем, среди кото-
рых – получение гражданства, жилья или временного пристанища в Рос-
сии, лечение и трудоустройство.

Во фракцию поступило обращение от волонтёров, которые работают 
с группой беженцев с юго-востока Украины. Они попросили оказать по-
мощь в срочном направлении на лечение беженки из г. Донецка Зинаиды 
Иосифовны Радченко. Она – вдова бывшего первого секретаря Донец-
кого обкома КПСС Владимира Ивановича Дягтерева, долгое время пре-
подавала в  Академии ЦК КПСС экономику (муж и  дочь у  неё умерли 
и похоронены в г. Киеве). По дороге её обокрали, ей негде жить. В настоя-
щее время она временно проживает в г. Подольске Московской области. 
Г. А. Зюганов направил запросы министру здравоохранения Российской 
Федерации с просьбой оказать З. И. Радченко срочную медицинскую по-
мощь и губернатору Московской области с просьбой оформить ей статус 
беженца и предоставить жильё.



43

Критика нынешней жизни в России
неотделима от защиты советского прошлого

Следует отметить огромное количество писем с просьбами увекове-
чить память героев и жертв Великой Отечественной войны. От имени 
администрации сельского поселения и  его жителей заместитель главы 
администрации Большегородищенского с. п. Шебекинского района Бел-
городской области Е. А. Осташов просил Г. А. Зюганова ходатайствовать 
перед администрацией города Орла о присвоении одной из улиц города 
имени Героя Советского Союза, лётчика 15-й гвардейской истребитель-
ной авиадивизии ПВО гвардии подполковника авиации Николая Гри-
горьевича Сурнева. Н. Г.  Сурнев (1923–1952 гг.)  – выдающийся совет-
ский лётчик-истребитель, уроженец с. Большое Городище Белгородской 
области. 15-я гвардейская истребительная дивизия дислоцировалась 
в г. Орле. Н. Г. Сурнев героически погиб 5 марта 1952 года при испыта-
нии нового реактивного истребителя МиГ-15 «бис». Самолёт упал в семи 
километрах от р. п. Леденский вблизи г. Орла.

Военному комиссару Орловской области был направлен запрос 
с просьбой Ю. А. Цыцугина из г. Саратова увековечить память его отца, 
Цыцугина Алексея Павловича, погибшего 29 декабря 1941 года в селе Ба-
гриново Болховского района Орловской области, внеся его имя в список 
погибших Кривцовского мемориала.

Ветеран ВМФ, капитан 2 ранга в отставке, 75-летний А. И. Рома-
нов, проживающий в с. Наваты Пильнинского района Нижегородской 
области, обратился во фракцию с предложением: к 70-летию Великой 
Победы отреставрировать старые памятники на захоронениях, братских 
могилах участников и жертв Великой Отечественной войны. Он указы-
вает на состояние братских могил в посёлке Дубровский Багринского 
сельсовета Болховского района Орловской области. В  этих братских 
могилах покоится и прах отца А. И. Романова, старшего сержанта Ива-
на Степановича Романова, танкиста, погибшего 16 июля 1943 года при 
освобождении Орловской области. При последнем посещении места 
захоронения отца в 2010 году А. И. Романов обнаружил, что фамилии 
погибших на памятнике возле братских могил почти стёрлись, поэтому 
он предлагал привести захоронения в достойный вид (он отмечает, что 
Кривцовский мемориал Орловской области содержится в прекрасном 
состоянии).

Н. А.  Сергеев из  г. Екатеринбурга призывает КПРФ поддерживать 
идею создания памятника труженикам тыла.

Николай Семенюк из  Триера (Германия) (он  родился в  Сибири, 
его отец служил пограничником, а сам он служил в ВВС СА воздушным 
стрелком, стал затем почётным строителем БАМа и  лауреатом Госпре-
мии СССР) прислал подборку материалов, посвящённых героизму со-
ветских людей и испытаниям Второй мировой войны.
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Е. И.  Корнилов из  Москвы сообщает о  подготовке для размеще-
ния в  Интернете сборника материалов о  ВОВ «Легендарные подви-
ги, опалённые войной» и  приводит список героев. Большой материал 
об участниках ВОВ прислал во фракцию Н. А. Казаков из г. Ульяновска. 
Он рассказал также о бывшей учительнице, 85-летней Галине Афанась-
евой (Тимониной), которая до сих пор много сил отдаёт общественной 
деятельности.

М. Н. Пашкова из Санкт-Петербурга пишет о боях под Сталингра-
дом, Курском, Берлином, в которых ей пришлось участвовать в составе 
ракетного полка в годы Великой Отечественной войны.

Л. Ф.  Коробова из  Гатчины ставит вопрос о  сохранении памяти 
о сражениях в годы Первой мировой войны.

Андрей Маркович Бублик из  г. Бричень (Республика Молдова) 
предлагает «отметить Победу советского народа над фашизмом как год 
памяти подвига Поколения Спасителей».

Ю. С.  Небораков из  Москвы предложил на  родине первого космо-
навта Ю. А. Гагарина установить памятник его отцу, Алексею Ивановичу 
Гагарину.

Тема истории СССР и Великой Отечественной войны традицион-
но представлена во многих письмах ветеранов. Лариса Ивановна Мар-
тиросян из Москвы, встретив Г. А. Зюганова в Орле в связи с 70-летием 
битвы на Орловско-Курской дуге, сообщила ему: «Наша 2-я Московская 
вошла первая в Орёл и получила звание 129-я Орловская Краснознамённая 
им. Кутузова. Были написаны стихи, а композитор Покрасс написал му-
зыку…»

Ветеран ВОВ и  ветеран партии Л. Ф.  Коростелев из  Йошкар-Олы 
написал статью «Создание и защита Страны Советов», в которой он по-
дробно рассматривает все вопросы Гражданской и Великой Отечествен-
ной войн и роль В. И. Ленина, И. В. Сталина.

Инвалид ВОВ, участник Сталинградских боёв 1942  года, Андрей 
Иванович Скрынник из Москвы поделился с Г. А. Зюгановым фронтовы-
ми воспоминаниями и своей душевной болью, связанной с тем, что одна 
из  обещанных наград (медаль «За оборону Сталинграда») так до  него 
и не дошла (он находился в это время в госпитале).

А. И.  Безнощенко из  г. Яшалта Республики Калмыкии предложил 
переиздать книгу Почётного гражданина Польской Народной Республи-
ки, города Сальска и Сальского района Ростовской области, участника 
ВОВ, командира партизанского отряда, прошедшего через фашистские 
лагеря смерти, Владимира Ильича Дегтярёва  – «Побеждая смерть».  
Он пишет: «Случившееся один раз – может повториться… поэтому надо 
помнить, что несёт война!»

Немало запросов было направлено в различные архивы. Возмож-
но, с приближением 70-летия Великой Победы число желающих полу-
чить сведения о своих родных и близких, об их боевых наградах заметно 
увеличилось. В Центральный архив Министерства обороны Российской 
Федерации были направлены запросы: с целью найти сведения об участ-
никах ВОВ из Калмыкии для П. Г. Чумудова из г. Элисты; с целью полу-
чить архивные сведения об  участии в  ВОВ двух братьев Галяна Петра 
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Петровича из г. Волгограда. В Росархив направлен запрос с целью поиска 
сведений об отце О. М. Клементьева из г. Выборга – М. В. Татарникове, 
и его родителях.

Начальнику Управления Президента Российской Федерации по го-
сударственным наградам был направлен запрос в  связи с  обращением 
Левона Арутюняна из г. Еревана. Его отец, Арутюнян Лорис Левонович, 
участник Великой Отечественной войны, по имеющимся у сына сведе-
ниям, был представлен к ордену Славы 3-й степени, который так и не по-
лучил. Из  Центрального архива Министерства обороны Российской 
Федерации был получен ответ, что документы, подтверждающие факт 
награждения, отсутствуют. Поэтому Л. Арутюнян предполагает, что вру-
чение ранее неполученных наград участникам Великой Отечественной 
войны могло бы стать одним из мероприятий предстоящего празднова-
ния 70-летия Великой Победы в 2015 году.

Верность нашим общим идеалам и их сохранение – забота многих.  
Хранитель Мещеряковского музея казачьей истории Донского края  
(х. Мещеряковский Ростовской области) П. Е. Есаков прислал фотогра-
фию экспозиции музея, посвящённой И. В.  Сталину, описание жизни 
участника ВОВ Григория Гавриловича Казьмина. Он ждёт, что предста-
вители Ростовского обкома КПРФ приедут сфотографировать отдел му-
зея, освещающий советский период истории.

Н. М. Баранчуков из  п. Энергетиков Краснодарского края пишет 
о  своей верности комсомолу. О  необходимости ускорить возвращение 
социализма в России писал Л. Г. Тимофеев из Омска, он приводит также 
факты вступления бывших членов КПСС и даже КПРФ в «Единую Рос-
сию» и спрашивает: «Как с этим бороться?» тем более, что «съезды, пле-
нумы КПРФ не доходят до основной массы трудового народа». Г. Г. Буда-
нова из  г. Ростова Ярославской области выражает сомнения в  победе 
социализма в  России и  переживает по  этому поводу. Л. Ф.  Коростелев 
из г. Йошкар-Ола винит Н. С. Хрущёва в развале СССР, скорбит по пово-
ду утраты достижений «Ленинско-Сталинского курса».

«При Советском строе в  советских республиках в  арыках вместо 
воды текло молоко. Я  так говорю иранцам, иностранцам, которые ра-
ботают у  нас в  Душанбе»,  – сообщает Любат Рахимовна Бурханова  
из Таджикистана.

Член КПРФ из  г. Киселёвска Кемеровской области Б. И.  Степа-
нов пишет руководителю аппарата фракции КПРФ в  Государственной 
Думе Н. А. Останиной: «Уважаемая Нина Александровна! Когда-то, буду-
чи в Киселевске, Вы подарили мне книгу о И. В. Сталине – мы её зачитали 
«до дыр». Были бы очень благодарны, если бы выслали в мой адрес книги 
Г. А. Зюганова: «На переломе» и «Пока не поздно» по 1 экз. Бандероль обя-
зуюсь оплатить по получению». Книги ему были высланы бесплатно.

Г. Ф. Миронов из Нижнего Новгорода предложил свой путь реше-
ния проблемы Мавзолея В. И. Ленина: руководству КПРФ взять на себя 
торжественную церемонию захоронения; сам Мавзолей и пост сохранить 
навечно; внутри Мавзолея сделать музей Советской истории.

Зато Н. И. Антохин из Тольятти направил Президенту Российской 
Федерации  В. В.  Путину по  поручению активных граждан телеграмму 
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со словами: «Пришла пора Указом Президента России прекратить под-
рывную подлую кампанию одичавших националистов и  экстремистов, 
этих недругов России по перезахоронению Ленина…»

Ю. П.  Тихонов из  г. Тольятти прислал во  фракцию свою книгу  
о Ленине – «Охота на вождя». Валентина Яковлевна Костенко из Тби-
лиси пишет:

«Ленин жил, Ленин жив,
Ленин будет жить в веках!
Вот путь, идите по нему:
В Божий Коммунизм!»

Министру культуры Российской Федерации был направлен запрос 
Г. А. Зюганова следующего содержания: «Во фракцию продолжают при-
ходить письма от наших избирателей и членов КПРФ, которые обеспо-
коены реорганизацией Государственного исторического музея-заповедни-
ка «Горки Ленинские – музей В. И. Ленина» и возможностью разрушения 
его экспозиций. Они просят защитить культурное наследие России, свя-
занное с деятельностью В. И. Ленина. Направляю Вам обращение комму-
нистов Балашовского местного отделения КПРФ и жителей города, на-
правленное во фракцию в защиту этого музея, и прошу Вас принять все 
необходимые меры по  его сохранению и  развитию. Ваше решение прошу 
сообщить во фракцию».

А. Ф. Гончаров из г. Ростов-на-Дону предлагает КПРФ провести ре-
ферендум о возвращении «великого имени городу-герою Сталинграду».

Ветеран труда А. П.  Прудников из  г. Ивантеевка Московской об-
ласти в  материале «Как это было. Создание и  развал СССР. Причины 
и последствия» отмечает: «Оказывается, Сталин в 1950 году при беседе 
с  Мао Цзедуном, дал такой совет: «Учитесь больше на  наших ошибках, 
чем на наших успехах». Поэтому он призывает КПРФ не держать ошибки 
в секрете, а решительно обнародовать их.

С. М.  Ливинская из  г. Ставрополя прислала стихи, посвящённые 
Л. И. Брежневу и его времени:

«Страна гудела в новостройках,
И песни радости звеня,
Нас умывали, что росинки,
Шумели в рощах тополя».

Н. Н. Уютнов из села Ольховка Сахалинской области – автор музыки 
и стихов патриотических песен: «Ветеранам посвящается» и «Дожили»:

«Труд прививать надо с юности,
А не хаять Страну Советов,
И не поздно исправить гнусности,–
В этом нет никаких секретов».

Поздравление и слова поддержки направил Г. А. Зюганов действую-
щему педагогу Клавдии Ивановне Гелуновой (недавно отметила 50 лет 
общественной и  60 лет педагогической деятельности) из  п. Кульдур  
Облучинского района Еврейской автономной области, которая осталась 
верна коммунистическим идеалам.
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Несколько обращений поступило из стран СНГ.
Горячий сторонник коммунистической идеи Алхас Сададдинович 

Чобан-Заде из с. Ени-Сувагиль Закатальского района Республики Азер-
байджан направил во  фракцию дневниковые записи и  биографические 
материалы. Он прислал стихотворение ветерана ВОВ Александра Нови-
кова «Предателям» о преследовании коммунистов:

«Разве я мог представить
В наш просвещённый век –
Мне власть в укор поставит
Ленинский партбилет».

Томская региональная общественная организация «Дети войны» 
в  «Открытом обращении» выступает против фальсификации истории 
и  просит «принять специальный Указ или Закон о  «70-летии Победы  
советского народа над немецко-фашистской Германией». В  них должно 
быть указано: главную роль в  Победе сыграли советские вооружённые 
силы и  советский народ под руководством Коммунистической партии 
Советского Союза, Верховного Главнокомандующего И. В. Сталина, а так-
же указать в них всемирно-исторические заслуги Сталина, отмеченные 
в британской энциклопедии».

Странное происшествие в  июле этого года описал в  своём письме 
профессор юридического факультета Кубанского государственного аг-
рарного университета В. П.  Громов (г. Краснодар). Его внуки Настень-
ка и  Саша начали разводить костёр, чтобы испечь картошку, положив 
внутрь скомканную газету. «Костёр разгорелся, но подул ветерок, и из ко-
стра вылетел кусок газеты. Я  стоял рядом и  видел это. Саша поднял 
его и подал мне. Я взял и поразился увиденному – на обгоревшем кусочке 
газеты – яркое изображение Сталина. Как могло подобное случиться – 
не  знаю? А,  может, это не  случайно, может, это проявление святости 
Сталина, может его мощи тоже лежат нетленными, и Бог простил ему 
грехи? Этот кусочек газеты занял место в моей библиотеке на полке пра-
вославной литературы…»  (к  письму была приложена фотография об-
горевшего куска газеты с изображением И. В. Сталина – письмо и фото 
были переданы в личный архив Зюганова на хранение).

 Александр Аханов из г. Тюмени призывает награждать истинных ге-
роев и спасителей человечества (например, чернобыльцев), увековечить 
их имена на памятных плитах, на стенах церквей вывешивать портреты 
героев.

Бывший солдат ВОВ из  298-го артиллерийского полка 87-летний 
Георгий Николаевич Кишов (служил также во  взводе разведки во  вре-
мя войны с Японией) из пос. Мостовской Краснодарского края подробно 
пишет о том, как при переходе через пустыню Гоби (его дивизию бросили 
в тыл Квантунской армии) некоторые бойцы погибли от нехватки воды. 
Г. Н. Кишов завершает своё письмо словами: «Написал Вам, и мне стало 
легче. Всё-таки строй социализма был неплохой. Мы с детства им воспи-
таны. Был суров, но справедлив. Было к кому обратиться за помощью».

Наш постоянный адресат из Махачкалы О. А. Скворцов напоминает, 
что в феврале этого года исполнилось 110 лет с начала русско-японской 
войны, которая была проиграна Россией «ещё в самом начале».
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В своём рассказе «Красная площадь» дочь красного комиссара 
Кривошапова-Новобытова И. А. Данишевская из г. Железнодорожный 
Московской области вспоминает, как с отцом посещала Красную пло-
щадь 1 Мая, как она смотрела не на парад, а на И. В. Сталина, как все 
улыбались ему.

Критика нынешней жизни, жалобы на  неё, недовольство ныне-
шней властью содержатся почти в каждом письме во фракцию.

Председатель партии регионов «Великая Россия» Д. М. Чусовитин 
из Екатеринбурга просит КПРФ рассмотреть вопрос о недееспособности 
управления Россией её высших руководителей и  партии «Единая Рос-
сия». «Меня удивляет, как правители России умудрились в одно мгновение 
Великую страну превратить в заурядную, а граждане позволили это осу-
ществить руководителям России».

Уничижающую критику в  адрес Президента Российской Федера-
ции В. В. Путина направила группа граждан (во главе с А. Ф. Медведе-
вым) из Москвы: «Страна является олигархической диктатурой, инте-
ресы которой выражает «Единая Россия», погибшая за металл, окружив 
пьедестал… Никто в стране не несёт ответственности ни за свои слова, 
ни за свои дела и плюют на критику».

«Труд своей жизни»  – изданный сборник стихотворений подарил 
Г. А. Зюганову Борис Юрьевич Лозов из г. Трубчевска Брянской области. 
Ему очень нелегко жить на свете. После того, как на поэтическом празд-
нике в г. Трубчевске он рискнул прочитать свои политические стихи, ему 
стали запрещать участвовать в  поэтических праздниках, проводимых 
на Брянщине. Одно из его весьма жёстких стихотворений о власти при-
водим частично:

«Бесчестная, гнилая власть!
Как ты уже осточертела!
Вам лишь навластвоваться б всласть,
А до других вам нету дела!

Вы вдруг поверили в Христа?
Но поклоняетесь – мамоне!
Как совесть ваша нечиста!
Да совести и нет на троне».

Ветеран ВОВ, историк В. П. Пузырёв подарил Г. А. Зюганову книгу 
«Фольклор отставного моряка». Вот лишь два афоризма из этой книжки: 
«Стоит ли умирать, когда похороны стоят дороже жизни?» «План эко-
номической политики 90-х годов состоял из двух разделов: первый – раздел 
до пояса, второй – догола».

Г. Г. Сосунов из д. Новинка Ленинградской области с горечью пишет 
о  жизни на  селе. Он сообщает, что «в последние годы мною составлено 
и отдано несколько бизнес-планов в области звероводства и рыбоводства, 
как спортивного, так и промыслового…» «Чиновники задают вопрос «Если 
умный – почему нищий?» и смеются». Г. Г. Сосунов им отвечает: «Пото-
му нищий – что умный». Почему не возьмёшь кредит в банке? В вопросе 
ответ. Потому что первая продукция и первая прибыль будут получены 
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на третий год. Представьте, какая сумма будет висеть над сельскохо-
зяйственным производителем?»

Гаврош Константинович Оганесян из г. Пятигорска рассказал о сво-
ей трудовой деятельности, защите крестьянских хозяйств на посту перво-
го заместителя председателя райисполкома и председателя крестьянско-
го союза, о необходимости воспитания в детях, прежде всего, честности. 
Он выражает озабоченность положением дел в сельском хозяйстве, пи-
шет о необходимости соблюдения севооборота и ответственности поли-
тического руководства любой страны перед народом.

Т. И. Королёва из п. Неклюдово Нижегородской области прислала 
книги о сельском хозяйстве и пишет о необходимости сбережения людей 
родной земли.

Сборник стихов «Жизнь моя» издал В. С. Усольцев из с. Чаши Кар-
гопольского района Курганской области. Он пишет: «Я проповедую все-
общий социализм. Капитализм напрочь отвергаю»:

«Вставай! Терентий Мальцев,
Посмотри, что
Сделали с нашим народом.
Земельку свою тебе не узнать,
Не узнать тебе родину-мать!
Заводы стоят, трактора
Не гудят и не пашут,
Хлеб мы едим с чужого стола –
Вот такие сегодня дела».

Екатерина Родионовна Клоконос из  с. Ольгино Ставропольского 
края жалуется на  сложную жизнь и  задаётся вопросом: «Где моя доля 
национального достояния?» А. П. Косеньков из г. Балаково Саратовской 
области обличает частную собственность, в которой видит большинство 
бед России, и возмущается: «А мы молчим, на митингах молчим». В отве-
те из фракции говорится, что КПРФ не молчала и не молчит.

Министру сельского хозяйства Российской Федерации направле-
ны материалы проживающего сейчас в  Германии уроженца Смолен-
ской области Николая Иосифовича Новикова. Они содержат критику 
ведения сельского хозяйства в Российской Федерации и, в частности, 
в  Ершич ском районе Смоленской области, призывает «срочно, срочно 
бороться за каждого жителя деревни» (называет нескольких тружени-
ков села, которые не смогли сохранить своё хозяйство при отсутствии 
государственной поддержки), предлагает ряд мер для поддержки жи-
телей российских сёл. Среди них: проект «Новая деревня», как в Уль-
яновской области; государственная закупка продукции у  сельских 
товаропроизводителей; развитие социальной инфраструктуры села 
и создание комфортных условий жизни; газификация и строительство 
водопроводов; использование земель, пригодных к  сельскому хозяй-
ству, лишь по назначению и т. п.

«Коммунисты Кабардино-Балкарии решительно выступают против 
введения социальных норм потребления энергии и требуют отмены соот-
ветствующего постановления Правительства Российской Федерации, 
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а также требуют отставки Кабинета министров Д. Медведева, прово-
дящего антисоциальные «реформы» в сфере ЖКХ», – говорится в заявле-
нии Бюро Комитета КБ отделения КПРФ.

В. П.  Завражнева из  Москвы, М. К.  Кобзарев из  с. Новоселицкое 
Ставропольского края приводят безрадостную статистику потерь стра-
ны и  призывают Президента Российской Федерации уйти в  отставку. 
М. А. Чувьюров из г. Сыктывкара сравнивает власть нынешнюю и совет-
скую, подробно описывает «коммунальный беспредел», критикует теорию 
и практику «регулируемого капитализма» с неэффективным и не целе-
вым использованием бюджетных средств. «В  последнее время регионы 
(перед выборами) всё чаще объявляют о начале очередного мегапроекта. 
На этом фоне отчётливо видно, как население погружается в нищету!»

Москвич, доктор юридических наук А. И. Косарев критикует приня-
тый к реализации американский проект рекреационной зоны территории 
рядом с Кремлём в районе бывшего Зарядья. В этом «природном» про-
екте выделяется участок под тундру», хотя «совсем недавно с Красной 
площади убрали «чемодан», но в проекте «не нашлось места для выделе-
ния арктической зоны российского континентального шельфа», не учтено 
«сакральное значение территории близ Кремля». А. И.  Косарев предла-
гает установить в этой зоне монумент «Справедливость жизни», вопло-
щающий «Умиротворение, Достоинство и Величие России».

Наши постоянные авторы из  с. Пустынь Касимовского района  
Рязанской области провели местный «референдум» по вопросу переиме-
нования милиции в полицию. Из 22 опрошенных 7 высказались за поли-
цию; 15 – за милицию. «На сбор этих подписей ушло 27 дней. В результа-
те этого «марафона» видно, что без согласия народа не следует делать 
что-либо», – пишут сельчане.

О необходимости реформы судебной системы (создание открыто-
го интернет-ресурса о работе судей; отзыв членов ККС и др.) говорится 
в коллективном обращении из Новосибирска.

В. П. Зырянов сообщает о плачевном состоянии медицины в г. Берд-
ске Новосибирской области. Он призывает Г. А. Зюганова «поднять во-
прос о жизни русского народа, о развале здравоохранения».

М. Т. Новикова из Медвежьегорска (Республика Карелия) проси-
ла озвучить мнение многих в Государственной Думе: «В. В. Путин счи-
тает, что Олимпиада в Сочи поднимет дух россиян. Позвольте с этим 
не согласиться. Конечно, мы гордимся успехами наших спортсменов, зна-
ем, какой это труд – завоевать медали. Президент считает, что благо-
даря этому будет развиваться массовый спорт, и это укрепит здоровье 
нации… Лично я, да и не только, думаю, что такие разорительные меро-
приятия нам не по карману. Это престижно, но лучше бы обустроить 
регионы страны…»

М. И. Борисов из г. Лангепас Тюменской области задаёт справедли-
вый вопрос «Что изменилось за  последние 300-400 лет жизни народов? 
Как грабили людей, так и продолжают грабить. Только методы разные…» 
«…людей господа демократы вернули в XVI-XVIII век… Сколько денег вбу-
хали в  сочинские олимпийские стройки? Кто будет отчитываться? …
Сколько времени несколько сотен человек бегали ежедневно, таскали огонь 
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олимпиады по  разным городам… сплошная показуха…» Зато  К. Д.  Разу-
мова из  г. Череповца, возмущаясь нынешней жизнью в  России, пишет: 
«А за Сочи спасибо. Спасибо всем олимпийцам, паралимпийцам за муже-
ство, волю к победе».

А. Г. Морозов из г. Гурьевска Кемеровской области пишет о необходи-
мости регламентировать заработную плату работающих граждан России, 
так как вопиющее неравенство между людьми разлагает наше общество.

Современную систему образования и  обучения русскому языку 
и литературе критикует М. В. Дикова из г. Гвардейска Калининградской 
облас ти. Л. А. Грушецкий из Москвы отмечает: «Либералы сумели вырас-
тить новое поколение гедонистов, интересующихся гламурной жизнью  
звёзд эстрады и кино, деньгами и сексом, вытравить из памяти людей на-
стоящую историю страны, объективную причину Победы в Великой Оте-
чественной войне». Он считает, что парад Победы 9 мая максимально дол-
жен соответствовать по оформлению «историческому облику 1945 года» 
и предлагает восстановить правду о И. Сталине.

Е. Н.  Большакова из  г. Сочи выражает протест против назначения 
Эллы Панфиловой Уполномоченным по  правам человека Российской 
Федерации, так как считает, что, будучи членом Правительства Россий-
ской Федерации, она участвовала в «сокращении пенсий тысячам чест-
ных советских людей».

Ю. Г. Сонин из Москвы пишет о многом, что «накипело на душе», воз-
мущается низким уровнем знаний нынешних граждан России, фальси-
фикацией истории и  обилием священнослужителей в  государственных 
учреждениях и армии. Он считает, что Правительству Российской Феде-
рации надо подвести объективные итоги «реформ» за  25 лет с  начала 
«перестройки». «И обнародовать фактические результаты обещаний…» 
Он предполагает возможность перехода разума человека в качественно 
иное состояние, которое позволит человечеству переселиться на другие 
планеты. Ю. Г. Сонин предвосхитил также предложение Президента Рос-
сийской Федерации В. В. Путина о введении норм ГТО в школе.

Н. К. Григорович из Томска пишет: «Двадцать с лишним лет мы со-
зерцаем, как всякая нечисть уничтожает наш дом, заверяя, что делает 
это во  благо нам…Чтобы предотвратить окончательное уничтожение 
Родины нам нужно: 1. Осознать, что мы живём в  стране, потерпевшей 
поражение в жестокой войне… 2. Признать, что большая часть руковод-
ства страны есть «засланные казачки» мирового империализма и рабо-
тают в его интересах… 3. В СМИ перейти к дискуссии о том, как изме-
нить ситуацию. 4. Повсеместно создать НКО для защиты своих кровных 
интересов…»

84-летний ветеран ВОВ Ю. П. Краснятов из г. Самары убеждён, что 
«сегодняшний состав парламента, Правительства не готовы к поднятию 
потенциала страны. Требуется новый состав…» А. П. Рейнгард-Никулин 
из Москвы призывает КПРФ немедленно начать «процедуру подготовки 
к голосованию по импичменту в Государственной Думе с проработкой па-
раллельно проекта создания Частного Министерства Экономики России». 
В. А. Маматов из г. Кемерово пишет о «финансовом разврате» в стране, 
который выражается в выдаче лицензий для банков и привёл уже к отто-
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ку капиталов в оффшоры в размере триллиона рублей. Он ставит вопрос 
о создании новой единой мировой валюты под управлением, «например, 
двадцатки» стран.

А. К. Люльков из Ульяновска убеждён, что «США готовят секрет-
ную операцию космического спецназа на Луну, чтобы захватить базу ино-
планетян». Он предрекает также крах доллара и даже США.

А. А.  Абдеев из  Махачкалы пишет о  многочисленных жизненных 
проблемах, о социальной несправедливости, жалуется на платную меди-
цину и предлагает усилить контроль за выборами в своём регионе.

Чемпион России 2014 года по настольному теннису среди ветеранов 
спорта в возрастной международной категории 75-79 лет В. М. Морозова 
из Москвы жалуется на отсутствие государственной поддержки ветера-
нов спорта. (Она хотела бы поехать на Чемпионат Мира в Новую Зелан-
дию, но своих средств на поездку не имеет).

Г. И. Канев из г. Печора (Республика Коми) указывает на опасность 
навязывать народу России религиозное сознание. Он пишет о паразитиз-
ме капиталистических стран и опасности фашизма. «…в отличие от япон-
цев, мы губим самое лучшее в мире образование и науку, и с помощью вод-
ки и религии сами себя делаем несчастными дураками… Неужели и Вам 
не ясно, что пьющая, убогая, глупая и покорная Россия быстро исчезнет 
с лица Земли?»

Владимир Иванович Гура из  г. Дудинка Красноярского края бес-
покоится о  судьбе русского языка и  славянского народа, пишет о  необ-
ходимости возвращения нашему народу исконно русской азбуки. Пен-
сионерка  И. И.  Андреева из Санкт-Петербурга жалуется на  отсутствие 
перспективы в жизни не только для себя, но и для своего сына: «Я – быв-
ший фармацевт, винтик в большой государственной системе СССР… И пен-
сия моя – 10 тысяч. В чём моя вина? Я честно трудилась… Сочувствуем, 
плачем от радости за Крым, в который будут вложены триллионы нашей 
России… А что же наш родной русский человек? Он обречён на вымирание! 
Унижен, раздавлен, измордован, как «козёл отпущения…»

Бывший сотрудник ОВД Бронислав Петронис из г. Сланцы возму-
щается односторонним освещением жизни людей в России в СМИ, со-
ставом нынешней власти: «там нет ни одного хлебороба…», перечисляет 
олигархов, которые оказались за границей после утраты власти.

М. Р. Полевщикова из г. Совгавань недовольна проведением школь-
ных выпускных балов 21 июня, т.е. накануне даты начала ВОВ, так как 
считает это кощунством. В ответе из фракции говорится: «Мы не счита-
ем кощунством проводить балы накануне дня начала ВОВ, так как это 
стало традицией. В 1941 году многие бывшие школьники были вынужде-
ны сразу же после выпускного бала отправляться на фронт; у нынешних 
школьников после выпускного бала начинается взрослая и самостоятель-
ная жизнь».

В. А. Тельгузов из Казани против платного репетиторства и предла-
гает ввести в школах часы бесплатных консультаций для учащихся.

В. И. Юрова из г. Омска рассказывает о своём военном детстве и воз-
мущается социальным неравенством: «Местные руководители города 
и войны-то не испытали, а как себя материально обеспечивают…»



53

Москвич  В. А.  Денисов критикует работу ФНКЦ (Федерального  
научно-клинического центра ФМБА России, то  есть больницы № 83 
ФМБА, которая обслуживает руководство и  персонал АЭС, спортсме-
нов сборной России и ветеранов войны). Здесь почти все услуги платные, 
а  формализм позволяет «консультации записывать на  одних, а  лечение 
списывать на других».

О вопиющем неравенстве сокрушается Н. Н.  Шаймухаметов 
из г. Кумер тау (Башкортостан) (он 10 лет занимался производством ракет-
ного топлива, его портрет, как изобретателя, висел на Доске почёта): «то-
варищ» Ельцин сотворил «две России», при нём образовались две пенсионные 
системы: чрезмерно жирная – для чиновничества, и тощенькая – для людей 
труда…». Он просит вернуться к прежней системе оплате коммунальных 
услуг – «по одной бумажке» (то есть квитанции), так как «у нас нет возмож-
ности нанимать бумагоносителя, а сами мы – больные и старые, не сумеем 
руководить такой массой бумаг. Я даже не знаю, кто мой депутат. Раньше, 
в тоталитарное время, депутаты отчитывались перед нами».

«Краткий план по обрушению доллара и укреплению рубля и нацио-
нальных валют стран СНГ, БРИКС, ШОС» предложил С. В. Новосёлов 
из Тюмени. Он советует продавать природные ресурсы только за рубли, 
так как «нам надо избавиться от трусливой либеральной политики…»

Развёрнутую характеристику жизни в  современной России даёт  
Равиль Шафтанович Якупов из  п. Ишлем (Чувашия). Он убеждён: 
«Страна уже захвачена потенциальным противником  – иностранным 
капиталом…» Это будет продолжаться «пока дешёвая, подневольная рабо-
чая сила заставит «возмутиться» и напугает иностранцев и российскую 
власть. Вот тогда-то и явится В. В. Путин и с «возмущением» встанет 
в позу освободителя народа от иностранного засилья, бросит на борьбу 
свой «Народный фронт», Общественную палату, наподобие Новгородско-
го ополчения… Но национализации не будет – одного заменят другим…» 
И всё же: «Молодые люди озлоблены… Зреет мысль – работать при сво-
бодном труде, получать квалификацию, а не ублажать и обогащать сво-
его рабовладельца».

Критика во многих письмах во фракцию сопряжена с предложения-
ми «Как обустроить Россию?» Михаил Иванович Стец из Москвы со-
ветует вместо разрастания мегаполисов бюджетные средства направлять 
на развитие регионов.

Ким Михайлович Севастьянов из Москвы в предложениях «Инфор-
мация для размышления» и книгах «От Ленина до Путина» и «3546 эпи-
зодов из моей жизни в 1932–2012 гг.» отмечает: «Надо перестать разма-
зывать грязные пятна, бывшие в СССР (Солженицын, Сахаров и другие), 
в  интересах врагов России, а,  наоборот, подчёркивать всё то, что было 
положительного в  СССР». В  экономике «главное  – опора на  свои силы 
и свои ресурсы!... Изъятие акций, сокращение числа банков до минимума, 
создавая их по отраслям…»

А. А. Шебалин из Москвы предлагает КПРФ обратить особое вни-
мание на благоустройство санаторно-курортной зоны в г. Кисловодске.

Российская политическая партия регионов «Великая Россия» 
(председатель – Д. М. Чусовитин) из г. Екатеринбурга предлагает «экс-



портировать всю продукцию в России за рубли. Ввести запрет на импорт 
товаров производства США и стран Евросоюза в Россию».

«Только социализм и Советская власть могут помочь выйти из кри-
зисной ситуации», – убеждён Рамиз Талатович Гули-Заде из с. Большой 
Лычак Фроловского района Волгоградской области.

Иерей Виктор, священник Русской православной церкви заграни-
цей, в  письме Г. А.  Зюганову пишет: «Согласно христианскому учению 
в его православном исповедывании в России никогда не могло быть и быть 
не может господ, тем более после поучительных событий 1917–1922 гг. 
и 1941–1945 гг. Басни о элитах – это бред и чушь». В. В. Ковалёв из Мо-
сквы в статье «Как навести порядок» основную роль отводит вере в Бога. 
Размышляя о смысле жизни, он пишет: «Смысл жизни в том, что наша 
жизнь нужна Богу. Бог использует нас для своей цели. От того, что мы 
живём, есть польза Богу…Цель жизни – сама жизнь. Человеку желательно 
жить хорошо и обеспечивать хорошую жизнь другим».
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Конкретные просьбы и размышления о жизни

Много просьб о  лечении и  оказании материальной помощи для 
приобретения лекарств. Большинство из  них потребовали депутатских 
запросов Г. А.  Зюганова в  Минздрав России. Почётный ветеран Воро-
нежской области, заместитель председателя Совета ветеранов города 
Кишинёва, гражданин Российской Федерации Михаил Иванович Прос-
вирин просил направить его на лечение на территории России. На осно-
вании повторного обращения И. А. Лещенко из г. Невинномысска (он по-
лучил контузию с потерей памяти во время службы в 1960–1963 годах 
в  пограничных войсках на  границе с  Афганистаном) Г. А.  Зюганов на-
правил запрос в Минздрав России. В тот же адрес направлены запросы: 
для лечения инвалида 1-й группы К.В.В. из  г. Ижевска, страдающего 
болезнью Паркинсона; в отношении реабилитации пятимесячного сына 
Ю.А.Б. из  г. Можга Республики Удмуртия (у  ребёнка тяжёлая родовая 
травма); для лечения 24-летнего сына Л. В.  Зиновьевой из  х. Киквидзе 
Волгоградской области (после повреждения трёх шейных позвонков он 
нуждается в регулярном лечении в реабилитационном центре); для про-
тезирования зубов пенсионерке из г. Ельца; для проведения курса лече-
ния онкобольного из п. Раздолье Владимирской области.

Гражданка Молдовы (с. Табаны) Н. Ф. Верстюк просила оказать со-
действие в лечении сына, семилетнего Руссу Романа, которого надо ча-
сто возить на лечение в город Москву. В Минздрав России был направ-
лен запрос на основании обращения 77-летнего инвалида 1-й группы из 
Санкт-Петербурга К., который пожаловался на отказ в медицинской 
помощи по причине отсутствия у него страхового полиса с идентифи-
кационным номером (он отказался от него по религиозным убеждени-
ям). (На  основании предыдущего аналогичного запроса в  Минздрав 
России одной гражданке медицинская помощь была оказана без нали-
чия полиса).

Получение жилья, его ремонт – не менее болезненная, чем лече-
ние, проблема многих. Прежде всего, это решение жилищной пробле-
мы военнослужащих. Министру обороны Российской Федерации на-
правлялся запрос для решения жилищной проблемы одного участника 
боевых действий в  Афганистане, прослужившего в  ВС 25 лет, В.И.К. 
из Оренбургской области. В тот же адрес – для решения жилищной про-
блемы вдовы военнослужащего, ветерана военной службы из д. Никола-
евка Республики Башкортостан.

Главе Республики Коми и  прокурору республики были направле-
ны запросы на основании обращения 76-летнего бывшего офицера МВД 
С.С.С. из Сыктывкара, которого исключили из числа очередников на по-
лучение жилья.

Министру строительства и ЖКХ Российской Федерации направля-
лась жалоба жителей города Старый Оскол на существенное повышение 
тарифов на оплату капитального ремонта жилья.
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Направлены запросы мэру города Москвы и  прокурору Москвы 
на  основании коллективного обращения жителей двух многоквартир-
ных 16-этажных домов по ул. Лескова СВАО города Москвы с просьбой 
отменить решение о  строительстве многоэтажного здания (для много-
профильного коммерческого медицинского центра) на земельном участ-
ке между их домами, так как это может способствовать разрушению их 
домов, уплотнит микрорайон и  затруднит движение транспорта по  ул. 
Лескова. К тому же, в данном микрорайоне уже есть несколько коммер-
ческих медицинских центров. Заявители указывают также на постанов-
ление правительства Москвы от  21.08.2007  года № 714-ПП, в  соответ-
ствии с  которым «реализация данного объекта (то  есть медицинского 
центра) на конкурсной основе недопустима». Прокурору Москвы направ-
лена жалоба москвича И. И. Нормова на решение правительства Москвы  
и ОАО «Мосэнергосбыт», на основе которого жители муниципальных до-
мов должны менять электросчётчики на лестничных площадках за свой 
счёт. В Департамент жилищной политики и жилищного фонда Москвы 
направлена жалоба Е. Д. Сушилиной на проблемы с установкой счётчи-
ков воды, отключение (с января) без предупреждения отопления, пере-
плату за воду и другие неполадки. Мэру города Москвы направлены так-
же: жалоба жителей дома № 29 по ул. Б. Бронная на порядок проведения 
капитального ремонта дома и на работу ГБУ «Жилищник»; просьба не-
зрячей, не ходячей вдове участника ВОВ А.В.А. провести ВТЭК на дому, 
оказать ей материальную помощь, установить специальный телефон для 
слепых, обеспечить социальный уход.

Начальнику ГУ МВД России по  Москве была направлена жалоба 
москвички, ветерана труда Л.Е.Т. (прослужила в органах внутренних дел 
26 лет) на соседку по квартире (эту квартиру та сдаёт). Съёмщики квар-
тиры создают постоянный шум и беспокойство. Заявительница указыва-
ет на бездействие правоохранительных органов в вопросе защиты закон-
ных прав коренных жителей Москвы на тишину, покой и благоприятную 
среду проживания.

Коллективное обращение москвичей-очередников содержало тре-
бование к  правительству Москвы  – реализовать социальную полити-
ку, заявленную Президентом Российской Федерации, путём наращи-
вания строительства социального жилья в столице. Запрос направлен 
руководителю департамента жилищной политики и жилищного фонда  
Москвы.

А. В. Кривобоков из г. Тамбова просил решить жилищную проблему 
своей бабушки, 1925 года рождения, вдовы участника ВОВ, которая про-
живает в не отапливаемом изношенном на 61 % доме без удобств на селе.

Вынужденная переселенка из  Узбекистана, пенсионерка, быв-
ший медицинский работник (40 лет непрерывного стажа), 76-летняя 
З. И. Беднова вынуждена была переселиться к сыну в Санкт-Петербург 
(сын  – гражданин Российской Федерации, живёт в  Санкт-Петербурге 
уже 25 лет). Отец З. И. Бедновой был ветераном Великой Отечественной 
войны, а мать родила и воспитала семерых детей (имела статус матери-
героини). В  настоящее время З. И.  Беднова живёт с  сыном на  съёмной 
квартире, не  получает пенсию, ей отказывают в  медицинской помощи, 
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так как она не  может получить российское гражданство. Г. А.  Зюганов 
пишет в запросе: «Направляю Вам обращение З. И. Бедновой. Прошу Вас 
помочь получить ей гражданство Российской Федерации, оказать помощь 
в лечении и оформлении пенсии. Ваше решение прошу сообщить во фрак-
цию и заявительнице».

Пенсионер с 44-летним стажем трудовой деятельности В. В. Непо-
мнящий из п. Балахта Красноярского края вместе с женой-пенсионеркой 
проживает «в гнилой разваливающейся избушке» постройки 1825 года без 
удобств. Он просил оказать содействие в приобретении или получении 
любого благоустроенного жилья (квартиры, комнаты и  т.  п.) в  городе 
Дивногорске Красноярского края, так как своих средств на приобретение 
жилья не имеет.

Ветеран военной службы, инвалид, майор в  отставке А. П.  Ялаков 
1942  года рождения, проживающий в  д. Новые Щелканы Урмарского 
района Республики Чувашия, просил предоставить ему жильё в город-
ских условиях (в г. Чебоксары) в связи с резким ухудшением состояния 
здоровья. А. П.  Ялаков  – сын старшего сержанта Ялакова Петра Тимо-
феевича, погибшего в годы ВОВ в бою за Родину 9 марта 1943 года.

На основании коллективного обращения жильцов дома № 4  
по ул. Новая в с. Атмис Нижнеломовского района Пензенской области 
был направлен запрос губернатору области, чтобы ускорить переселение 
из  аварийного дома. Жители дома жалуются на  отсутствие отопления 
(уже 5-й год), дом ещё в 1985 году был признан аварийным (физический 
износ на уровне 75 %).

В коллективном письме жителей г. Сызрани содержится просьба 
поддержать семью Устигановых, которая осталась без жилья. Запросы 
направлены губернатору и прокурору области.

На основании обращения инвалида 3-й группы, получившего забо-
левание во  время прохождения службы, бывшего сотрудника службы 
УФСИНа Н. Н.  Жижкина, запросы направлены губернатору Брянской 
области и  прокурору. Н. Н.  Жижкин проживает в  бывшей солдатской 
казарме постройки 1972  года, которая была восстановлена силами со-
трудников УФСИНа и  признана общежитием. Это помещение не  име-
ет ни вентиляции, ни санузлов, оно не газифицировано, по нему бегают 
крысы. Тем не  менее, как сообщает Н. Н.  Жижкин, «в 2006 году распо-
ряжением Росимущества Брянской области этому зданию был присвоен 
статус дома», поэтому стоимость коммунальных услуг значительно уве-
личилась, а Н. Н. Жижкину отказали в сертификате на получение жилья 
под предлогом, что он теперь проживает не в общежитии, а в доме.

Проблемы ЖКХ – это, прежде всего, тарифы. Главе администрации 
города Брянска была адресована просьба проверить законность расчёта 
тарифов на оплату услуг ЖКХ. На систему учёта затрат энергии на горя-
чее водоснабжение и отопление, внедрённое «Владимирской коммуналь-
ной системой» и управляющей компанией ООО «МУПЖРЭП», жалова-
лись жильцы дома № 14 Суздальского проспекта из города Владимира. 
Они приложили свои расчёты.

Несколько обращений поступило от  граждан, потерявших жильё 
и имущество в результате пожаров: 81-летний пенсионер, ветеран труда, 
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инвалид 2-й группы И. С. Цай из г. Партизанска не имеет средств для вос-
становления сгоревшего дома – запрос направлен губернатору Примор-
ского края. Просил помощи инвалид без ноги, профессиональный столяр, 
каменщик, печник, Владимир Фёдорович Стрекалов из пгт. Рудно горска 
Иркутской области. У него тоже сгорел дом, ему негде жить, он не мо-
жет устроиться на работу. Малоимущая семья Буяновых из ст. Буланиха  
Алтайского края просила помощи в  приобретении дома (их  дом сго-
рел 30 марта 2014 года); в станице Буланихе нет ни работы, ни школы, 
ни медпункта, поэтому они готовы переехать в другую деревню.

Губернатору Ленинградской области направлен запрос на основании 
обращения жителей деревни Вакколово Гатчинского района с просьбой 
ликвидировать свалки мусора, образовавшиеся в деревне между домами.

На основании обращения инвалида 1-й группы 1942  года рождения 
Л. И. Уваровой был направлен запрос на имя главы г. Тулы. Л. И. Уварова за-
нимается общественной работой, связанной с благоустройством дома и дво-
ра (двор её дома был включён в программу «Комплексное благоустройство 
двора»), поэтому не может спокойно наблюдать, как газон, на котором жи-
тели дома посадили деревья и кустарники, «закатали в асфальт», а рядом 
с домом образовалась автостоянка. Для детей среднего возраста отсутствует 
возможность для отдыха и занятий спортом вблизи дома.

Главе администрации г. Жигулёвска Самарской области был на-
правлен запрос на  основании обращения потомственного обувщика 
(сапожника), сына инвалида ВОВ, воевавшего на Курской дуге, 65-лет-
него Ханафеева Мунира Абдулхалимовича. С помощью директора пан-
сионата для ветеранов ВОВ, в котором он и проживает, М. А. Ханафеев 
организовал обувную мастерскую, обслуживающую ветеранов и других 
граждан города. Ветераны поддерживают обувщика, так как он не только 
умеет изготовить обувь для граждан с больными ногами, но и цены на его 
услуги значительно ниже, чем в коммерческих мастерских. О его работе 
писали в газете «Жигулёвский рабочий». М. А. Ханафеев просил оказать 
содействие в сохранении своей обувной мастерской, так как опасается, 
что её закроют.

Немало просьб об оказании помощи в оформлении гражданства. 
В Федеральную миграционную службу Российской Федерации направ-
лен запрос на основании обращения уроженки Курской области В.В.П. 
Вместе с сестрой она проживает у родной бабушки, гражданки Россий-
ской Федерации, имеет малолетнего ребёнка. Родители заявительницы 
живут на Украине и не участвуют в судьбе детей. Она и её сестра не могут 
получить паспорта, поэтому подвергаются штрафам, не могут устроиться 
на работу, бедствуют. Г. А. Зюганов ходатайствовал о получении ими гра-
жданства Российской Федерации и паспортов.

Тема трудоустройства. «60-летний здоровый коммунист, строил 
Большой Ставропольский канал, освоил за свою жизнь в совершенстве по-
чти все строительные специальности», – так пишет о себе А. А. Касья-
нов из села Дивное Ставропольского края. Он хотел бы принять участие 
в  строительстве канала в  Никарагуа. Ему было предложено уточнить 
продвижение этого проекта через Интернет. Г. А.  Зюганов готов напра-
вить его резюме и заявление в соответствующую организацию.



А. В. Макарцев из с. Никитинка Елховского района Самарской об-
ласти в трёх школьных тетрадях подробно описал свою жизнь и работу 
по оформлению столовых в колхозах, последующие мытарства в поисках 
работы, изложил свой проект «Оздоровление русской нации».

Образование, спорт, культурный досуг. Ректору Московского 
отделения Кубанского государственного университета был направлен 
запрос на  основании обращения инвалида 2-й группы, который пере-
нёс трепанацию черепа, Д.В.Д. из г. Тихорецка с просьбой перевести его 
на заочную форму обучения по юриспруденции в филиале университе-
та по месту жительства.

К Г. А. Зюганову обратился ветеран Великой Отечественной войны 
из г. Узловая Тульской области Г. А. Перфильев. Его письмо было направ-
лено губернатору Тульской области В. С.  Груздеву. В  нём содержалась 
просьба поддержать в г. Туле проведение турниров по русским шашкам 
памяти первого чемпиона России по русским шашкам (1899 г.) А. А. Ово-
дова (Г. А. Перфильев является его внучатым племянником).

В Росархив был направлен запрос на основании письма 77-летней 
Р. А. Жандаровой (по отцу – Трубник) из г. Подольска Московской об-
ласти. Во  время ВОВ она оказалась в  г. Каменец-Подольске, а  затем  – 
в  селе Жердя Каменец-Подольской (теперь  – Хмельницкой) области. 
После освобождения Украины её направили в  Соколовский детский 
дом (ей было 7 лет). После окончания 7 класса оказалось, что все её до-
кументы утеряны, поэтому местом её рождения считается село Жердя. 
Никаких подлинных документов о родителях не сохранилось. Р. А. Жан-
дарова-Трубник знает имя и  фамилию только своего отца, полковника 
Александра Трубника, который, по имеющейся у неё информации, рас-
стрелян в 1937 году в г. Витебске. Она просила найти любые архивные 
сведения о своих родителях.

Ряд писем содержали жалобы на сложные отношения в семье. На-
пример, инвалид Е.И.Е. из г. Жирновска Волгоградской области ссыла-
ется на родителей, которые говорят «вот если бы её, меня, не было, мы бы 
с  Валькой жили…» Она находит утешение только в  молитвах и  в  вере 
в Бога.

О необходимости «жить по  Божьим законам» писал Г. А.  Зюгано-
ву Т. Н. Аврамов из с. Солодча Волгоградской области.

О гуманном отношении к  животным, их стрессах и  переживаниях 
детей, теряющих домашних любимцев, как средстве «защиты нашего об-
щества от безнравственности», пишет С. А. Полумискова из г. Рязани.

А. В. Козьяков из г. Салавата убеждён, что «наша цивилизация идёт 
не только к своей завершающей дате существования, но и к весьма траги-
ческому концу».
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Творческая и инновационная активность  
наших избирателей

1. Предложения и разработки

Отметим, прежде всего, предложения в сфере науки и техники.
М. В.  Размахов из  с. Верх-Качук Алтайского края просит КПРФ 

поддержать идею замены атомных станций на ветро-гидро-электростан-
ции (он сам разработал подобную установку).

Р. Е. Мартынюк из Москвы просит поддержать его проект «Технологи-
ческие схемы переработки золошлаковой пульпы Новокемеровской ТЭЦ».

В. К. Матросов из г. Одинцово Московской области – автор разра-
ботки устройства для очистки воздуха путём сбора пыли из труб домен-
ных печей.

Н. И.  Балаев из  д. Крехтино Московской области выражает сожа-
ление по поводу отсутствия государственной поддержки изобретателей 
в современной России и просит поддержать внедрение изобретённой им 
ветроустановки.

В. И. Чекашов из г. Челябинска сообщает о своей уникальной разра-
ботке «Атмосферный двигатель (АД)» и о необходимости внедрять аль-
тернативные источники энергии.

Президенту РАН В. Е.  Фортову направлена информация изобрета-
теля из  п.г.т. Первомайский Тамбовской области В. В.  Корнеева «Тепло-
вая электростанция» (на  это изобретение получено 4 патента), которая, 
по замыслу автора, может работать на атмосферном тепле летом и зимой. 
В. В. Корнеев убеждён, что его изобретение может помочь в решении эко-
логических проблем.

А. А. Голодняк из Новороссийска – автор «Универсальной термоди-
намической таблицы».

П. З.  Шапиро из  г. Хабаровска обижен на  то, что в  России не  хо-
тят внедрять его изобретения: «Способ эксплуатации газоразрядных 
источников света» и  «Электрод для газоразрядных источников света».  
Он убеждён, что использование его изобретений позволит отказаться 
от импорта в Россию газоразрядных источников света и сэкономить сот-
ни миллионов рублей ежегодно.

Феликс Николаевич Лин из Санкт-Петербурга разработал «Много-
функциональный автоматический выключатель переменного тока».

Р. А. Сизов из г. Люберцы изложил в своей брошюре принципы «По-
лучения и технического применения феррогравитации».

Н. П. Мишуков из Москвы (он работал в сфере ремонта прожекто-
ров) предлагает «использовать прожекторы вместо салюта из  орудий-
ных залпов, то есть салют лучей прожекторов разных цветов… ни тебе 
дыма, ни шума». Это экологично и экономно. Он предлагает Г. А. Зюгано-
ву обсудить это предложение с В. В. Путиным.
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А. Е. Родионов из г. Обоянь Курской области пишет: «Я знаю устрой-
ство турбины с летающего диска летающей тарелки и хочу это передать 
людям».

В сфере сельского хозяйства и экологии. А. А. Петухов из г. Кара-
чева Брянской области предложил КПРФ начать внедрять ульи с его 
рамкой (описание изобретения к  авторскому свидетельству прило-
жил).

В. Г. Палтусов из г. Екатеринбурга выражает озабоченность по пово-
ду развития пчеловодства в России. Пчеловодство даже в Древней Руси 
«являлось национальным промыслом и  средством поступления доходов 
в государственную казну… Издревле пчёлы на Руси никому не мешали, раз-
ве что завистникам, не  облагались налогом. На  заре Советской власти, 
в период Гражданской войны и после, оно также не облагалось налогами, 
а  сейчас правительство готово обложить налогами все умирающие от-
расли сельского хозяйства… Депутаты Государственной Думы пусть зна-
ют, что пчеловодство исчезает в мировом масштабе и повсеместно. При-
чины: сотовая связь, УКВ, нарушение «Плана народного районирования». 
По статистике в Европе и Америке погибло пчёл от 50 до 75 % от общего 
количества. На что надеемся?!»

Иван Васильевич Лыфарь из  г. Курска просил КПРФ содействия 
во внедрении своего изобретения – сеялки для высева пшеницы (шири-
ной 0,5 м). «За счёт идеального распределения в почве семян, эта сеялка 
позволяет (теоретически) в 3 раза повысить урожайность пшеницы».

Евгений Михайлович Денисенко из  ст. Березанка Выселковского 
района Краснодарского края изобрёл принципиально новый шнековый 
пахотный агрегат, который не уродует «матушку землю», как при работе 
обычных тракторов.

Генеральный директор ООО «Агротехнология» М. А.  Давлетшин 
из Уфы пишет о мерах для обеспечения продовольственной безопасно-
сти России, излагает свои предложения для подъёма сельского хозяй-
ства в России и приводит весомые доводы об опасности генномодифи-
цированных продуктов.

В Министерство сельского хозяйства Российской Федерации на-
правлено предложение инженера-изобретателя СССР, генерального 
директора ООО «НПП «ТехноЭксклюзив» из  г. Краснодара Бориса 
Евтихеевича Кацая. Он всесторонне изучил проблему кормления круп-
ного рогатого скота, которая сложилась в  России в  животноводческой 
отрасли на основе применения зарубежной кормодобывающий и кормо-
раздающей техники, предусматривающей глубокое измельчение расте-
ний, и пришёл к выводу, что данная «технология кормления» приводит 
не только к снижению энергетической и питательной ценности кормов, 
но и к массовым заболеваниям животных. Б. Е. Кацай сообщает, что им 
«изобретён, разработан, изготовлен и  испытан универсальный мобиль-
ный кормораздатчик-смеситель кормов для крупного рогатого скота, ко-
торый независимо от погодных условий на всей территории России спосо-
бен раздавать все растительные корма в натуральном, цельнестебельном 
состоянии». Благодаря этой новации можно обеспечить полноценное 
кормление крупного рогатого скота.
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Т. И. Егорова из Москвы предлагает создать бригаду для ремонта пу-
стующих домов в деревне с последующей их передачей семьям, нуждаю-
щимся в жильё и способным вести сельское хозяйство.

Наш постоянный корреспондент, лесовод из п. Кедровый Тюменской 
области Алексей Мансурович Калимулин, пишет о своей огромной рабо-
те по озеленению, которую ведёт много лет в разных регионах России. 
Так, например, в 2013 году вдоль реки Обь он высадил 2600 дубов череш-
чатых и 3600 саженцев чёрного тополя, 2 вида липы, вяза, метасеквойю 
китайскую с целью одичания. В разных городах страны он собирает се-
мена для посадки деревьев. Он также изготовил и развесил в пойме Оби 
в  марте-апреле 2014 года 14 гнездовий (искусственных дуплянок) для 
птиц: сов, соколов, голубей, синиц и других; выслал бесплатно по почте 
в  Смоленскую, Псковскую, Пензенскую, Калужскую и  Владимирскую 
области для лесоразведения 13 кг семян.

А. В. Лапин из с. Юрьевский Кировской области предлагает организо-
вать пункты предварительной сортировки отходов на базе кафе, магазинов 
(в частности, торгующих батарейками, лампами), возродить пункты сбора 
бутылок и другой стеклянной посуды, пунктов сбора бумаги и других ма-
териалов. При производстве надо учитывать процедуру утилизации про-
дукции.

Здравоохранение. В. Ф.  Бикусов из  Москвы жалуется на  отсут-
ствие поддержки своего изобретения, связанного с  описанием генети-
ческих последствий воздействия вредных привычек людей (прежде все-
го, курения и алкоголизма) на репродуктивную способность родителей 
и здоровье рождённых ими детей.

Майор медицинской службы запаса, ветеран ВС Российской Феде-
рации, руководитель ООО «Гомеопатический Центр доктора Бобок» 
Юрий Михайлович Бобок сообщает об  уникальных возможностях го-
меопатии и  об  отсутствии должной оценки её потенциала со  стороны 
официальной медицины.

Председателю Правительства Российской Федерации Д. А. Медве-
деву направлен запрос на основании обращения доктора технических 
наук, изобретателя, почётного работника науки и  техники России, 
главного конструктора разработки «Автономный электро стимулятор  
желудочно-кишечного тракта» (АЭС ЖКТ) В. Ф.  Агафонникова  
из  г. Томска. Он просит привлечь внимание руководства России 
к факту сокращения выпуска заводом ОАО «НИИПП» в городе Том-
ске разработанного им изделия АЭС ЖКТ, несмотря на реальную по-
требность в этом устройстве людей, страдающих сахарным диабетом 
и другими болезнями.

Несколько писем снова пришли из  г. Шадринска Курганской об-
ласти с  призывами поддержать народную Программу утверждения 
и сохранения трезвости в России «Трезвость – воля народа!», разрабо-
танную и  внедряемую «Союзом утверждения и  сохранения трезвости 
«Трезвый Урал».

М. Л. Лёушкин из г. Лобня Московской области предложил бороть-
ся с  табакокурением посредством введения типовой и  малопривлека-
тельной упаковки для пачек сигарет.
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Сфера ЖКХ и строительство. Факты взрывов бытового газа в жи-
лых домах анализирует В. О. Казаков из Москвы. Он призывает к тоталь-
ной замене в многоквартирных домах газовых плит на электрические.

Заслуженный работник культуры РСФСР П. В.  Московский по-
дробно изложил проект городка для ветеранов культуры и спорта.

Экономика, политика, социология, педагогика, история.
Председателю ЦБ Российской Федерации были направлены обра-

щения сопредседателя КС межрегионального движения «Союз защи-
ты прав акционеров ОАО «Газпром» И. Л.  Чумакова и  москвичей 
Л. З. Михай ловой и Ю. С. Лашманова, которые предложили рассмотреть 
свои графические и смысловые формы для обозначения рубля Россий-
ской Федерации.

В. С. Тятьков из г. Коломна предлагает «в сфере торговли продукта-
ми питания проявить волю и ограничить присутствие сетей розничной 
торговли пятью торгующими точками на  одного учредителя, так как 
в противном случае данная сеть монополизирует торговлю и ставит «на 
колени» производителей…»

В. С.  Виноградов из  г. Читы пишет о  необходимости увеличения 
объёма денежной массы в России, которая в настоящий момент состав-
ляет менее 25 триллионов рублей, или 50 % от нормы. Он пишет: «Чтобы 
низкая монетизация не сдерживала рост ВВП, нужно поменять финан-
совую идеологию и  отказаться от  гайдаровско-кудринской стерилиза-
ции экономики от денежной массы… необходимо, напечатать и закачать 
в  экономику около 30 триллионов рублей» (кстати, аналогичные меры 
предлагает и С. Ю. Глазьев). «Вот почему у нас цены на энергоносители 
и товары такие же, как в США, а зарплата ниже в 2-3 раза. Мизерную 
зарплату правительство объясняет низкой производительностью труда. 
Но у предприятий нет средств на модернизацию, а в банках они занять 
не могут из-за высоких процентов».

В. И. Вдовиченко из г. Нерюнгри предлагает рассматривать историю 
человечества и России как колебательный процесс, в котором чередуют-
ся спады и подъёмы. Он приводит конкретную схему этого процесса.

«Теорию неокоммунизма» предложил В. Т. Максимов из г. Климов-
ска Московской области.

Е. И. Корнилов, почётный ветеран города Москвы, предложил систе-
му патриотического воспитания на  базе школьных музеев. Руководить 
музеями и  патриотическим воспитанием в  школе, считает он, должны 
бывшие военнослужащие и бывшие сотрудники спецслужб.

А. И. Рузлев, бывший пилот-инструктор лётного училища, предло-
жил новый подход к  решению традиционных задач: «Система записи 
по математике и унифицированные способы их решения» для 2–9 клас-
сов школы.

Член Союза писателей и  учёный (автор книги «Тюркские этнони-
мы») Даулен Айтмуратов написал большой труд: «Тирады о  совести, 
честности. Справедливости и  разуме. О  происхождении человека и  че-
ловечества».

Доктор культурологии Г. Б. Хмелевская из г. Ростов-на-Дону рассма-
тривает три цикла «приватизации и деприватизации» в России: первую 
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«приватизацию» провели князья-правители древнерусской цивилизации 
путём дробления Русской земли на  уделы («деприватизация»  – объе-
динение земель под началом Москвы и  великих московских князей 
от Ивана Калиты до Ивана Грозного). Второй цикл «приватизации» свя-
зан с правлением Екатерины II, которая возвеличила дворянство и укре-
пила крепостное право («деприватизация» связана с  восстанием Пуга-
чёва, освобождением крестьян Александром II и революцией 1917 года).  
Третью «приватизацию» провели Николай II, Витте и  Столыпин («де-
приватизацию» начала революция 1917 года, продолжалась она Стали-
ным). Все приватизации «заканчивались одинаково: богатство «прива-
тизаторов» неизбежно уходило из России».

Виктор Шамаев из Санкт-Петербурга  – автор работы «Заметки 
по систематизации двух периодов стадности истории человечества».

Двухтомное исследование с  неординарными выводами «Лабирин-
ты истории» поступило от Дильбар Набиевны Абдуллаевой (она – врач 
по профессии) из г. Исфары Республики Таджикистан.

Галина Владимировна Шайда из г. Ростов-на-Дону представила моно-
графию «Тайнопись во Кресте и пророчества двух пророков» (свидетель-
ство о  регистрации авторского права № 56294 от  02.09.2014), в  которой 
расшифровывается закономерность многих исторических дат с  позиций 
календаря майя.

Глобальные проекты. В. М.  Сысольцев из  Москвы предложил гло-
бальный проект «Короткого Северного пути» с  одновременным строи-
тельством порта на севере полуострова Ямал и соединение его с г. Воркута 
железной дорогой. В. М. Сысольцев считает «принятие решения о строи-
тельстве каскадов ГЭС на  реке Амур преждевременным и  нерациональ-
ным». Он предлагает «обезопасить население прилегающих областей путём 
строительства насыпных плотин, оборудованных системой шлюзов и про-
ходными дорогами через них, на основных притоках, позволяющих перебра-
сывать избыток воды в районы бассейнов оз. Байкал, Жёлтого и Охотского 
морей. Необходимость возникает лишь в строительстве Хилокской, Удай-
ской, Аргунской и Амчунской ГЭС».

Геолог-нефтяник с 50-летним стажем из Казахстана В. Я. Царёв из-
лагает свой метод поиска месторождений нефти в Республике Беларусь, 
а также – представления о происхождении планет Солнечной системы.

А. Н.  Кнутарев из  Симферополя представил «Концепцию страте-
гии развития Республики Крым как международного экологического 
центра».

«Манифест кибернетика-космиста» представил во  фракцию один 
из создателей ракетно-ядерного щита России Рифгат Фаизович Абдеев. 
Он отмечает угрозу естественному течению процессов внутри планеты 
Земля и  разработал «Системно-кибернетический подход к  глобальной 
проблеме устойчивого развития».

Специалист по  космологии И. А.  Гаврилов из  г. Новосибирска  –  
автор монографии «Поиск истины». Он разработал теорию влияния Кос-
моса на климат Земли, теорию человека как субъекта природы и волно-
вую теорию, в которой показана роль времени; им также сделана оценка 
моделей развития будущего человечества.
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Доктор геолого-минералогических наук Л. И. Шабалин из  г. Ново-
сибирска – автор работы «Саморазвитие природы и стратегия выжива-
ния человечества», которую он связывает во многом с социализмом.

Президент Ноосферной общественной академии наук, заслужен-
ный деятель науки Российской Федерации, известный учёный из Санкт- 
Петербурга Александр Иванович Субетто направил во  фракцию боль-
шую подборку своих работ по  философии и  методологии построения 
общества, основанного на идеях В. И. Вернадского, ноосферного социа-
лизма и  др. Он формулирует основные условия «перехода Биосферы 
в Ноосферу в ХХI веке».

Учёный-новатор Геннадий Семёнович Кимберг из  г. Калининграда 
в работе «Критика естественной информации. Основной закон мирозда-
ния в  трансцендентной шифрограмме» утверждает: «Ключевая новизна 
в представленной гипотезе – это наличие двух цивилизаций в нашей сол-
нечной системе, возникших в результате взаимодействия энергии солнца 
и опосредованных энергий нашей галактики».

Во фракцию со  своими просьбами и  предложениями обратились 
также следующие новаторы и изобретатели:

Токарь с 60-летним стажем из г. Уфы Гильван Резванович Вильда-
нов сообщил о своих способностях вытачивать на токарном станке уни-
кальные изделия, не имеющие аналогов в мире (например, подсвечник 
в форме яйца из одного куска нержавеющей стали или композицию, со-
стоящую из шара, внутри которого свободно перемещается пятиконеч-
ная звезда). Он не имеет возможности разместить рекламу в Интернете 
и просил это сделать КПРФ.

Систему оповещения о пешеходах (для водителей) предложил Илдар  
Искаквич Мухомедзянов из г. Нижнекамска.

Феликс Николаевич Лин из Санкт-Петербурга комментирует ис-
торию написания А. С. Пушкиным поэмы «Русалка», поводом которой, 
по его исследованию, послужили личные события жизни поэта.

А. Д. Артюшкин из г. Вязьма Смоленской области прислал сборник 
стихов «Поэтическая мозаика» и жалуется на судьбу непризнанного но-
ватора. Ему жена задаёт вопрос: «Кому в России нужны твои открытия?» 
и советует выбросить «этот хлам». Мы посоветовали ему искать едино-
мышленников и более чётко излагать свои мысли.

Координаторы общественного учреждения «Галерея современного 
искусства «Конфедерация «Плато» из Москвы предложила КПРФ под-
держать их идею создания Галереи современного искусства.

Министру транспорта Российской Федерации направлено предло-
жение Н. С. Крысина из г. Зеленодольска Республики Татарстан: оказать 
содействие во внедрении разработанной им новой технологии обучения 
водителей на базе автошколы в городе Волжске Республики Марий Эл 
(директором этой автошколы многие годы и  работал Н. С.  Крысин). 
Н. С. Крысин отмечает, что нынешний уровень травматизма на дорогах 
России во многом связан с устаревшей системой подготовки водителей 
автомобилей.

Бывший депутат Верховного Совета СССР двух созывов, пред-
седатель Совета ветеранов и  генеральный директор «Башкирэнерго» 
Ш. Р. Абдурашитов обратился к Г. А. Зюганову с вопросами:
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«Мы хотим знать – кто проталкивает биогаз в России, кто поддер-
живает это направление, кто из  учёных информирует правительство 
о  пользе биогаза из  навоза?..», так как «нет ни  одного примера рента-
бельного получения энергии из биогаза». Во-первых, для его производства 
необходимо поддерживать температуру в  разбавленном навозе свыше 
50  °С. «Во-вторых, навоз является продуктом, который предусмотрен 
природой для пополнения плодородия». Эта ситуация возникла из-за 
того, что технология производства биогаза из мусора свалок не доведена 
до внедрения.

2. Книги и материалы

На имя Г. А.  Зюганова ежегодно поступает несколько сотен книг, 
материалов, в том числе, представляющих собою художественную цен-
ность. Практически всем авторам направляются благодарственные пись-
ма и  книги Г. А.  Зюганова. Перечислить их все невозможно. Приводим 
лишь несколько отрывков из стихотворных произведений.

Г. В. Грацилев из г.п. Рузаевка (Республика Мордовия) вместе с доб-
рыми пожеланиями КПРФ прислал две своих книги – «Реквием по де-
ревне» и «Наша родина – СССР», приложив к ним образцы собственных 
агитационных материалов, а  также альманах № 10 «Рузаевская лира». 
В стихотворении «СССР – любимый и родной» он пишет:

«Я понимаю всё! Я понимаю!
Я понимаю всё до мелочей.
Но жизнь такую я не принимаю!
Не принимаю – хоть меня убей!»

В. Г.  Мякинкин из  Караганды (Казахстан) прислал книгу стихов 
«Колокола звенят». Он пишет Г. А. Зюганову: «Я не был коммунистом, 
но теперь осознаю, что коммунист – это движущая сила страны, ядро 
государственной мощи. Глубоко уважаю Вас. Вы – настоящий патриот. 
Среди болтунов, карьеристов и демагогов (я имею в виду представите-
лей других партий) Вы – прорицатель, политическая скала, о которую 
разбиваются серые, бездарные политики. Программа Вашей партии 
единственная – создана для спасения России».

Наш постоянный корреспондент из г. Хабаровска Иван Васильевич 
Кислов написал такие стихи:

«Себя я часто убеждаю,
Что у меня судьба такая.
Всегда страдать, всегда любить,
Иначе разве может быть?»

Вероника Шумилова из Москвы – автор сборника стихов «И раду-
юсь, и плачу…» В «Думе о вечном» она признаётся:

«Не спится… Ночь темным-темна!
От мыслей тягостных сникаю.
Усталый ветер у окна,
Фальшивит за спиной страна,—
И я сей мир не понимаю».
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Председатель профкома профсоюза «Перспектива» работников 
ГИПХа Ю. В.  Тахистов из Санкт-Петербурга прислал Г. А.  Зюганову 
два экземпляра поэмы «Юность» своего соратника и учителя Анатолия 
Владимировича Маркевича. Поэма эта – «о бурной комсомольской моло-
дости, трудностях освоения целины и пеших походах по нашей стране». 
Это – своего рода, «призыв к обновлению нашей жизни, возврату к спра-
ведливым её началам».

Н. М.  Логинов из  Вологды прислал сборник стихов «Подлесные 
дали», в который включены его 20 стихотворений. Он с горечью пишет 
о нынешней жизни в России и коррупции власти: «Такой пропасти ме-
жду властью и  простым токарем-расточником и  женой-почтальоном 
раньше не было, не могло присниться и в страшном сне».

Г. Д.  Мамонтов из  г. Прокопьевска  – автор сборника стихов «Пост-
времени дневник». Приводим выдержки из его стихотворения об «элите»:

«На перестроечную сцену
Элита властная взошла.
Духовных ценностей подмену
С собой в обозе привезла».

Нина НиколаевнаТкаченко из  Краснодара написала книгу о  твер-
ской деревне. Прислала она и свои стихи. Приводим выдержки из её сти-
хотворения «К славянам»:

«Славяне, понадейтесь на себя.
Душевный труд окупится сторицей.
Нам не пристало с суетой мириться,
Прекрасное и вечное любя».

Б. П. Охоткин из Москвы в сборнике «Любимые стихи жизни» пи-
шет:

«Кто не мечтал о коммунизме,
Не может от досады умереть,
Что не увидел крах капитализма,
И сможет демократию терпеть».

Лев Николаевич Пальчиков из Санкт-Петербурга прислал сборники 
стихов: «Победу не отнять… но ведь отнимают!» и «Предсказание», в ко-
тором представил четыре мнения россиян о будущем России.

Стихотворное творчество представлено в  сборниках «Грань»,  
«Ностальгия», «Души прекрасные порывы» Ивана Васильевича Летюка 
(псевдоним – Иван Лив) из г. Лебедин Сумской области Украины. Он пи-
шет Г. А. Зюганову: «Видел Ваше выступление в Ялте 15.08, несказанно рад 
общению, хоть через экран… Стоит верить и жить, зная, что есть такие 
люди, коммунисты, как Вы!»

И. Д. Винокуров из г. Ярославля – автор сборника стихов «Что дви-
жет Солнце и светила». Он пишет: «Сегодня есть единственная партия – 
КПРФ, которая может изменить существующий строй. Мы, старшее 
поколение советских людей, полностью одобряем и  поддерживаем поли-
тический курс, проводимый Вами…»

С. М. Ливинская из г. Ставрополя издала новые книги о Владими-
ре Высоцком и «Кружева народной мысли» (о том, как возродить нрав-
ственность в душах современников через народную культуру). 
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А. М. Чебанюк из г. Курска опубликовал роман «Космическая альтер-
натива» (о судьбе земной цивилизации).

Вдова д-ра мёд. наук Юрия Леонидовича Забина, Т. Т. Забина привез-
ла Г. А. Зюганову произведения мужа: роман «Главный доктор. Топь. Раз-
лом» и сборник стихов «Судьбы лихие повороты». Сын погибшего в боях 
за Сталинград политрука В. Ф. Седых из Киева прислал Г. А. Зюганову 
свою повесть «Старик, малыш и собака». Он пишет: «В 1991 году, сразу 
после запрета Кравчуком компартии, я  собрал в  Донецке актив, чтобы 
продолжить её деятельность, но случай изменил судьбу: автомобильная 
авария, травма и… переезд в Киев… 31 октября 2013 года по российскому 
телевидению я слушал интервью с Вами. В самом начале передачи успел 
позвонить некоторым учёным и литераторам. После трансляции они зво-
нят мне, благодарят и в восторге озвучивают мечту народа: «Нам бы сво-
его Геннадия Зюганова!»

И. П. Михайловский из Казахстана извещает КПРФ о регистрации 
«Всемирного союза казачьих Атаманов». Он прислал также номера своей 
газеты «Казачий курьер».

Сборник избранных хоров на стихи Виктора Бокова, посвящённый 
100-летию со  дня рождения поэта, подарил Г. А.  Зюганову музыкант,  
дирижёр-хоровик, преподаватель Ставропольского краевого колледжа 
искусств (СККИ) Николай Андреевич Алейников.

Присылают во фракцию детские книги и другую литературу, дарят 
собственные изделия и произведения искусства. Ветеран ВОВ, профес-
сиональный судостроитель, почётный работник морского порта Сочи 
Николай Николаевич Яковлев издал учебное пособие для юных судомо-
делистов «Каравелла ХХI века». Три сборника «Басни для детей» пода-
рил внукам Г. А. Зюганова автор И. Ф. Бондаренко из г. Самары.

Сопредседатель Совета объединения «Культурно-оздоровительные 
комплексы» из  Москвы  И. И.  Гольдин сообщает о  накопленном опы-
те в  создании спортивно-оздоровительных комплексов и  другой соци-
альной работе. Он прислал интересные издания  – «Москва без бань  –  
не Москва», «Русская баня в «шинели», «Сандуны: и бани, и музей Мос-
квы». И. И.  Гольдин хотел  бы сотрудничать с  КПРФ, а  также просит 
ознакомиться с главой о И. В. Сталине из будущей книги «Русская баня 
и вожди: от Владимира Крестителя до Владимира Путина».

80-летний Александр Кириллович Цай напомнил Г. А.  Зюганову 
о памятных встречах с ним ветеранов на кировской земле (Ленинград-
ская область) и прислал журнал, посвящённый 65-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 гг. Он поблагодарил Г. А. Зюганова 
за его общественную деятельность и рассказал о работе, которую ведёт 
на посту председателя Кировского районного общества инвалидов.

Анна Дмитриевна Шатунова из Германии (переехала туда из г. Челя-
бинска, у неё больной муж, трое детей, трое внуков, правнучка) – автор 
книжек для детей «Жук-путешественник» и  «Загадки». Она сожалеет, 
что её книжки не доходят до юных читателей России, хотя на чужбине 
она «прозябает».

Подлинный врач по  призванию и  образованию Г. Ф.  Рыбаков  
из  с. Русское Чурашево Ядринского района Чувашской Республики 
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к юбилею Г. А. Зюганова направил подборку своих книг: четырёхтомный 
роман «Юдоль палача», брошюры: «Из жизни в  Авгиевой конюшне», 
«Люди на распутье», «Как надо жить». Врач Г. Ф. Рыбаков пишет: «Чело-
вечество упорно шло и идёт к своему начальному и полному разложению, 
к своему неминуемому концу. Его пока спасало и спасает высокоразвитая 
медицина… Но развитие медицины может затормозиться на  каком-то 
пределе, если в мире не возникнет система благоразумного бытия вместо 
безобразного капитализма…» Г. Ф. Рыбаков считает, что КПРФ должна 
немедленно оживить «борьбу против буржуазии в России, против буржу-
азной власти Путина…»

Виктор Ремизов признаётся:
«Ты, жизнь, не балуешь меня,
Кручусь, верчусь, а проку мало.
И не бывает того дня,
Чтобы меня Ты не бивала.
Из кожи рвусь, как все чтоб быть.
А мне – по шапке: «Куда лезешь?!!!»
И хочется мне волком выть…
Завыл бы. Только что изменишь?» 

Словарь языка коми и брошюру «9 мая – символ всех мирных людей 
Земли» прислал Г. И. Канев из г. Печора. По поводу событий на Украине 
он пишет: «Прежде всего, надо всеми возможными средствами бороться 
за российское, украинское и мировое общественное мнение. Надо во всём 
мире демонстрировать плакаты: «Чрезмерная жадность всегда превра-
щается в фашизм».

Свои книги регулярно высылают Г. А. Зюганову известные литера-
торы из  города Орла  – Виктор Васильевич и  Сергей Викторович Рас-
сохины. Одна из книг («Штурмующий небо») посвящена земляку авто-
ров, уроженцу Ливенского района, конструктору Военно-воздушных сил  
Николаю Николаевичу Поликарпову.

Подборка книг председателя Краснодарского краевого отделения 
Союза писателей России Петра Ефимовича Придиуса (умер в  октябре 
2003 года) поступила от его дочери Майи Петровны Придиус. П. Е. При-
диус был создателем в 1991 году краевой газеты «Кубанские новости». 
Майя Петровна хранит памятные фотографии отца и Г. А. Зюганова в по-
мещении редакции газеты тех лет.

Доктор технических наук, профессор кафедры информационной 
безопасности технического университета В. А.  Челухин из  г. Комсо-
мольск-на-Амуре не  только пишет стихи и  романы (сборник стихов  
«Я из тех, кому Россия дорога…», роман «Старые русские»), но и всерь-
ёз занимается астрологией, хиромантией, нумерологией (издал книгу 
«Современная русская хиромантия»).

Центр развития демократии и прав человека прислал независимый 
аналитический доклад «Лишний солдат. Принудительный труд в  Рос-
сийской армии. Условия сохранения проблемы». Отдельному разбору 
подверглись многочисленные трагические случаи, связанные с  уничто-
жением устаревших боеприпасов на полигонах в течение 2012–2014 гг., 
а также – изъяны в законодательстве.



От профессора Финансового университета при Правительстве Рос-
сийской Федерации  В. А.  Челнокова поступила монография «Краткий 
курс фундаментальной академической науки о деньгах и кредите».

Философ Э. И. Мартынова из г. Красноярска прислала для органи-
зованного КПРФ Всероссийского женского союза «Надежда России» 
свою работу «Древнейшая профессия», в которой рассмотрена история 
проституции и проанализирован опыт борьбы с этим социальным злом 
в первые годы Советской власти.

Монография «Нефтяная промышленность России: вчера, сегодня, 
завтра», освещающая опыт, перспективы и альтернативы разработки уг-
леводородных месторождений на территории России и за рубежом, по-
ступила от профессора Г. Г. Вахитова из Москвы.

Директор Института Дальнего Востока РАН М. Л. Титаренко издал 
новую работу «Китайская Народная Республика. Политика, экономика, 
культура»; руководитель фракции КПРФ Городской Думы г. Димитров-
града, педагог с  41-летним стажем Г. А.  Мурзаханов  – автор учебного 
двухтомного пособия «Исторические портреты на  фоне эпохи». Кни-
га была уже распространена в  школах, техникумах, вузах, библиотеках 
Улья новской области и получила множество положительных отзывов.

 Глава г. Суджа Курской области В. М. Шматков подарил Г. А. Зюга-
нову замечательные юбилейные издания, посвящённые 350-летию города 
Суджа и его трудовому пути, в том числе и на посту главы города Суджа.

Геннадий Григорьевич Зозуля из  г. Тихорецка (Краснодарский 
край) – автор исторической работы «За Русь Святую и Отечество Рос-
сийское», изданную к  70-летию Великой Победы и  в  ознаменование 
265-летия основания города Ростова-на-Дону.

Председатель правления «Миллениум Банк» М. Ю.  Байдаков 
и Главный редактор издания «Развитие и экономика» представили 10-й 
и 11-й номера своего альманаха.

Доктор философских наук из Красноярска Элеонора Ивановна Мар-
тынова прислала номера «Красноярской газеты» со статьями об угрозах 
землянам со стороны водной стихии, вулканов, землетрясений, об изме-
нении магнитного поля Земли, а также с анализом современной системы 
образования.

79-летняя Ираида Фёдоровна Воронкова из пос. Ахтырский Крас-
нодарского края подарила Г. А. Зюганову прекрасно оформленный её ри-
сунками и стихами альбом.

83-летняя Лариса Григорьевна Михайлова из г. Королёва подарила 
Г. А.  Зюганову прекрасные, вышитые ею болгарским крестом, работы: 
портрет В. И. Ленина (этой работе 70 лет), картину с осенними дарами 
леса, а также – икону Богородицы. В своём обращении она написала:

«Уходит наше поколенье,
Детей войны, тех страшных лет.
Но допустить нельзя забвенья
Всего, что было – наш завет!»

Г. А. Зюганов отправил ей свою биографию, надписав книгу.
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Деятельность КПРФ

Наши избиратели в своих письмах всегда активно и откровенно об-
суждают деятельность КПРФ, дают самые разные советы, задают множе-
ство вопросов.

Роман Барков из  г. Бийска спрашивает у  КПРФ: «Хотелось  бы 
узнать, какие сочинения В. И. Ленина или Маркса остались без народного 
внимания?»

Москвичка Анна Игнатова обратилась к Г. А. Зюганову по электрон-
ной почте с  просьбой предоставить материалы КПРФ для передачи её 
друзьям из Греции, «ярым сторонникам коммунистических идей». Прось-
ба была выполнена. Р. А.  Якшиев прислал Г. А.  Зюганову трогательный 
рисунок скачущей лошади, который нарисовала его внучка.

В некоторых письмах приводятся факты преследования коммуни-
стов за убеждения. Так, например, 54-летняя Т.В.Ш. из с. Витовка Почеп-
ского района Брянской области сообщила, что попала в  безвыходное 
положение. Будучи членом участковой избирательной комиссии № 781 
с правом решающего голоса от КПРФ на президентских выборах в марте 
2012 года, она вынуждена была противостоять давлению со стороны сто-
ронников «партии власти» и, прежде всего, председателя УК и своей не-
посредственной начальницы, директора школы (Т.В.Ш. работала в этой 
школе уборщицей). В  результате сильно подорвала здоровье, залезла 
в долги, которые возвратить не может. Бывшие сослуживцы откровенно 
смеются над ней: «Ну, что, помогла тебе твоя партия, КПРФ?»

Член городской партийной организации КПРФ Леонид Васильевич 
Пенкин из г. Кирово-Чепецка делился своим опытом агитационной ра-
боты: «Выступаю на митингах, показываю презентации, посвящённые ис-
тории Великой Отечественной войны в колледже, городской библиотеке…
Гороно рекомендовал мои презентации для показа в школах».

Виталий Евдокимович Боленок из  г. Лобня Московской области 
сообщал, что неоднократно встречался с личным секретарём В. И. Лени-
на Лидией Александровной Фотиевой, которая много рассказывала ему 
и своему племяннику о жизни В. И. Ленина в эмиграции. Он выразил же-
лание передать эту информацию КПРФ.

В анонимном обращении из Санкт-Петербурга содержится призыв 
КПРФ разобраться в «политических целях» публикации книги Виктора 
Колкутина «Самые нашумевшие преступления истории» и  иницииро-
вать официальное расследование факта написания этой книги, пороча-
щей имя Сергея Мироновича Кирова. В  ответе из  фракции говорится: 
«Считаем, что работа В.  Колкутина является во  многом провокацион-
ной. Анализ её, как и  инициацию полномасштабного расследования при-
чины написания данной работы и обстоятельств убийства С. М. Кирова, 
считаем несвоевременными, так как это отвлечёт КПРФ и многих лиц, 
которые вынуждены будут участвовать в этой кампании, от более важ-
ных политических и государственных дел и проблем».
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Ветеран ВОВ В. М.  Чуйков из  г. Курска критикует за  неточность  
Постановление ЦК КПРФ «О Всероссийском призыве», опубликован-
ное в газете Курского областного отделения КПРФ. Он считает, что го-
род Курск сделал для Победы больше, чем город Орёл и город Белгород, 
поэтому неправомерно присоединять «слово «Орловско-»  к словам «Кур-
ская дуга» и писать о 70-летии битвы «на Орловско-Курской дуге».

К более решительным действиям призывает КПРФ Б. Л. Хохлович 
из г. Осташкова Тверской области («В. И. Ленин прямо сказал, что власть 
будем брать путём революционной борьбы, путём диктатуры пролета-
риата», он упрекает КПРФ за то, что в партии «нет ни одного рабочего, 
крестьянина, шахтёра или ткача, одни профессионалы, как выразился 
на ХV съезде партии КПРФ Зюганов»).

Г. Ф. Рыбаков из с. Русское Чурашево (Республика Чувашия) счи-
тает, что «КПРФ очень заторможена. В ней нет решительного динамиз-
ма и  стремления к  нарастающей борьбе за  социализм». Он спрашива-
ет: «Почему деятели фракции с Г. А. Зюгановым не восстали, к примеру, 
против повышения депутатам зарплаты до  450  000  рублей в  месяц? 
Путин же всех вас покупает за счёт средств от безрассудной торговли 
сырьём… вы все словно ждёте того, что народные массы от бед и горя 
сами восстанут…» 

Руслан Львович Имберх из  Москвы в  очередной раз критиковал 
привычку КПРФ ссылаться на малочисленность фракции и процент го-
лосующих за КПРФ, так как убеждён, что «процент голосовавших зави-
сит от вашей работы».

Краевед и поисковик С. В. Егоров из г. Дно Псковской области более 
25 лет занимается сбором информации о воинах, погибших на террито-
рии Дновского района. Он предлагает КПРФ в честь 70-летия Великой 
Победы учредить памятную медаль и наградить ею не только ветеранов, 
но и поисковиков и краеведов.

И. Г.  Попов из Санкт-Петербурга рекомендует редакции газеты 
«Правда» регулярно публиковать выдержки из материалов и писем чи-
тателей под рубрикой «Голос народа». Он критикует также повышение 
зарплаты депутатам Государственной Думы до  250–300 тысяч рублей 
в месяц, призывает членов фракции КПРФ в Государственной Думе пе-
речислять определённую долю своих средств в фонд партии и регуляр-
но сообщать об этом избирателям.

В плане критики КПРФ приводим ответ руководителя аппарата 
фракции на письмо Н. И. Сафоновой из Краснодара: 

«Получили Ваше обращение, в котором ругаете КПРФ и Г. А. Зюга-
нова, пишете, что «за 20 лет фракция КПРФ в  Госдуме превратилась 
в  клуб миллионеров», выражаете обиду на  свою нелёгкую жизнь. Ваше 
письмо было передано Г. А. Зюганову. Г. А. Зюганов поручил направить 
Вам ответ.

Мне, бывшему депутату Государственной Думы и нынешнему руко-
водителю аппарата фракции КПРФ, нелегко отвечать на Ваше письмо, 
так как я не считают Ваши обвинения справедливыми. Наверное, такие 
люди как Вы, выстрадали недоверие к любой власти. К тому же любая 
власть, как и её представители, несовершенна. А буржуазные СМИ в со-
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временной России умеют разжигать недовольство людей, направляя 
его в  нужное русло. (Недавние события на  Украине показали нам бес-
перспективность и  гибельность «народного гнева», направляемого сто-
ронними силами). Но и отстранённость от борьбы и власти не является 
гарантом благополучного существования, так как у  каждого человека 
и отдельных слоёв населения всегда есть определённые жизненные ин-
тересы и потребности, которые приходится отстаивать. Поэтому кто-то 
всегда должен брать на  себя ответственность за  управление страной 
в любых, даже самых неблагоприятных, условиях, брать на себя смелость 
говорить и действовать от лица большинства граждан страны.

Коммунисты неоднократно брали на себя ответственность за разви-
тие страны в условиях кризиса: это было и в годы революции, и в годы 
Великой Отечественной войны, и при «перестройке».

Вы сомневаетесь в искренности слов Г. А. Зюганова, считаете, что его 
слова, как и вся деятельность, лживы. Вы имеете право на собственную 
оценку деятельности коммунистов. Но мы искренне убеждены, что изме-
нить положение дел в России можно лишь на пути к реальному народо-
властию, социализму путём развития творческих способностей человека, 
а не на пути капитализма, который формирует общество неограниченно-
го потребления и  способствует наибольшему расслоению, разобщению 
людей, деградации личности и  природы. И  добиваться всего этого нам 
приходится, прежде всего, через наше представительство в Государствен-
ной Думе и  путём организации наших партийных рядов и  протестных 
действий.

Г. А. Зюганов и нынешние члены КПРФ – это люди, которые вырос-
ли при Советской власти, поэтому они не  участвовали в  политических 
репрессиях, которые были осуждены ХХ съездом КПСС. Что касается 
«революционности» настроя коммунистов, то он не должен превращаться 
в бунт против всех и вся. Революции смещают прежнюю власть, но они не-
избежно устанавливают власть новую. Желаем Вам здоровья и душевных 
сил для преодоления всех жизненных невзгод. Надеемся на Ваше пони-
мание. Направляем материалы о работе КПРФ в Государственной Думе».

Глава Союза «Христианское Возрождение» В. Н.  Осипов из  Москвы  
призывал: «Не допустить созыва Собора 2016 г.», так как убеждён, что 
«Русская православная церковь должна выйти из  Всемирного Совета 
Церквей». В ответе из фракции говорится: «Ваше мнение и мнение других 
верующих Союза Православных братств, по  возможности, будут нами 
учтены. Тем не менее, КПРФ, как политическая партия, не может вме-
шиваться во внутренние дела Русской православной церкви, которая от-
делена от государства, а в Программе КПРФ говорится об отсутствии 
монополии на идеологию».

По телефону поступил сигнал от москвича, которому как бы от име-
ни КПРФ предлагали оказать благотворительную помощь, но  от  него 
потребовали указать его паспортные данные и номер социальной карты 
москвича.

К сожалению, в  нескольких письмах во  фракцию содержалась жа-
лоба на  отсутствие ответов на  предыдущие обращения (А.  Гуриков 
из г. Нижний Новгорода пишет: «Как я убедился, КПРФ не любит прислу-
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шиваться к голосу простых людей»). Подобная критика не всегда бывает 
обоснованной, так как одна из причин отсутствия ответов – неразборчи-
вое написание самих обращений, отсутствие обратного адреса.

Е. К. Пугаева из Москвы не видит конкретной помощи людям в ра-
боте КПРФ. В ответ ей была направлена подборка благодарностей в ад-
рес КПРФ и перечень положительных ответов на запросы Г. А. Зюганова.

В нескольких анонимных письмах отрицалась любая положитель-
ная роль КПРФ и  провозглашалось: «Позор!» «У  старшего поколения 
примитивная надежда на  компартию». Жизнь рядового члена КПРФ 
сравнивается с «благополучной жизнью сытого буржуа».

1. КПРФ и Зюганову пишут, с ними спорят – они отвечают

А. Ю. Рябцовский из Мурманска одобряет признание КПРФ в том, 
что преследование православной религии было ошибкой, предлагает об-
народовать и другие ошибки, просчёты КПСС. В ответе из фракции го-
ворится: 

«Благодарим Вас за письмо, но считаем, что анализ политики КПСС 
и СССР не должен быть односторонним. Несомненно, у правительства 
СССР и КПСС, как правящей партии, были ошибки и даже заблуждения. 
Он них не застрахован никто. Но нужно видеть и положительные сто-
роны Советского периода истории, которые вспоминаются с благодар-
ностью многими на фоне беспредела нынешней власти. В этих условиях 
постоянное покаяние коммунистов выглядело  бы не  только фальши-
вым, но и нанесло бы КПРФ вред. Тем более что противники социализма 
и Совет ской власти используют любую возможность, чтобы агитиро-
вать народ не поддерживать коммунистов».

И. Я. Огурцов из Санкт-Петербурга, сравнивая публикации в газе-
тах «Правда» и «Советская Россия», пишет: «Скажу только, что выступ-
ления «Советской России» кажутся прогрессивными по сравнению с длин-
ными выступлениями «Правды». Он пишет о  необходимости развития 
теории коммунизма (в частности, с учётом теории этногенеза Л. Н. Гуми-
лёва) и приводит выдержки из письма К. Маркса к Руге в 1843 году о не-
обходимости уяснения «смысла собственной борьбы и собственных жела-
ний»: «Наш девиз должен гласить: реформа сознания не посредством догм, 
а посредством анализа самому себе неясного сознания, выступает ли оно 
в религиозной или же в политической форме…»

Б.  Петронис из  г. Сланцы пишет о  роли Сталина и  Ленина в  ис-
тории России, резко критикует работу КПРФ, в том числе в регионах.  
Г. А.  Зюганов поручил передать его замечания в  орготдел. В  ответе 
из фракции говорится: 

«Мы согласны далеко не со всеми Вашими замечаниями. Например, 
Вы пишете, что в регионах КПРФ «задохнулась в измене и предательстве 
трудового народа и его интересов. Её не  слышно и не видно, все эти до-
веренные коммунисты так ловко приспособились к новой власти, к новым 
методам жульничества, вранья и  лицемерия…» С  подобной, исключи-
тельно негативной оценкой работы членов КПРФ мы не согласны, так 
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как членам КПРФ приходится не  только противостоять «партии вла-
сти», но и преодолевать равнодушие, безверие людей, согласных с мне-
нием властей. Вступайте в  наши ряды и  помогайте КПРФ возрождать 
интерес граждан в своём регионе к делу Ленина-Сталина!»

Ответ  Г. А.  Зюганова Виктору Ивановичу Коняхину из  Москвы 
на его критическое письмо приводим почти полностью: 

«Ваше обращение, в котором Вы пишете о своём желании непосред-
ственно от меня узнать о моём отношении к депутату Государственной 
Думы И. Д. Кобзону и его книге «Мой путь», мною получено. Лично от-
вечаю на Ваше письмо.

Прежде всего, не отрекаюсь от своих слов, напечатанных в автобио-
графической книге И. Д. Кобзона, что «Его песни как собирали нас вместе, 
так и собирают, как укрепляли нашу дружбу, так и укрепляют, несмо-
тря ни на что». Из этих слов Вы поспешно сделали вывод о моей дружбе 
с М. Горбачёвым, Ю. Лужковым и многими другими политическими про-
тивниками и оппонентами КПРФ, разрушителями СССР и социалисти-
ческого строя. Ваш логический вывод о непосредственной связи пристра-
стий к песням И. Д. Кобзона с любыми героями его книги представляется 
мне несостоятельным. Не знаю, как Вы сами относитесь к его песенному 
творчеству и, в частности, к легендарному исполнению им песни к кино-
фильму «Семнадцать мгновений весны», но, уверен, что высокий душев-
ный порыв может быть навеян этими произведениями искусства почти 
каждому бывшему гражданину СССР, независимо от его политической 
ориентации и даже уровня нравственности. Более того, настоящее искус-
ство и высокие идеалы в той или иной степени присущи каждому чело-
веку на Земле, а в истории человечества есть примеры, когда под воздей-
ствием обстоятельств и высоких духовных прозрений корыстные и даже 
преступные лица совершали героические поступки во имя Родины, сво-
их любимых родных и близких.

Что касается моего личного приёма граждан, то его я веду постоянно 
и в разных регионах России. Но я убеждён, что на большую часть вопро-
сов, которые задают в своих письмах наши адресаты, могут легко отве-
тить и мои помощники, члены КПРФ и сотрудники аппарата фракции 
КПРФ в Государственной Думе».

В. А.  Песошин из  г. Сочи, анализируя текст Устава и  Программы 
КПРФ, нашёл в них много противоречий. Например, «Установить власть 
трудящихся» КПРФ планирует через «советские формы». Но  в  России 
сегодня разные советы имеются! Все муниципальные образования… явля-
ются СОВЕТАМИ… Беда только, что эти «советы» встроены в верти-
каль власти и работают на капитал и на депутатов!»

С. В. Русаков из д. Дальние Сормы Республики Чувашия критикует 
газету «Советская Россия» за приверженность одним и тем же авторам 
статей и отказ публиковать материалы читателей.

Н. А. Свиридов из Москвы в своём повторном обращении критику-
ет ответ на своё предыдущее письмо за отсутствие конкретности. В от-
вете ему из фракции говорится: 

«Отвечаем на  Ваш вопрос о  возможности вступления в  КПРФ на-
стоятеля храма. В связи с тем, что ни один настоятель храма не обра-
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щался в КПРФ с заявлением о приёме в партию, ответить на Ваш вопрос 
о возможном его приёме в КПРФ не можем. В Уставе КПРФ данный факт 
не интерпретируется. Возможно, если бы подобный прецедент возник, он 
был бы рассмотрен как на уровне первичной партийной организации, так 
и вышестоящей. В любом случае религиозность, как и место работы кан-
дидата в члены КПРФ, не может служить препятствием для вступления 
в партию.

P.S.: В Программе КПРФ нет монополии на идеологию. Члены КПРФ 
и депутаты Государственной Думы Гаврилов и Обухов – сопредседатели 
Межфракционной группы по защите христианских ценностей».

П. Н.  Понкратов из  с. Плодовое Ленинградской области не  только 
не согласен с присоединением к России Крыма, в результате чего ухуд-
шились отношения с Украиной, но и критикует коммунистическую идео-
логию и СССР. Вот ответ ему из фракции: 

«Фракция КПРФ в Государственной Думе получила Ваше повтор-
ное обращение, в  котором Вы снова задаёте вопрос Г. А.  Зюганову: 
«Что Ленин и  Сталин создали в  России?» и  сами  же отвечаете на  него: 
«Ленин и Сталин уничтожили мою Россию, Священную Русь, созданную 
и  возвеличенную царями Романовыми…» При этом Вы обижаетесь, что  
Г. А. Зюганов не хочет с Вами разговаривать. Г. А. Зюганов поручил напра-
вить Вам ответ.

Мы уже сообщали Вам, что у Г. А. Зюганова нет возможности отве-
чать на каждый вопрос, который содержится в Вашем письме. К тому же, 
мы не согласны с Вашими оценками дореволюционной и Советской Рос-
сии. Вы, конечно, имеете право на собственное мнение, но если Вы обра-
титесь к великой русской литературе в лице Тургенева, Лескова, Толсто-
го и Чехова, то в их произведениях найдёте немало доказательств тому, 
что при царе простому народу жилось хуже, чем при Советской власти. 
Конечно, Ленин и Сталин, правительство СССР также допустили много 
ошибок, да и их власть нравилась далеко не всем. Но из прошлого надо 
извлекать уроки, а деятельность Ленина и Сталина нельзя окрашивать 
лишь в чёрный цвет.

Вы справедливо критикуете нынешнюю жизнь в  России, но  сводите 
всё к национальному вопросу, который в современном мире вновь приобрёл 
особую остроту. Но решать его надо с позиций здравого смысла, не упрощая 
и не отделяя от других социально-экономических противоречий».

Ответ из  фракции на  весьма критическое письмо 83-летнего 
Ф. Д.  Кобзева из  г. Калининграда (он  призывал Г. А.  Зюганова встать 
на защиту полковника в отставке В. Квачкова) также приводим: 

«Ваше критическое письмо, в котором Вы упрекаете Г. А. Зюганова 
в  предательстве, получено фракцией КПРФ и  передано Г. А.  Зюганову.  
Он дал указание направить Вам ответ.

К сожалению, целые тома критики, насмешек и даже злобных оскорб-
лений в его адрес и в адрес КПРФ – вовсе не редкость. И лишь часть их 
носит конструктивный характер и справедлива. В основном адресатами 
движет непонимание нынешних условий политической борьбы и желание 
возложить на  КПРФ ответственность за  все ошибки и  преступления 
прошлого и настоящего, даже за личные неудачи.
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К сожалению, КПРФ не хватает времени и сил быть везде и со всеми, 
кто нуждается в нашем внимании и защите. В предыдущей Государствен-
ной Думе пятого созыва коммунисты составляли лишь 11  %, поэтому 
КПРФ не смогла существенно влиять на политику государства и прояв-
лять активность за весь российский народ.

Труд настоящего политического лидера, каким и является Г. А. Зюга-
нов, требует огромной моральной и психологической силы, выдержки и здо-
ровья. Он ничуть не легче труда рабочего за станком, инженера на заводе, 
учителя или военного. Г. А. Зюганов почти 150 дней в году бывает в коман-
дировках во всех уголках России, встречается с огромным количеством лю-
дей, выслушивает массу добрых и недобрых советов; читает сотни писем 
и обращений. А ещё ему приходится выступать в СМИ и на заседаниях 
Государственной Думы, готовить доклады и  статьи, писать книги. Его 
рабочий день начинается чаще всего в 5 утра и заканчивается глубокой 
ночью.

Что касается защиты интересов конкретных достойных людей на-
шего времени, то юридическая служба КПРФ занимается этим постоян-
но, хотя в  нынешних условиях это не  только требует немыслимых сил, 
но и личного мужества. Желаем Вам здоровья и надеемся на Ваше пони-
мание».

Б. Н. Новиков из г. Сызрани высказывает ряд критических и песси-
мистических замечаний: «По моему глубокому убеждению, международ-
ное коммунистическое движение в  теоретическом отношении отстаёт 
от жизни на 100-200 лет. Это относится и к КПРФ, как части движе-
ния». Он предлагает перейти от «догматического марксизма к творческо-
му… Жизнь показала, что пролетарские революции ушли в прошлое, в ис-
торию. Можно отметить период их действия: от «Парижской коммуны» 
(1871) до  Второй мировой войны. После войны сложились объективные 
условия для непролетарских социалистических революций. Эти револю-
ции произошли в Китае, Северной Корее, на Кубе, во Вьетнаме, Белорус-
сии, Венесуэле».

Наш постоянный адресат И. Г.  Захаров из  г. Новоалтайска спра-
шивает Г. А.  Зюганова: «Почему Вы, Геннадий Андреевич, не  можете 
бороться за  возврат Советской власти революционным путём?» В  от-
вете из фракции говорится: «Ваш вопрос и другие доводы не считаем кон-
структивными. Коммунисты делают всё, что могут в данных условиях, 
чтобы привлечь большинство граждан страны на свою сторону и вернуть 
Россию на социалистический путь развития. Но мы, как и большинство 
простых граждан, предпочитаем мирный путь развития событий. Рево-
люции не делаются по заказу, да и готовятся они много лет, а свершают-
ся за считанные дни. На примере Украины Вы видите, что бывает, когда 
одна часть населения страны поддерживает одну идеологию, а  другая 
не может принять её…»

В. В.  Сергеева из  г. Подольска предлагает выдвигать кандидатов 
в депутаты от трудовых коллективов. В ответе ей говорится: 

«Согласны с Вами, но должны отметить, что многие наши кандида-
ты в депутаты от КПРФ во время избирательных кампаний обязатель-
но встречаются с  трудовыми коллективами некоторых предприятий; 
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тем не  менее, в  условиях российского «капитализма» и  частной соб-
ственности профсоюзы и трудовые коллективы лишились многих своих 
прав и оказались вне политики».

Е. П.  Затонная из  г. Прокопьевска предлагает снять фильм по  рас-
сказу С. С. Миронова «Последний бой смертников» из его книги «Рас-
сказы о  неизвестных героях». Она убеждена, что для сбора денег надо 
обратиться во все ветеранские организации.

А. Ф. Шароваров из Минска пишет о памятной встрече с Г. А. Зюга-
новым на Конгрессе народов СССР в 1997 году в Москве. Он выражает 
солидарность с народом Новороссии и отношение к деяниям человече-
ства стихами:

«На Землю грешную спускаются невзгоды,
Какие не придумаешь вовек.
Но не Земли вина, что тонут пароходы,
Земля не грешна, грешен человек.

Как знать, что победителей не судят?!
Не верьте победившему ворью.
Земля всё человечество осудит,
Если оно позволит царствовать жулью…»

Вот такой ответ был направлен О. М. Юмагулову из г. Нефтекамска 
Республики Башкортостан: 

«Ваше обращение и  подборка листовок о  выдвижении Б. А.  Бере-
зовского в  Президенты Российской Федерации, которые Вы направили 
во фракцию КПРФ в Государственной Думе от имени Общественно-поли-
тического движения «Союза людей труда», получены.

Понимаем Ваше желание выделиться на фоне других политических 
сил России, но считаем, что Вы тратите жизненные силы, средства и бу-
магу на цели, недостойные людей подлинного труда.

Желаем Вам всем здоровья, побольше благоразумия и  поменьше пу-
стой саморекламы и провокаций».

Н. С. Курнышева из г. Брянска от лица жильцов своего дома, не до-
ждавшись поддержки их требований, осуждает КПРФ за  отсутствие 
должной активности в деле отстаивания интересов граждан России, не-
довольных повышением тарифов на ЖКХ. Она спрашивает: «Вас не тер-
зает совесть за такой поступок?» В ответе из фракции говорится: 

«Вас обидело то, что жалоба жильцов дома № 170 б по ул. Красноар-
мейской была направлена вместе с запросом Г. А. Зюганова в адрес Брян-
ской городской администрации, откуда пришли «отписки».

Считаем Вашу обиду на КПРФ не обоснованной, так как, во-первых, 
каждый регион проводит относительно независимую тарифную полити-
ку. Во-вторых, группа депутатов фракции КПРФ в Государственной Думе 
составляет лишь 11 % от всего депутатского корпуса, поэтому не в со-
стоянии пока существенно повлиять на законодательную деятельность 
Государственной Думы в интересах большинства граждан, изменить уже 
принятые антинародные законы, по которым сейчас и живёт Россия.

Вы спрашиваете: «К кому сейчас можно обратиться со своими беда-
ми в нашей стране?» Ответом Вам может быть лишь пожелание всту-
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пить в  ряды КПРФ и  добиваться улучшения жизни путём вхождения 
в органы власти – от Государственной Думы до муниципальных собраний, 
чтобы тем самым изменить либеральный социально-экономический курс 
России на социалистический.

Направляем Вам информацию о  работе в  Государственной Думе 
фракции КПРФ в  сфере ЖКХ, а  также «Сборник статистических ма-
териалов…», в  котором приводятся данные о  количестве депутатов 
от КПРФ в муниципальных образованиях в разных регионах России».

А. Я. Поляков из Новокубанска вновь критикует КПРФ за отсут-
ствие боеспособности и  пишет, что в  России должны быть лишь две 
ведущие партии.

Ю. П. Краснятов из Самары в своём повторном обращении также при-
зывает КПРФ действовать более решительно. В ответе из фракции гово-
рится: 

«Мы ознакомились с Вашей критикой – выдержки из Вашего письма 
будут опубликованы в нашем Отчёте и размещены на сайте КПРФ в Ин-
тернете. Тем не менее, мы не во всём можем согласиться с Вашими заме-
чаниями. О каком соглашательстве с буржуазией может идти речь, если 
КПРФ и  её лидер всегда выступали против буржуазного строя и  за  со-
циализм? Вы предлагаете созвать народное вече, чтобы изменить власть 
в стране, но КПРФ неоднократно ставила вопрос и о проведении народ-
ного референдума, и об отставке Правительства Российской Федерации, 
изменении либерального курса страны. Материалы на эту тему мы Вам 
и высылаем.

В отношении «отдыха в  санаториях» коммунистов, который Вы 
предлагаете заменить агитационной работой с  массами, должны Вам 
сказать, что трудовое законодательство при социализме предполагало 
обеспечение людей качественным отдыхом, без которого не может быть 
и высокой производительности труда. Больной и усталый человек – не ра-
ботник и, тем более, – не борец за народные права. Он сам становится 
инвалидом и обузой для своих товарищей.

Предлагаем Вам самому включиться в  пропагандистскую работу, 
так как члены КПРФ и так делают всё возможное, чтобы разъяснить 
гражданам суть буржуазной политики в России и во всём мире. К сожа-
лению, даже на  выборы приходит лишь треть населения страны. Это 
не значит, что у коммунистической идеологии и нашей партии нет пер-
спективы. Мы твёрдо верим, что у «планеты будет левый поворот» и он 
произойдёт при нашем участии».

Василий Иванович Новоселов из г. Вологды написал Г. А. Зюганову 
о потребности общаться с единомышленниками, которые, как и он, под-
держивают коммунистов. Ему посоветовали связаться с Вологодским об-
комом КПРФ и вступить в нашу партию.

Е. К.  Шацкая из Санкт-Петербурга призывает ликвидировать  
Мавзолей В. И. Ленина, так как убеждена, что «для России Ленин делал 
только зло». 

В ответе из фракции говорится: 
«Мы уважаем Ваше мнение, но  не  согласны с  ним. Тем более что 

в  поддержку Мавзолея  В. И.  Ленина и  политической истории периода 
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СССР во фракцию КПРФ в Государственной Думе приходит очень мно-
го писем.

В отношении преимущества Европейского (римского права) тоже 
можно поспорить с  Вами, хотя мы согласны, что нынешняя судебно- 
правовая система России не обеспечивает защиту интересов большинства её 
граждан, так как является не только буржуазной, но и коррумпированной».

Как всегда, Г. А. Зюганов на несколько десятков писем ежемесяч-
но даёт личные ответы. Зера Германовна Мышкина вспоминает встречу 
с Г. А. Зюгановым в городе Екатеринбурге и пишет, что в местных СМИ 
отсутствует информация о  КПРФ, отмечает антикоммунистическую 
агитацию «единороссов».

Плотник со  стажем работы 46 лет Иван Егорович Максименко  
из  п. Красная Яруга Белгородской области возмущается уничтожени-
ем памятников В. И. Ленину на Украине, при Ельцине в России и у себя 
на родине. Он пишет: «Нет теперь компартии, но я рад, что у нас в Мо-
скве есть Коммунистическая партия, которая беспокоится за  рабочих 
и крестьян. Желаю всем успехов в работе и здоровья».

А. М. Дорохову из г. Севастополя Г. А. Зюганов ответил следующим 
письмом: «Получил Ваше обращение, в котором выражаете радость по по-
воду «возвращения Крыма и  Севастополя к  родным берегам Отечества 
Российского». Разделю Ваше чувство радости. Согласен с высокой оцен-
кой значимости данного события и  положительной роли В. В.  Путина  
в осуществлении воссоединения Крыма и Севастополя с Россией.

Благодарю за  новую книгу стихов и  желаю осуществления Ваших 
новых творческих планов. Ваше письмо сохраню в своём личном архиве, 
а выдержки из него и Ваших стихов будут размещены в Отчёте по работе 
с обращениями граждан на сайте КПРФ в Интернете. Желаю Вам, всем 
Вашим родным и  близким здоровья и  благополучия. Направляю свою 
работу «Пока не поздно» и сборник, подготовленный во фракции на ос-
новании переписки с избирателями в 2012 году».

«А горечь всё копилась, копилась, и вот прорвало», – пишет Г. А. Зюга-
нову Адам Архипович Максимец из  д. Долгуша Касторенского района 
Курской области. «Я понимаю и горько осознаю, что вы, товарищ Зюганов, 
наверняка и читать не будете письмо от полуграмотного мужика – это 
ваша воля». Целая тетрадь в  клеточку исписана аккуратным почерком 
Адама Архиповича. Он пишет о трудной сельской жизни, о «перевёрты-
шах» во власти, критикует КПРФ за отрыв от народа, призывает органи-
зовать среди простых людей дискуссию о развитии КПРФ и регулярно 
публиковать Отчёты партии о проделанной работе. Г. А. Зюганов лично 
ответил на его письмо: «Получил Ваше объёмное письмо, на которое отве-
чаю лично. Внимательно ознакомился с Вашей критикой работы КПРФ 
и меня лично. Согласен с большинством Ваших замечаний и предложе-
ний. Выдержки из Вашего письма будут опубликованы в Отчёте по рабо-
те с обращениями граждан на сайте КПРФ в Интернете. Ваше послание 
я сохраню в своём личном архиве. Особенно меня поразили предложения 
из раздела «Для разрядки» – о погружении команды Путина для подсчё-
та затонувших кораблей и о просьбе «восстановить прежний перелётный 
путь гусей».
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Представители Международного общественного движения «За 
нравственность!» предлагают КПРФ содействовать распространению 
идеологии нравственности. В ответе из фракции говорится: 

«Мы разделяем Ваше беспокойство за дальнейшую судьбу современ-
ного общества, ориентированного в  значительной степени на  потреб-
ление. Но мы не согласны, что нравственность народа можно изменить 
лишь путём пропаганды или только верой в  Бога. Ведь атеисты иногда 
бывают нравственнее людей религиозных, так как на уровень нравствен-
ности влияет не только семейное воспитание и образование (его уровень 
в современной России, к сожалению, снизился), но и экономические факто-
ры, бытие. Призываем Вас включиться в деятельность КПРФ и движе-
ния «Русский лад», так как только совместными усилиями можно достичь 
экономического и культурного процветания граждан России, повысить их 
уровень нравственности».

А. И.  Лебедева из  г. Волгореченска Костромской области следит 
за всеми выступлениями Г. А. Зюганова, но отмечает: «Вы, я вижу, очень 
стараетесь, но Путин поддерживает миллионеров, а не Вас и нас. Спаси-
бо Вам за нас, спасибо, что мы имеем такую поддержку».

А. В. Гурьев из г. Пензы критикует КПРФ и считает, что она не ведёт 
«достаточной и системной борьбы с антисоветчиками».

Стороннику КПРФ из  Москвы  Б. В.  Копаеву не  нравится, что 
Г. А. Зюганов употребляет слово «господин». Он пишет также: «Не следу-
ет положительно отзываться о власти, когда она делает какие-то крохи 
для людей» и «зачем Вы взяли награду из рук поганой власти?». В личном 
ответе Г. А. Зюганова говорится: 

«КПРФ часто критиковала власть, но  эта критика всегда была 
обос нованной и справедливой. Коммунисты и сейчас не могут с одобрени-
ем относиться к  либеральному курсу Президента России и  Правитель-
ства Российской Федерации (копию своего выступления в Государствен-
ной Думе о бюджете Вам направляю), но при этом мы одобряем решение 
властей по присоединению к России Крыма, не отрицаем положительных 
тенденций в  международной политике Президента Российской Федера-
ции В. В. Путина.

Я убеждён, что надо уважать не  только своих товарищей и  союз-
ников, но  и  политических оппонентов и  противников. Почти любой 
представитель власти, как и каждый человек, способен на благородный 
поступок и полезную деятельность. Кроме того, надо учитывать реаль-
ное положение дел в стране и во всём мире, соотношение возможностей 
КПРФ и власти, действительный уровень поддержки коммунистической 
идеологии нашим народом.

К сожалению, не имею возможности ответить подробно на все Ваши 
вопросы, поэтому прилагаю к этому ответу некоторые материалы КПРФ 
и свою работу «Глядя в будущее».

Г. А. Зюганов отвечает директору НП «Альянс-Клуб» С. В. Роговой: 
«Получил Ваше обращение и изданные Вами к 70-летию Великой Победы 
исторические работы «Битва за Ленинград» и «Колумбы Русского Севера. 
Первооткрыватели Сибири, Дальнего Востока и Русской Америки». Бла-
годарю Вас за  книги и  военно-патриотическую работу, которую ведёт 



82

Ваш Клуб. По Вашей просьбе я направил благодарственное письмо депу-
татам Законодательного собрания Вологодской области, членам фрак-
ции КПРФ А. Н. Морозову, М. В. Селину и А. Н. Оболочкову» (их усилиями 
и были изданы данные издания).

Карельская региональная общественная организация силы и  сла-
вы русского языка «РАСЕЯ» обеспокоена перспективой новой мировой 
войны и  просит поддержать проект международного движения «Зем-
ля – Территория Согласия», разработанный на основании единой теории 
мира.

Председатель Совета движения «Табачный Союз» С. М.  Тихонен-
ков из Москвы проинформировал КПРФ и Г. А. Зюганова о целях своего 
движения – «защите общественной позиции курящих граждан».

Свою биографию с  дарственной надписью подарил Г. А.  Зюганов 
бывшему гвардии старшему сержанту, механику-водителю танка Т-34 
25-й Гвардейской танковой бригады 89-летнему Льву Аврумовичу Мор-
генштерну из Москвы. В обращении на имя Г. А. Зюганова он вспомина-
ет, как в 1948 году в течение двух месяцев вместе с другими занимался 
разминированием орловской земли (с председателя колхоза уже требо-
вали урожай с неё). «Колхоз был очень беден, в хатах полы были земляные, 
вокруг была страшная нищета», – пишет ветеран. Он вспоминает также 
приём в  Минске 30 июня  – 5 июля 2014 года по  приглашению Прези-
дента Республики Беларусь А. Г. Лукашенко, на который он попал. К об-
ращению Л. А.  Моргенштерн приложил свою фотографию с  орденами 
и  медалями, а  также  – прекрасно исполненный карандашный рисунок 
(портрет И. В. Сталина), который он сделал «во время службы в воинской 
части в минуты отдыха 4 мая 1948 г.».

Ответ Г. А. Зюганова Анатолию Васильевичу Судакову из Москвы 
приводим полностью: 

«Мне передали содержание Вашего разговора с сотрудниками моего 
аппарата и Ваше пожелание – всемерно поддерживать участников Вели-
кой Отечественной войны и бывших сотрудников аппарата КПСС. Будем 
стараться выполнить Ваш наказ.

Мне стало известно, что более 20 лет Вы успешно работали  
в Московском обкоме КПРФ заведующим отдела, который курировал пра-
воохранительные органы, что Вы потеряли единственного сына и супругу. 
Искренне сочувствую Вашей невосполнимой потере и верю, что Вы сохра-
ните веру в жизнь и по-прежнему будете поддерживать КПРФ в стрем-
лении возродить социалистические и коммунистические идеалы в России 
и во всём мире.

Хочу заверить: если у Вас возникнет проблема с обслуживанием в ра-
нее закреплённых за Вами медицинских учреждениях, то Вы можете по-
звонить по телефону отдела по работе с обращениями граждан аппарата 
фракции КПРФ в Государственной Думе (т. 8 (495) 692-73-32). В этом 
случае я незамедлительно направлю соответствующий депутатский за-
прос с просьбой сохранить прежний порядок Вашего обслуживания.

Желаю Вам здоровья и стойкости духа».
Ю. Л.  Каргополов из  Владивостока изложил «Моральный кодекс» 

своего общественного движения «Разумная Россия», путём исполнения 
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которого предлагает поставить чувства под контроль разума, искоренить 
вредные привычки.

Постоянный критик власти и  КПРФ (за  недостаточную актив-
ность) Николай Уколович Мамченко из  с. Плесновка Воронежской 
области призывает «остановить вымирание русского народа» и возму-
щается: «откуда москвичи берут деньги, за которые скупают за бесце-
нок у  крестьян землю России, и  строят вокруг автострады, заправки 
и гостиницы?»

О противоречиях между прибылью и  нравственностью пишет 
В. В.  Хальпуков из  Могилёва (Республика Беларусь). «Без новой со-
зидательной теории новая созидательная практика невозможна… Но 
аксиома: абсолютное недостижимо для реального. В мире нет ни одной 
абсолютно правильной геометрической фигуры, ни  одного предмета 
с массой точно в 1 кг…»

Донести «крик души народа Российской Федерации до самых главных 
руководителей нашей страны» призывает КПРФ Д. М. Соколова и дру-
гие из г. Коврова Владимирской области.

О равнодушии людей в  современной России и  о  том, что властям 
выгоден невежественный и молчаливый гражданин, пишет Н. А. Попова 
из Улан-Удэ.

Е. Г. Волков из пос. Красная Горбатка Владимирской области в кон-
це своего эмоционального письма пишет: «Да чего я  плачу в  жилетку? 
Вы лучше меня всё знаете, изменить ничего не  можете. Да  и  и  читать 
мою писанину не  будете. У  Вас помов хватает на  все случаи жизни.  
Хотелось бы пообщаться с любым из Ваших помов вживую. Может, отко-
мандируете кого-нибудь?» Приводим ответ Г. А. Зюганова на это письмо: 

«Получил Ваше обращение, в котором подробно описываете все «пре-
лести» жизни в современной России, призываете меня выступать напо-
ристее и сомневаетесь, можно ли что-то изменить в нашей жизни. Лич-
но отвечаю на Ваше письмо, хотя, конечно, писем во фракцию приходит 
очень много, поэтому не имею возможности отвечать на каждое из них.

Благодарю Вас за откровенность и активную социальную позицию. 
Понимаю Ваше разочарование в политической деятельности КПРФ и лю-
бой власти. Ведь это вызвано, прежде всего, отсутствием в России замет-
ных перемен к лучшему для большинства наших граждан.

Больно и  обидно читать письма, подобные Вашему. Ещё труднее  – 
отвечать на них. Но я убеждён, что «Власть не даётся, она – берёт-
ся!» Но усилий КПРФ пока недостаточно для того, чтобы вернуть нашу 
страну на  социалистический путь развития, восстановить её былую 
мощь и международный авторитет.

Депутаты нашей фракции и  я  лично неоднократно вели принци-
пиальный и  нелицеприятный для нынешней власти разговор о  смене 
социально-экономического курса на  заседаниях Государственной Думы, 
в СМИ, на встречах с Президентом России и Председателем Правитель-
ства Российской Федерации.

В КПРФ понимают, что изменить коренным образом социально- 
экономический курс России можно лишь опираясь на широкую поддержку 
нашего народа, его растущее самосознание. Деятельности одной КПРФ 
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и её лидеров пока недостаточно для того, чтобы добиться поставленных 
нами целей. Поэтому призываю Вас поддержать нашу политическую дея-
тельность по мере своих сил и возможностей!»

Б. Н. Котов из Волгограда отдельной брошюрой оформил свои «Ком-
ментарии к книге Г. А. Зюганова «Сталин и современность». Б. Н. Котов 
согласен со многими утверждениями КПРФ, но он отрицает положитель-
ную роль Ленина в нашей истории и то, что Сталин – его продолжатель. 
Зато  И. В.  Сталина он всецело поддерживает даже в  деле учреждения 
ГУЛАГа: «Сначала руками ленинцев Сталин наказал грешников-троцки-
стов, а потом теми же руками с помощью придуманного Ленина стал на-
казывать и  самих ленинцев. Жаль, что не  успел наказать всех». В  ответ 
на фразу из книги Г. А. Зюганова «Странно представляют себе Победу ны-
нешние власти без Сталина» он пишет о нынешней политической элите 
России: «Им не нужен такой герой, тем более святой, который, обладая аб-
солютной властью и распоряжаясь несметными богатствами всей стра-
ны, не присвоил себе лично ни ОДНОЙ КОПЕЙКИ и не обогатил свою родню! 
Для них он вечный укор, «бельмо в глазу». А тут ещё душит «жаба» – Его 
мировая слава, которая будет существовать вечно, как бы ни старались 
очернить её. Они – ничтожные пигмеи по сравнению с Ним».

2. Поддержка, благодарности

Несколько десятков поздравлений с Новым 2014 годом, 1 Мая, Днём 
Победы и другими всенародными праздниками поступали во фракцию 
на имя Г. А. Зюганова и других депутатов.

Поступило несколько поздравлений в  связи с  победой депутата 
фракции КПРФ А. Локтя на выборах в г. Новосибирске (он стал мэром 
города). К  своему поздравлению А. А.  Быстров приложил предложе-
ния по  новым методам организационной и  практической деятельности 
КПРФ.

А. И. Зиновенко из г. Стерлитамака благодарит сотрудников аппа-
рата КПРФ за труд и пишет Г. А. Зюганову: «без Вас, дорогой человек, 
Геннадий Андреевич, вся Россия плачет, весь российский народ ждёт 
Президента Российской Федерации – Вас… Вы Человек от  Бога…»  
Г.Н.Б. из г. Ессентуки просит Г. А. Зюганова: «Спасите Россию, русский 
народ от больших воров и аферистов».

Ю. И. Плешаков из с. Александровское Ставропольского края бла-
годарит Г. А. Зюганова за помощь в поиске места захоронения отца, ко-
мандира взвода разведки лыжного полка Плешкова Ивана Сергеевича, 
1911 года рождения, уроженца пос. Павловский Пермского края (его за-
хоронили в братской могиле г. Медынь Калужской области). С 16 января 
1942 года его считали пропавшим без вести, но он получил тяжёлое ра-
нение в грудную клетку возле д. Поджарково Калужской области и умер 
в медсанбате г. Медыни). Сын посетил могилу отца в день 70-летия осво-
бождения г. Медыни от фашистов и 100-летия отца.

В. Ф.  Агарков из  д. Солодово Волоколамского района Московской 
области, получив из фракции сборник «Обращения избирателей во фрак-
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цию КПРФ в Государственной Думе шестого созыва в 2012 году», пишет: 
«Из текста документа мне стало очевидным, что Вы не только творчески 
подходите к своей работе, и не только к исполнению обязанностей соглас-
но ст. 14 ФЗ № 59, но и к форме общения с теми, кто имеет своё суждение». 
Он приложил к своему письму изложение своих мыслей «Игра разума».

С. М.  Ливинская из  г. Ставрополя восхищалась интервью  
Г. А. Зюганова в газетах «Правда» и «Советская Россия» на тему «Про-
грамма развития против стандарта невежества»: «Мысли, высказанные 
Вами, очень верны… Всё это – негативные проявления капиталистиче-
ской системы… Очень остро поставлен Вами вопрос о государственной 
семейно-детской политике в  брошюре «Реальность и  альтернатива». 
Спасибо Вам, Геннадий Андреевич, и  Вашим сподвижникам по  партии, 
что все вы болеете за судьбу растущих поколений…»

Главный редактор журнала «Право и  безопасность» С. О.  Бочков 
предложил Г. А. Зюганову и депутатам фракции выступить на страницах 
своего журнала по вопросам государственной политики и безопасности.

Инвалид ВОВ, член КПРФ из Санкт-Петербурга, И. Г.  Попов  
анализирует доклад Г. А.  Зюганова на  пленуме «Национальный вопрос 
и  задачи партии по  укреплению дружбы народов»: «Прочитал доклад 
буквально с замиранием духа… Прошу разъяснить, как действовать в рус-
ле концепции, удачно предложенной В. Бортко в статье «Национальная 
идея: выживание и умножение», чтобы её можно было внедрять в жизнь 
именно сейчас, когда из-за обострения межэтнических конфликтов рас-
тёт угроза безопасной жизни населения России».

Владимир Кириллович Червонюк из пос. Ахтырский Краснодарско-
го края предлагает КПРФ сотрудничать с руководством общественного 
Совета Гражданского общества.

Заслуженный работник Республики Тыва, почётный гражданин г. Кы-
зыла, профессор Тинмей Дозур-оол Лайзапович передал Г. А.  Зюганову  
две свои новые работы – «На перекрёстке двух веков и эпох» и «Корруп-
ция: политико-экономический и правовой аспект». 10 марта ему испол-
нилось 75 лет, в этом же месяце он отметил свой 50-летний партийный 
стаж. Тинмей остаётся активным бойцом партии, имеет много правитель-
ственных и партийных наград.

Математик  Н. В.  Симонов из  г. Кировска Мурманской области ве-
рит в определение: «Советская власть – есть орган диктатуры проле-
тариата», поэтому считает статью Г. А.  Зюганова «Уроки Волгограда» 
«слишком мягкой по  отношению к  марксистскому путинизму». Он убе-
ждён, что «Отказ от  марксизма недопустим  – это поклон путинизму. 
Компромисс в идеологии не допустим». (Но, как известно, «бывают ком-
промиссы и компромиссы»).

Зато М. Ф. Алакшин из п. Увельский Челябинской области убеждён, 
что «моральные основы коммунистов совпадают с религиозными запове-
дями», а «Национальной идеей может стать одинаковое понимание запо-
ведей религий и морального кодекса коммунизма В. В. Путиным, Г. А. Зюга-
новым, Патриархом Кириллом».

Эмара Мамедова высказала Г. А. Зюганову в своём обращении нема-
ло тёплых слов: «Несмотря на итоги выборов, Вы для меня, как и для боль-
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шинства людей, всегда являетесь истинным победителем. Мой отец был 
настоящим коммунистом, занимал руководящие партийные должности. 
Он научил меня отличать белое от  чёрного. Спасибо Вам за  огромный 
труд, за любовь к народу».

Надежда Григорьевна Сокуренко (эта пенсионерка живёт в доме ин-
валидов в деревне Большая Раковка Самарской области) всегда находит 
добрые слова в адрес КПРФ и Г. А. Зюганова. Она пишет и стихи, напри-
мер, «О ромашке»:

«Ромашка – символ России.
Целебный и скромный цветок.
Мы помним, как в детстве любили
Вплетать его в пёстрый венок».

Николай Сергеевич Иванчук из  г. Гулькевичи Краснодарского 
края, прочитав труд Г. А. Зюганова «Пока не поздно», «перечитывает 
его по нескольку раз». Он пишет: «По глубине мысли она вмещает в себе 
несколько томов… Геннадий Андреевич! Нельзя Вас не любить, Вы полез-
ны обществу, Вы нужны людям для верного понимания нынешней и буду-
щей эпох».

З. П. Потураева из д. Вачегино Кунгурского района Пермского края 
анализирует прошедшие в регионе выборы и пишет о недавно создан-
ной в Троельжанском районе первичной организации КПРФ, которую 
она поддерживает.

По мере приближения 70-летнего юбилея Г. А. Зюганова множе-
ство писем с  поздравлениями, добрыми пожеланиями и  подарками 
приходило во фракцию. 

В  подарок лидеру КПРФ присылали книги, альбомы, сувениры, 
диски с записями песен. Бывший блокадник В. А. Дементьев из Санкт-
Петербурга хотел прислать Г. А.  Зюганову в  подарок написанный им 
портрет И. В. Сталина. 60-летняя Л. Е. Чуранова сожалеет о Советской 
власти, желает Г. А. Зюганову богатырского здоровья, а его семье – бла-
гополучия. Она предложила начать выпускать газету «Геннадий Зю-
ганов: вопросы и ответы». Г. А. Зюганова поздравляли не только орга-
низации, но  и  отдельные лица: Н. И.  Бусмырина из  г. Петрозаводска; 
С. Н.  Дудко из  г. Москвы; В. В.  Гончарова из  г. Орла; Б. М.  Татьянин 
из г. Краснодара; О. А. Алексеева из г. Курска; Ж. В. Аниканова из села 
Кривошеевка Белгородской области; А. В. Щего лева из г. Пензы и мно-
гие другие.

Пенсионерка Раиса Григорьевна Олефиренко из  г. Сочи пишет 
Г. А. Зюганову: «Очень жаль, что в России мало таких людей: умных, спра-
ведливых деловых, человечных. Вы – настоящий русский человек, предан-
ный своему народу и своей родине, настоящий патриот. Всегда с удоволь-
ствием слушаем Ваше выступление по телевизору».

Галина Лютикова из г. Шелехова прислала Г. А. Зюганову стихи:
«Кто родился в июне,
Вечно юн, молодой,
И, как лето, цветущий,
И, как солнце, родной.
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Нежный и работящий,
Мягкий, лёгкий, большой,
Энергичный и сильный.
Он от Солнца такой!»

«Деревенская» Татьяна Гордеева из г. Нижняя Верея Нижегородской 
области также поздравила Г. А. Зюганова стихами:

«С юбилеем поздравляем!
От компартии желаем
Быть таким, каков Вы есть».

Б. И. Грошев и другие из Таллина поздравили Г. А. Зюганова от име-
ни патриотов России в  Эстонии. Они пишут: «Как признанный лидер 
и Председатель СКП-КПСС Вы прилагаете все усилия к скорейшему вос-
соединению братских республик бывшего СССР, разоблачая предатель-
ство коррумпированной либерально-олигархической власти…»

Алхас Сададинович Чобан-Заде из с. Ени-Сувагил в Азербайджане 
убеждён: 

Юбилей – это праздник, не старость.
Пусть не чувствует сердце усталость.
Юбилей – это зрелость всегда,
Это опыт большого труда.
Это возраст совсем небольшой,
Никогда не старейте душой.

Анна Тимофеевна Борисенко из  ст. Зольская Ставропольского 
края пишет: 

«Летят года, но не беда.
О том не стоит волноваться.
Не зря Вахтанг поёт слова:
«Мои года – моё богатство».

Г. В. Евсеев из Перми подарил Г. А. Зюганову альбом с коллекцией 
монет. Он также перечислил в фонд партии 1000 рублей. 

Когда  А. Д.  Минаева из  г. Конаково увидела по  телевидению, как 
В. В. Путин вручил Г. А. Зюганову статуэтку Чапаева, у неё «дрогнуло серд-
це. Ведь мой отец Шарин Дмитрий Фёдорович был конным разведчиком 
25-й Чапаевской дивизии. В. И. Чапаев был его любимым командиром. После  
гибели Чапаева отец вместе с  дивизией дошли до  г. Киева и  освобождали 
его от белополяков, за что отец был награждён медалью «За освобождение 
г. Киева». А  после Гражданской войны отец был достойным членом КПСС, 
его наградили знаком «50 лет в КПСС». К сожалению, а, может, и к счастью, 
он умер в 1983 году, поэтому не дожил до гонений на КПСС и всё советское…  
Я боялась за могилу отца, где на памятнике была надпись «…конный развед-
чик 25-й Чапаевской дивизии…» Мой отец похоронен как герой Гражданской 
войны в  г. Актюбинске Каз. ССР…» Антонина Дмитриевна пишет также: 
«Всегда с удовольствием прихожу на встречи с вашим помощником и коллегой 
В. Соловьёвым, который так ясно излагал цели и задачи КПРФ… Нам многое 
не дано знать. Но Ваша работа так трудна и необъятна, за что всем вам 
низкий поклон… Я всегда жду Вашего участия в «Поединке» с Соловьёвым…»
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Союз краеведов Чувашии во  главе с  Н. А.  Казаковым поздра-
вил Г. А.  Зюганова с  70-летним юбилеем словами: «Мы признательны 
за  Ваш вклад в  дело возрождения коммунистических идеалов в  нашей 
стране. Выражаем уверенность, что наша многонациональная Россия 
снова станет коммунистической. Спасибо Вам за  верность коммуни-
стическим принципам и идеалам социализма!»

Ветеран труда, труженик тыла, «выходец из  пролетарской семьи 
железнодорожников Среднего Поволжья» (его отец принимал активное 
участие в деле укрепления Советской власти на посту начальника желез-
нодорожной станции, а два его брата полегли на фронтах ВОВ). Н. А. Кур-
шев из г. Котельнич Кировской области пишет Г. А. Зюганову: «продол-
жаю с Вами письменную связь по причине огромного уважения к Вам, как 
соратника Великих людей нашей планеты – В. И. Ленина, И. В. Сталина. 
Я не оставляю без внимания все Ваши обращения к народу…»

Ветеран партии КПРФ Л. Ф. Коростелев из Йошкар-Олы благода-
рит фракцию за ответы и «Вестник ЦК КПРФ организационно-партий-
ной и  кадровой работы»: «Это для меня ценный подарок, внимательно 
читаю доклады всех выступающих на семинаре-совещании, что имело ог-
ромное значение для подготовки к выборам…»

Рамиз Талатович Гули-заде из  х. Большой Лычак Волгоград-
ской области подробно пишет о  своей жизни, анализирует положе-
ние на  Украине и  книгу Г. А.  Зюганова «Пока не  поздно». Он просит:  
«Хотелось  бы ещё почитать Ваши труды. Ваши книги многому учат 
и  дают уроки жизни. В  глубине души знаю, что социализм победит 
и в нашей стране, и в мире».

К. М. Севастьянов из Москвы подробно анализирует книги Г. А. Зю-
ганова: «На переломе» и «Партия трудового народа». Он отмечает, что 
«наши взгляды о том, как должно быть устроено человеческое общество 
в  отдельно взятой стране, совпадают». Но  при этом он перечисляет 
многие просчёты Советской власти, проклинает Сталина и сомневается 
в слабости власти В. В. Путина и окончательной победе коммунизма над 
капитализмом, тем более что «никакой революционной ситуации не видно, 
а рейтинг В. В. Путина растёт, да и Ваше 70-летие верхушка отметила 
достойно».

Инвалид 1-й группы (уже 6 лет не выходит из дому, а письма с поч-
ты забирает его мать) Уткин Борис Викторович из  г. Екатеринбурга 
прислал сборник своих стихов «Ромашковый берег». Он пишет: «Идеи 
КПРФ мне близки по дуух, хотя я не являюсь коммунистом. Коммуни-
стом, настоящим большевиком, был мой дед Лозгачев Василий Алексан-
дрович». Приводим выдержки из  его стихотворения «Первомайский 
марш», посвящённого Г. А. Зюганову и КПРФ:

«Чёткой поступью шагает
Вождь КПРФ – Зюганов.
Многое о жизни знает
Без пустопорожних планов…
Шире красные колонны!
Брода нет средь их потоков,
Что как Волга полноводны!
Погляди – народу сколько!»
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В связи с презентацией нового издания биографии Г. А. Зюганова, 
написанной А. П. Житнухиным, поступило несколько десятков заявок 
на эту книгу не только от ветеранов, но и от молодых людей. Член КПСС 
с 1943 года (!), ветеран ВОВ, ветеран труда из г. Новочебоксарска Люд-
мила Вавиловна Фомина (в  годы войны, окончив Пензинский техни-
кум паровозного хозяйства, работала кочегаром на паровозе в 17 лет; их 
эшелон не раз бомбили) пишет: «Я очень хочу узнать о Вашем трудном 
пути в работе. Благодаря Вам наша Коммунистическая партия Совет-
ского Союза живёт сильная и могучая…»

В ответ на  отправленные экземпляры нового издания биогра-
фии Г. А.  Зюганова поступило много благодарностей. Л. В.  Фомина  
из  г. Новочебоксарска благодарит «за правдивое описание жизни на-
шего поколения в то тревожное и трудное время. Вот в такие-то годы 
и рожда ются такие люди, как Геннадий Андреевич Зюганов». Н. Я. Спири-
донова из Санкт-Петербурга пишет об этой книге: «Я прочла её с большим 
интересом и  удовлетворением. Ещё раз благодарю за  внимание, желаю 
Вам здоровья и успехов в вашей огромной и многотрудной работе».

Наши постоянные адресаты – семья Бикбулатовых в трёх поколе-
ниях из  п. Восточный Саратовской области – благодарила за  сборник  
«Обращения избирателей…», в  который были включены выдержки 
из стихов И. Бикбулатова. Он пишет: «Очень тронут большим вниманием 
к моему творчеству. Большой привет от нашего отца и дедушки – участ-
ника ВОВ. Он даже прослезился. А ещё он получил награды – медали из га-
зеты «Правда» от ЦК КПРФ и от Г. А. Зюганова…»

35-летняя крымчанка из г. Ялты Дарья Супопар сообщает Г. А. Зюга-
нову: «Поминаю Ваше имя в своих молитвах. Спасибо за Вашу поддержку, 
за участие в обретении мира на крымской земле. На нашу страну, кажет-
ся, ополчились все силы зла. Но мы будем надеяться на то, что устоит 
и окрепнет наше Отечество».

Антонина Дмитриевна Минаева из г. Конаково описывает свои чув-
ства и впечатления, когда пакет с письмом Г. А. Зюганова и его биографией 
был доставлен домой, «видимо, из-за уважения к  Вашей личности». Она 
всегда сомневалась, доходят ли письма до занятых адресатов, поэтому «не 
могла долго прийти в себя от радости. Читала-перечитывала бесконечно 
письма…» «А книга с Вашей биографией – это бесценный подарок! Она сра-
зу же захватывает душу, легко ложится на сердце посредством прекрас-
ного языка писателя… Вы стали для меня как бы родным братом, потому, 
что наша семья прожила ту же жизнь и судьбу, хотя мы жили в Оренбург-
ской области. Вы так гордитесь своими родителями и как они воспитали 
Вас. Это достойный пример для молодого поколения… Чем ещё книга стала 
для меня бесценной – это Вашими фотографиями. Но особенно дороги те, 
на которых запечатлены Ф. Кастро, У. Чавес… Я с большим удовлетворе-
нием следила за Вашими встречами в Китае. Как Вас там встречали!.. Спа-
сибо, дорогой Геннадий Андреевич, за Вашу работу на благо нашего народа. 
Думаю, что многие идеалы и предложения КПРФ победят!»

Е. А. Фролов из Липецка также поздравил КПРФ и Г. А. Зюганова 
с успехом в г. Новосибирске – избранием мэром этого города А. Локтя 
и пишет: «Как показал опыт Новосибирска, КПРФ – влиятельная поли-
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тическая сила, с которой приходится считаться даже «ЕДИНОЙ РОС-
СИИ». Кроме того, это – партия людей Труда. Я не принадлежу ни к од-
ной политической партии, но вхожу в число Ваших сторонников, разделяя 
Ваш Устав…»

Ю. С.  Стрелков из  п. Заборовка Самарской области рассказывает 
о нелёгкой жизни в селе и жалуется на повышение цен (почти в два раза) 
за доставку подписных изданий по почте. (Он регулярно выписывает га-
зету «Правда» и является сторонником коммунистической идеологии). 
Ему была направлена подборка материалов КПРФ.

Белова Нина Николаевна из  Томска благодарит Г. А.  Зюгано-
ва и КПРФ за помощь, «что не оставили меня в беде одну… 15 ноября 
2013 года по моему гражданскому иску… я была восстановлена на работе 
в своей же должности…»

О. В.  Зверева из  Москвы выразила благодарность сотрудникам 
фракции КПРФ за внимательное отношение к людям с ограниченными 
возможностями, гражданам старшего поколения, за  профессионализм. 
Семья Сапроновых из  Москвы выражает глубокую признательность 
Потапову  А. В. и  сотрудникам юридической службы: М. И.  Биджеву, 
С. З. Саляхетдиновой, благодаря которым они вновь получили прописку 
(в 2005 году семью выселили буквально на улицу, их обращения в раз-
личные инстанции услышаны не были).

По просьбе Петра Ивановича Роика из  Владимирской области 
Г. А.  Зюганов направил председателю Законодательного собрания Вла-
димирской области В. Н. Киселёву следующее письмо: «От лица депу-
татов фракции КПРФ в Государственной Думе, ЦК КПРФ и себя лично 
прошу Вас на заседании Законодательного собрания Владимирской обла-
сти объявить благодарность депутату Вашего Законодательного 
собрания Берёзкину Александру Александровичу.

С этой просьбой обратился во фракцию житель села Окшово Вла-
димирской области, пенсионер, ветеран труда, бывший колхозный куз-
нец, 77-летний сын солдата Великой Отечественной войны, погибшего 
в 1943 году, – Роик Пётр Иванович.

17 июля 2013 года в его доме произошёл пожар, в результате кото-
рого П. И.  Роик лишился дома, дворовых построек и  всего имущества. 
Местные органы власти выделили скромную материальную помощь 
(1000 и  6300 рублей); односельчане собрали для погорельца 50 тысяч 
рублей, но  этих средств было недостаточно для восстановления дома 
и других построек, приобретения имущества.

В результате направленного нами запроса в адрес Министерства ре-
гионального развития Российской Федерации и губернатора Владимир-
ской области, о беде П. И. Роика узнал депутат Вашего Законодательно-
го собрания, член партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», Берёзкин Александр 
Александрович. Как пишет П. И.  Роик, «Берёзкин Александр Алексан-
дрович откликнулся на наше горе и на свои собственные средства, без-
возмездно, построил нам дом из пилёного бруса. За что ему земной по-
клон и пожелание долгих лет здоровья и жизни».

Депутаты фракции КПРФ в Государственной Думе, члены ЦК КПРФ 
и я лично присоединяются к благодарности П. И. Роика и его пожеланиям  
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А. А.  Берёзкину. Прошу выразить ему благодарность на  заседании Зако-
нодательного собрания Владимирской области». Аналогичное письмо 
Г. А.  Зюганова (по  просьбе П. И.  Роика) было направлено руководителю 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе А. А. Васильеву.

Семья Г. И. Басовой из Москвы писала Г. А. Зюганову: «Просим Вас 
поблагодарить Мишустина Николая Николаевича, руководителя обще-
ственного комитета депутатов, депутата Дорохина Павла Сергеевича 
за помощь по защите конституционных прав граждан от автоматизи-
рованной обработки персональных данных, от электронной идентифика-
ции. Хотим выделить работу Мишустина Н. Н. за практическую помощь, 
чуткость и отзывчивость при решении вопроса сдачи моим ребёнком ГИА 
без согласия персональных данных и без внесения информации в автома-
тизированную систему учёта данных…»

3. Предложения

КПРФ и  Г. А.  Зюганову предлагали заявить об  отказе в  прибавке 
к заработной плате депутатам Государственной Думы.

Главный редактор журнала «Доблесть Отечества» Владислав Шуры-
гин пригласил КПРФ и Г. А. Зюганова принять участие в формировании 
его новых номеров.

Николай Орлов из Мюнхена (Германия) предлагает КПРФ чаще на-
поминать в СМИ о причинах развала СССР.

М. К. Соколов из г. Волгограда призывает ЦК КПРФ организовать 
«широкую, массовую пропаганду основных положений и формулировок об-
новлённого социализма».

О необходимости для КПРФ готовить себе образованную и высоко-
нравственную смену пишет А. С. Диденко из г. Ростов-на-Дону.

Николай Михайлович Кулик из Симферополя в Крыму призывает 
КПРФ: «Настало время объединить усилия всех политических партий 
левой направленности, религиозных и  общественных организаций, всех 
людей доброй воли для духовного возрождения человечества. Объединяю-
щую и  координирующую роль должна взять на  себя коммунистическая 
партия».

Чрезвычайный полномочный посол, член партии с 1961 года Игорь 
Константинович Лаптев из  Москвы предлагает: «Для восстановления 
престижа В. И. Ленина учредить общественную международную медаль 
для награждения государственных и  общественных деятелей, предста-
вителей науки и культуры, журналистов. Первую медаль можно было бы 
вручить в 2015 году к 175-й годовщине вождя».

В. Д. Ефремов из г. Заречный Пензенской области предлагал КПРФ 
к 70-летию Великой Победы учредить награду «Дети войны».

Депутаты Законодательного Собрания Санкт-Петербурга и учёные- 
коммунисты Петровской академии наук и  искусств, представители 
Санкт-Петербургского отделения РУСО провели «круглый стол» для об-
суждения доклада Г. А. Зюганова VI Пленуму ЦК КПРФ. Известный фи-



лософ, заслуженный деятель науки Российской Федерации А. И. Субетто 
отметил, что современный рабочий класс серьёзно отличается от проле-
тариев ХХ века. «Можно сказать, что сегодня происходит обуржуазива-
ние рабочего класса», в котором имеет место «извращённое расслоение», 
а  «борьба за  возрождение отечественной промышленности…, включая 
высокотехнологичные, – это одновременно классовая и национально-осво-
бодительная борьба». А. И. Субетто отметил, что работа КПРФ над зако-
ном о промышленной политике позволит расширить ряды рабочего клас-
са. Нам надо брать лучшее из опыта Китая. Депутат Законодательного 
Собрания  А. В.  Воронцов предложил не  уходить от  ответа на  сложный 
вопрос: «почему советский рабочий класс отвернулся от  социализма?» 
«Уход от сталинского подхода привёл к распространению мелкобуржуаз-
ной, эгоистической идеологии ещё в  советское время, когда «Моральный 
кодекс строителя коммунизма» был практически забыт». С. А.  Строев 
отметил: «вырисовывается следующая дилемма: либо социалистическая 
революция – либо превращение России в сырьевой придаток и сокращение 
русской нации как минимум в 5-10 раз…» Поэтому «именно через вопрос 
выживания русской нации и других коренных народов России мы сможем 
со временем пробудить и классовое сознание трудящихся масс».

Б. П.  Арсеньев из  г. Калуги (более 25 лет проработал на  руководя-
щих должностях в партийных и комсомольских органах Калужской об-
ласти, инвалид ВОВ) считает, что нужен какой-то обновлённый учебник 
по истории ВКП (б) и истории КПСС. Он предлагает поручить учёным 
РУСО работу над ним. Он предлагает также из опытных членов партии 
создавать консультационные советы при партийных отделениях, а при-
нимать бывших членов КПСС в КПРФ с сохранением стажа. Он отме-
чает слабую связь коммунистов-избирателей с депутатами Государствен-
ной Думы (нужна, видимо, специальная инструкция ЦК КПРФ по этому 
вопросу), ставит вопрос о работе коммунистов среди рабочих-мигрантов.

Действовать более решительно призывает КПРФ Ф. К.  Ермакин 
из г. Северодвинска. Он пишет о скуке нынешней жизни, преобладании 
потребительства.

Израиль Борисович Батура из Санкт-Петербурга в связи с введени-
ем Дня народного единства и согласия 4 ноября критикует идею «согла-
сия». Он призывает: «Как и  в  1917 году, актуален призыв В. И.  Ленина: 
«никакой поддержки Временному правительству!»
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Примеры положительных ответов  
на запросы Г. А. Зюганова

Пострадавшему от  пожара Петру Ивановичу Роику в  селе Окшово 
Меленковского района Владимирской области «на безвозмездной основе 
передан для проживания дом, построенный в с. Окшово депутатом Законо-
дательного Собрания Владимирской области А. А. Берёзкиным. Кроме того, 
Петру Ивановичу оказана финансовая поддержка в сумме 7210 рублей».

Семье погибшего сына А. А.  Ермоленко из  Вологодской области 
выделили 25 тысяч рублей. В. В. Крутьев из Москвы оформлен и разме-
щён в ЦНИИСиЧЛХ для высокотехнологичной медицинской помощи. 
А. И. Фокиной из Новосибирской области «предоставлена однокомнат-
ная благоустроенная квартира в  специализированном жилом доме для 
одиноко проживающих граждан». Инвалид 1-й группы по зрению Серик 
Каменович Байзуров прибыл в  сопровождении волонтёра из  Москвы 
в  г. Кызыл, где его разместили в  республиканском центре социального 
облуживания для дальнейшего определения в дом-интернат для преста-
релых и инвалидов.

На основании письма жителей нескольких деревень Вологодской 
области и  запроса Г. А.  Зюганова будут установлены памятные плиты 
с фамилиями погибших возле Новосельского сельского совета. Запросы 
в Минздрав России и прокуратуру Г. А. Зюганова на основании коллек-
тивного обращения сотрудников Бирской центральной районной боль-
ницы (Республика Башкортостан) выявили нарушения очерёдности при 
распределении жилья в 2007–2013 гг.

Супругам Ерохиным из  г. Сасово, пострадавшим от  пожара, выде-
лено по  10 тысяч рублей; Дивановской  В. Н. из  с. Лесной Калужской 
области будет выделена субсидия на  газификацию квартиры; внуку 
Э. К. Анашкина из с. Майское Самарской области выделена путёвка в ла-
герь «Орлёнок» из резерва Минобрнауки России.

В ответе на запрос в Минкультуры России по сохранению Государ-
ственного исторического музея-заповедника «Горки Ленинские» гово-
рится: «Следует отметить, что перед приходом нового руководства му-
зей действительно переживал сложный период. Надо признать, что новая 
концепция развития Горок Ленинских исключительно как мемориального 
места, связанного с последними годами жизни основателя Советского го-
сударства, не выдержала проверки временем. Поток посетителей сокра-
тился, в 2011 году была проведена лишь одна временная выставка, зарпла-
ты сотрудников носили символический характер.

Новое руководство музея-заповедника обозначило основной путь 
развития музея как создание многопрофильного историко-культурного 
комплекса… Судьба В. И. Ленина в экспозиции музея встроена в контекст 
единой российской истории… На территории музея расположен объект 
«кабинет-квартира В. И. Ленина в Кремле», экспонируется значительная 
часть советской скульптурной Ленинианы».
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Жители сёл: Новое, Горка, Рудино Усть-Кабенского района Воло-
годской области поблагодарили Г. А.  Зюганова за  то, что благодаря его 
запросу руководству области удалось «увековечить фамилии участников 
ВОВ 1941–1945 гг.» Это 300 фамилий жителей 31 деревни (во фракцию 
прислали фотографии этого мемориала и митинга жителей).

В ответе на  запрос Г. А.  Зюганова по  обращению жителя города  
Геленджика В. А. Игнатюка сообщалось, что «в настоящее время проект-
ная документация дорабатывается с учётом предложений, высказанных 
по результатам общественных обсуждений и касающихся исключительно 
влияния реконструкции морского порта на социальную сферу и экологи-
ческую ситуацию в городе-курорте Геленджик». Документация будет на-
правлена на государственную экологическую экспертизу.

По запросу по проблеме трудоустройства работников ОАО «Байкаль-
ский целлюлозно-бумажный комбинат» сообщалось, что уже реализует-
ся муниципальная Программа мероприятий, направленная на содействие 
занятости и предоставление социальных гарантий (объём финансирова-
ния – 37,8 млн. рублей; уже израсходовано – 12,2 млн. руб.); оказана со-
циальная поддержка 2974 гражданам на  сумму 15,2 млн. руб.; запущен 
бизнес-инкубатор для поддержки малого бизнеса, выделено 8 млн. руб.; 
31, 2 млн. рублей будет выделено в качестве субсидий для поддержки ма-
лого бизнеса; ведётся реализация проекта особой туристско-рекрацион-
ной зоны «Ворота Байкал», в которой будет задействовано 200 граждан; 
в  качестве создания альтернативных производств ведётся работа «по 
развитию индустриального парка «Байкальский» и созданию агротехпар-
ка». Правительство Иркутской области в ответ на запрос Г. А. Зюганова 
о трудоустройстве высвобождаемых работников ОАО «Байкальский цел-
люлозно-бумажный комбинат» сообщило о мерах по созданию рабочих 
мест, как то: «проект развития особой экономической зоны… типа «Воро-
та Байкала»; создание индустриального парка «Байкальский» и агротех-
парка, в рамках которого будет размещено тепличное хозяйство; строи-
тельство завода по разливу питьевой воды, другие меры.

В ответе на  запрос Г. А.  Зюганова о  газификации д. Тишково Сту-
пинского муниципального района Московской области сообщалось:  
«Министерством энергетики Московской области в  адрес администра-
ции Ступинского муниципального района Московской области направлено 
ходатайство о включении указанного населённого пункта в муниципаль-
ную программу газификации».

По обращению А. И. Романова были приведены в порядок («силами 
специалистов администрации») воинские захоронения, расположенные 
на территории Орловской области (в том числе братская могила в п. Дуб-
ровский Багриновского сельсовета Болховского района), возле памятника 
25 июля 2014 года в День освобождения Болховского района от немецко- 
фашистских захватчиков прошёл митинг.

М. Д. Самохину из деревни Новый Киструс Рязанской области вы-
делили кресло-коляску. Р. А.  Любишиной администрация Тальменско-
го поссовета Алтайского края и волонтёры оказали помощь по очистке 
усадьбы, крыши от  снега, уборке и  вывозе мусора, в  частичном ремон-
те дома и  хозяйственных построек. В.  А. Лельковой  из  с. Терпилово  



Калужской области «оказана материальная помощь на лечение её мужа», 
а  также рассматривается вопрос об  оказании материальной помощи ей 
самой. Н. В.  Котельниковой из  г. Магнитогорска выделено 1,7 тыся-
чи рублей на  лекарства. Жителю г. Красноярска  К. К.  Чиркову оказана 
материальная помощь в размере 5000 рублей. Коломинову А. А. из Ист-
ринского района Московской области выделена материальная помощь 
в размере 15 тысяч рублей и путёвка в санаторий «Солнечный» Нижего-
родской области. Е. В. Лушниковой из д. Иваньково Владимирской обла-
сти разъяснены условия для постановки на учёт в качестве нуждающейся 
в улучшении жилья и предоставлении земельного участка и «предложена 
помощь в сборе необходимых документов».

В ответе на запрос Г. А. Зюганова в Министерство связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации по  поводу восстановления про-
водного радиовещания сообщается: «В  настоящее время проводное ра-
диовещание в целом не пользуется спросом и является убыточным. При 
этом наблюдается активное развитие FM-вещания, цифровых техноло-
гий вещания и медиасервисов в сети Интернет…

Относительно оповещения населения посредством телерадиовеща-
ния следует отметить, что система оповещения на  базе строящейся 
сети цифрового телевизионного вещания представляется более эффек-
тивной…»

Среди положительных решений можно отметить: выделение «из му-
ниципального благотворительного фонда» Г. А.  Мезенцеву (г. Острогожск 
Воронежской области) 3000 рублей; «территориальное управление» г. Чер-
нушки Пермского края выделило А. И. Эркеновой 15 тысяч рублей; было 
восстановлено электроснабжение дома жителя г. Самары В. А. Скакова.

В результате запроса в прокуратуру по обращению Л. Д. Легенченко 
из  Александровска-Сахалинского («по факту неоказания медицинской 
помощи её сыну») подтвердилось нарушение уголовно-процессуального 
законодательства, поэтому «в адрес руководителя следственного органа 
внесено требование об устранении нарушений…»

Глава муниципального образования г. Тулы в  ответе на  запрос 
Г. А. Зюганова «с просьбой создать жителям домов № 13 к. 2 и № 11 к. 3 
по ул. Кауля г. Тулы более комфортные условия для проживания» изложил 
перечень мер, который уже был реализован, поэтому «конфликт интере-
сов был разрешён».

Администрация г. Жигулёвска в ответ на запрос с просьбой поддер-
жать обувную мастерскую М. А.  Ханафеева (потомственного обувщи-
ка) сообщила, что «постановлением от 19.12.2013 № 2564 администра-
цией… предоставлена муниципальная преференция путём заключения 
договора аренды на  помещение общей площадью 14,3 кв.  м… сроком 
на  два года», а  «арендная плата за  использование помещения снижена 
с 1104 рубля до 181, 90 рублей в месяц».
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